
время и мы

Это не наша война
Больше года назад семья Слипченко бежала из До-

нецка, спасаясь от посыпавшихся на него бомб. Сейчас 
они живут в Ульяновске, работают на автозаводе, ждут по-
лучения российского гражданства. Но не теряют надежды 
вернуться назад. 

это интересно

Могучий водопад  
и человек-гора

В пятницу пройдет конкурс «Мистер 
Этно-2015». Двенадцать молодых пред-
ставителей своих народов: азербайджа-
нец, немец, замбиец, осетин, татарин, 
удмурт, чуваш, армянин, карел, русский, 
туркмен и украинец - проявят себя в ярком шоу.
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новости одной строкой

Почти  ► 12 тысяч граждан  
получили помощь в рамках акции  
«Наполни социальный погребок».

На  ► 19% снизилось количество  
разводов по итогам первого полугодия 
2015 года.

Более  ► 230 миллионов рублей будет 
направлено на создание центра охраны 
женского здоровья.

  ► 27 сентября пройдет Всероссийский 
день бега «Кросс наций».

Около  ► 20 крупных молодежных  
проектов будет реализовано  
в следующем году.

стр. 8

интервью

Проводники новостей
Интернет вытесняет письма и 

газеты, россияне меньше читают 
периодику и все чаще предпочи-
тают общаться через социальные 
сети?.. Ничего подобного! Собе-
седник «НГ» - директор управле-
ния Федеральной почтовой связи 
Ульяновской области (УФПС) 
- филиала ФГУП «Почта России» Татьяна Рябова.

стр. 27

Тариф  
«Чистый»

стр. 7 стр. 13 - 20

тв-программа  
на всю неделю!

До нашего 25-летия осталось 108 Дней. отметим вместе!

центр
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По итогам августа в рейтинге «Медиалогии» Ульяновская область заняла третье место по реализации  ►
майских указов президента в сфере государственного управления.

Сегодня в УлГТУ откроют об-
новленный центр науки, тех-
ники и культуры «Тарелка».

Новая  
«Тарелка»
Ольга ВАСЮКОВА

Капремонт здесь начали в 
мае при поддержке прави-
тельства области и парт-
неров университета. Рабо-
ты велись в очень напря-
женном режиме. Заменили 
вентиляционную систему, 
половое покрытие, декор, 
светильники, установили 
новую пожарную сигнали-
зацию, киноэкран, оконные 
витражи, проложили новые 
линии коммуникации. Для 
зрителей - зал вмещает 800 
человек - поставили новые  
кресла. Отремонтированы 
фойе и фасад.
- Все работы завершены в 
срок. После полноценной 
реконструкции киноконцерт-
ный зал «Тарелка» станет 
центром науки, техники и 
культуры области, так как 
будет использоваться в каче-
стве элемента инфраструк-
туры системы непрерывного 
инженерного образования 
региона, позволяющего про-
водить масштабные научно-
технические, образователь-
ные, научно-практические 
и просветительские меро-
приятия, - рассказал и.о. 
ректора УлГТУ А.П. Пинков.
Сразу после торжественного 
открытия в ЦНТК пройдут 
неделя студенческого теа-
тра, конкурс «Дебют перво-
курсника», «День лицеиста», 
фестиваль «Студенческая 
осень» и многое другое.

Мы продолжаем серию публикаций 
к 25-летию «НГ» - юбилей будем от-
мечать в январе 2016 года. Заглянем 
в 2003 год: какие события, большие 
и маленькие, происходили в жизни 
горожан?

39 новых улиц появилось в Ульянов-
ске, названия им часто давали милые 
и поэтичные. Больше всего - в Ленин-
ском районе: бульвар Архитекторов, 13 
улиц, в том числе Весенняя, Красивая, 
Призовая, Защитников Отечества, и 
семь переулков. В Железнодорожном 
районе в числе семи переулков и пяти 
улиц - две обрели имя Благодатная и 
Декоративная. В Засвияжском районе 
появилось Сельдинское шоссе и три 
улицы, в том числе Богдана Хитрово. А 
в Заволжском - лишь Тенистая и Мото-
ростроителей...

Летом прокуратура области про-
вела проверку исполнения законода-
тельства об образовании в школах, 
техникумах и органах управления 
образования. «По итогам проверки к 
административной ответственности 
привлечено 14 должностных лиц, вне-
сено 65 представлений, 64 протеста, 
объявлено 6 предостережений, предъ-
явлено два иска в суд! - писала «НГ» в 
материале «Сентябрьские страдания 

на ниве образования». Нарушения 
были многообразными: от школьных 
поборов до своеобразного устава 
одной из сельских школ Сурского рай-
она, в котором вопреки требованию 
закона разрешалось принуждать уча-
щихся к вступлению в общественно-
политические организации, партии и 
движения! А в некоторых школах Ново-
спасского и Тереньгульского районов в 
нарушение закона была введена плата 
за использование комплектов учеб-
ников из библиотечного фонда - так 
сказать, за «амортизацию»...

С тех пор в образовании появи-
лись новые законы. И «добровольные 
взносы» родителей возросли много-
кратно...

Осенью 2002-го наконец-то восстано-
вили давнюю традицию проведения сле-
тов авторской песни. «Эту песню не за-
душишь, не убьешь», - писала «НГ». И 13 
сентября после десятилетнего перерыва 
неподалеку от села Ломы в живописном 
месте собрались местные и приезжие 
барды и благодарные слушатели.

Любопытно проследить, как разви-
вались и чем закончились некоторые 
истории. В материале «Физкультура 
без крыши» «НГ» писала об отсутствии 
нормальных условий для занятий в 
единственном в области училище, 
готовящем учителей физкультуры: «Та-

ково отношение к спорту ульяновских 
чиновников. Вот уже более 10 лет на 
улице Железной Дивизии стоит недо-
строенный спорткомплекс. Сооруже-
ние находится в запустении, ночью в 
нем ночуют бомжи. Еще пять лет назад 
было установлено, что некоторые бе-
тонные перекрытия пришли в негод-
ность. Если и в этом году не провести 
хотя бы консервацию объекта, то на 
следующий его можно будет сдавать 
дачникам, пусть ломают на кирпичи. А 
ведь в 1990 - 1991 годах, когда стро-
ился комплекс, на его возведение уже 
были потрачены миллионы рублей. 
«Неужели деньги вылетели в трубу?» - 
задавали вопрос читатели «НГ».

Что имеем сегодня? На кирпичи 
дачники здание не разобрали. Куда 
вылетели деньги - не выяснили. А в 
простоявших четверть века стенах идут 
какие-то строительные работы. Говорят, 
очередной торговый комплекс строят...

Газеты читала  
Татьяна АЛЬФОНСКАЯ

Игорь УЛИТИН

22 сентября сотни ульяновцев при-
соединились к Всероссийскому дню без 
автомобиля. 

Основная цель акции - дать понять, что, 
кроме автомобилей, есть и другие способы 
передвижения по городу. А суть ее, как можно 
понять из его названия, состоит в том, чтобы 
люди, пользующиеся личным или обществен-
ным автотранспортом, на один день пересе-
ли на велосипеды, общественный транспорт 
или пошли на работу и учебу пешком. 

Основной упор делается все-таки на 
велосипеды, которые и без того в послед-
нее время становятся все более популяр-
ным видом транспорта. Всероссийский 
день без автомобиля стал лишним по-
водом для того, чтобы вспомнить о раз-
витии велодвижения и в Ульяновской об-
ласти. Так в преддверии праздника глава 
региона Сергей Морозов напомнил, что 
это направление поддерживалось и будет 
поддерживаться финансово. Например, 
1% средств дорожного фонда ежегодно 
планируется направлять на развитие 
велоинфраструктуры, для чего необходи- 
мо налаживать работу с инвесторами, 
привлекать разные финансирования. 

Если же говорить об областном центре, 
в котором велодвижение в последнее 
время развивается наиболее активно, на 
сегодня в Ульяновске уже оборудовано 
семь веломаршрутов. Пролегают они по 
малоиспользуемым дорогам, мимо пар-
ков. Продолжат эту работу и в будущем. 
Например, на 2016 год городские дорож-
ники получат около 20 миллионов рублей 
на развитие велосипедной инфраструкту-
ры. А в течение ближайших пяти лет будет 
реализован в жизнь проект по созданию 
единого веломаршрута от Железнодорож-
ного района до Президентского моста. 

Автомобиль постоит 

Чем кончаются истории
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«Народная»  
в каждый дом
С 1 сентября во всех по-
чтовых отделениях началась 
основная подписка на первое полугодие 2016 года.

Подписаться на «Народную газету» можно за 68 рублей 
на 1 месяц и за 408 рублей на полгода. Эта цена едина для 
всех четырех изданий:

- «НГ-Центр» (Ульяновск, Новоульяновск, Ульяновский, 
Чердаклинский, Цильнинский, Старомайнский, Майн-
ский, Сенгилеевский, Тереньгульский районы). Индекс 
- 54495.

- «НГ-Запад» (Барышский, Кузоватовский, Карсунский, 
Вешкаймский, Сурский, Инзенский, Базарносызганский 
районы). Индекс - 54524.

- «НГ-Юг» (Новоспасский, Николаевский, Радищевский, 
Павловский, Старокулаткинский районы). Индекс - 54513.

- «НГ-Восток» (Димитровград, Мелекесский, Новомалы-
клинский районы). Индекс - 54525.

Выписать «НГ» можно и дешевле в любое время (на ме-
сяц - за 33 рубля, а на полугодие - за 198 рублей). Доста-
точно оформить альтернативную подписку в редакции. По-
лучать газету в Ульяновске можно будет в четырех пунктах: 
ул. Пушкинская, 11; ул. Рябикова, 43; ул. Вр. Михайлова, 31, 
комн. 59 и пр-т Лен. Комсомола, 41, комн. 305. Подробнее 
по телефонам: 20-16-40 (Заволжье), 41-04-32 (служба про-
движения «НГ»). Звоните с 9 до 17 часов.

«Народная газета»: ближе к людям.

Осенний марафон
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Иван СОНИН

До 25 сентября в Ульяновске проходит 
«Осенний донорский марафон»

Акция «Осенний донорский марафон» 
приурочена к Международному дню серд-
ца, который будет отмечаться в ближай-
шую пятницу. В течение трех дней любой 
желающий совершеннолетний житель 
Ульяновска может прийти в новый модуль 
станции переливания крови, что находит-
ся на улице III Интернационала, дом 13/96. 
Принимать желающих поделиться кровью 
будут с 8.00 до 13.00. 

Те из жителей Ульяновска, кто захочет 
прийти на станцию переливания крови, а 
прописан в районах области, должны иметь 
справку об эпидсостоянии их муниципали-
тета, взятую не ранее чем за три дня.

Главной целью донорского марафона 
в региональном минздраве называют 
привлечение как можно большего числа 
людей к донорскому движению. В первую 
очередь тех, кто обычно не успевает сдать 
кровь из-за занятости - сотрудников офи-
сов, банков, рабочих заводов и фабрик. И, 
как отмечают в медицинском ведомстве, 
очень многие из них откликаются на при-
зыв прийти и сдать кровь. 

В 80 все только  
начинается
Ольга ВАСЮКОВА 

Ульяновское высшее авиационное училище граждан-
ской авиации отметило 80-летний юбилей.

Курсы высшей летной подготовки, школа высшей летной 
подготовки, центр гражданской авиации, институт - вехи, че-
рез которые прошло учреждение начиная с 1935 года. Сегодня 
УВАУ ГА - важное звено в подготовке квалифицированных 
специалистов для авиационной отрасли. Здесь проходят обу-
чение курсанты не только из России, но и республик Беларусь, 
Казахстан, Армения, Молдова, Кыргызстан, Туркменистан, 
Таджикистан, Узбекистан, Ангола, Иран, Сирия, КНДР.

- Мы гордимся тем, что наше учебное заведение нахо-
дится в этом прекрасном городе, и с гордостью говорим, 
что являемся одним из ведущих учреждений, которые 
готовят специалистов для авиационной отрасли, - отметил 
ректор УВАУ ГА Сергей Краснов. 

Институт насчитывает 102 современных воздушных суд-
на DA-40NG, DA-42NG, Як-18Т (36 серии), Cessna-172S, за-
действованных в первоначальном обучении курсантов при 
выполнении учебных полетов. В 2014 году в тренажерном 
центре института были окончательно введены в строй но-
вые современные тренажеры самолетов А-320, B-737NG, 
Ту-204, SSJ-100. Они позволяют проводить тренировки 
курсантов и авиаспециалистов гражданской авиации по 
высоким международным стандартам. Высоко оценил по-
тенциал учреждения посетивший в конце августа УВАУ ГА 
министр образования и науки РФ Дмитрий Ливанов.

На торжестве, посвященном 80-летию, прошло чество-
вание педагогов вуза и ветеранов авиационной отрасли. 
Почетным знаком губернатора «За трудовую доблесть» 
награждены заслуженные сотрудники и педагоги. 
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Как сообщают специалисты министерства сельского, лесного хозяйства и природных ресурсов,  ►
большинство предприятий завершили уборку озимых зерновых и зернобобовых культур.
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Век машин
В воскресенье, 27 сентября, в России будут отмечать День машиностроителя. Для 
Ульяновской области это поистине профессиональный праздник. Наши земляки 
собирают самолеты, автомобили, станки, точные приборы, моторы. О том, какие объемы 
производства выдают на-гора заводы, -  
в инфографике «НГ». 

Тепло придет в срок

главное управление труда, 
занятости и социального 
благополучия области. 

Пристально!
На особом контроле во-

прос готовности к холодам 
находится и в Госинспекции 
регионального надзора. 
На заседании областного 
координационного совета 
собственников жилья за-
меститель руководителя 
Госрегионнадзора Татьяна 
Картузова отметила, что в 
Сенгилеевском и Мелекес-
ском районах до сих пор 

отсутствуют программы по 
переводу домов на инди-
видуальное газовое ото-
пление. 

Запаздывает также под-
готовка необходимой доку-
ментации о приемке жилого 
фонда к работе в зимних 
условиях в областном цен-
тре. 

- В Ульяновске 17 управ-
ляющих компаний пока 
задерживают акты о го-
товности по своим домам, 
- подчеркнула Татьяна Кар-
тузова. - В документах от-
сутствует конкретизация 

готовности технических 
конструкций и инженерного 
оборудования. В резуль-
тате неизвестно, в каком 
состоянии находится дом 
или каждая его конкретная 
система, требуется ли про-
ведение ремонта. Более 
того, выполнение работ на 
общедомовом имуществе 
должно пройти обсуждение 
и согласование с собствен-
никами жилья.

КаКой будет 
грядущая зима?
Гидрометцентр России 

опубликовал вероятный 
прогноз температурного 
режима в стране на пред-
стоящий отопительный се-
зон 2015/2016 года. Сами 
синоптики признают, что 
вероятность воплощения 
их прогнозов в реальность 
колеблется на уровне 68-70 
процентов.

В шесть месяцев холод-
ного полугодия на большей 
части территории России 
температурный фон ожида-
ется около средних много-
летних значений, в южных 
регионах - около и выше 
них. В Северо-Западном, 
Центральном федеральных 
округах, на большей части 
Сибирского и в южной по-
ловине Дальневосточного 
федеральных округов сред-
няя за период температура 
ожидается ниже, чем за 
предыдущий отопительный 
период.

Ринат ТИМУРОВ

Ульяновская 
область практически 
полностью 
подготовилась к 
встрече зимы.

По данным регионального 
министерства строитель-
ства, ЖКК и транспорта, в 
целом по области готов-
ность к началу отопитель-
ного сезона 2015/2016 года 
составляет 99,9 процента. 

Завершены осенние ги-
дравлические испытания 
котельных и тепловых сетей. 
В ходе их проведения на 
территории региона было 
обнаружено 13 порывов (для 
сравнения: в 2013 году - 147 
порывов, в 2014-м - 24), из 
которых 11 уже устранены.

Губернатором подписа-
но распоряжение, обязы-
вающее руководителям 
на местах с 23 сентября 
обеспечить циркуляцию 
сетевой воды в системах 
теплоснабжения всех насе-
ленных пунктов Ульяновской 
области.

Сейчас продолжается 
оформление разрешитель-
ной документации. Все 159 
теплоснабжающих орга-
низаций региона имеют 
лицензии, аттестовано 97 
процентов персонала ко-
тельных. Паспорта готов-
ности жилищного фонда 
к зиме из 7 541 получили 
6 283 объекта. Полностью 
оформили всю документа-
цию, а также разрешение 
на пуск газа уже получили 
Новомалыклинский и Пав-
ловский районы, а также 

Почти все муниципальные образования за-
вершили техническую часть подготовки к 
отопительному сезону. Исключение составляют 
лишь Димитровград (показатель готовности 
99,8 процента), Барышский (96,7 процента) и 
Сенгилеевский районы (95,5 процента). 

ОЭЗ растет
Первый объект инфраструктуры ОЭЗ «Ульяновск» вве-
ден в эксплуатацию.

На прошлой неделе была объявлена техническая готов-
ность ввода в эксплуатацию административно-бытового 
комплекса на территории особой экономической зоны 
«Ульяновск». В честь этого события сотрудники управляю-
щей компании высадили памятную аллею деревьев.

- Это первый инфраструктурный объект, который мы за-
пускаем в ОЭЗ. В ближайшее время по постоянной схеме 
заработают все необходимые инженерные коммуникации. 
Это значит, что ОЭЗ будет готова обеспечить резидентам 
как возможность строительства предприятий, так и воз-
можность ведения операционной деятельности, - заявил 
генеральный директор ОАО «ПОЭЗ «Ульяновск» Денис 
Барышников.

Подрядная организация завершила строительство 
внутриплощадочных инженерных сетей и проводит ра-
бочую комиссию по приемке законченных объектов. В 
административно-бытовом комплексе обустраивают 
главный диспетчерский пункт для запуска электроснаб-
жения по постоянной схеме. Завершается строительство 
внешних сетей. В ОЭЗ «Ульяновск» продолжают строить 
автомобильные проезды и рулежную дорожку (к ее бето-
нированию приступят уже через неделю).

Начато проектирование индустриального парка на тер-
ритории особой экономической зоны - типового произ-
водственного помещения, которое построит ОАО «ПОЭЗ 
«Ульяновск» для предоставления резидентам на условиях 
долгосрочной аренды. В июне 2015-го был объявлен от-
крытый конкурс на проектирование данного объекта. По-
бедителем стала московская компания ОАО «Союзморнии-
проект». Согласно заключенному договору, проектирование 
завершат в середине декабря 2015 года, после чего будет 
объявлен конкурс на строительно-монтажные работы.

Дружим степями 
Делегация из Ульяновской области приняла участие в 
XII Форуме межрегионального сотрудничества РФ и 
Республики Казахстан. Мероприятие проходило в Сочи. 

Посещение форума не осталось для региона безрезуль-
татным. Губернатор Сергей Морозов и аким Актюбинской 
области Бердибек Сапарбаев подписали соглашение о 
взаимном сотрудничестве. Развивать его будут в самых 
разных направлениях. Это и торгово-экономическая, и 
культурная, и научно-техническая, и социальная сферы. 
Планируется, что Ульяновск и Актюбинск взаимно откроют 
новые туристические маршруты. А также будут работать в 
направлении патриотического и духовно-нравственного 
воспитания. 

Туркменский волейбол
С 27 сентября по 4 октября Ульяновск будет принимать 
III Фестиваль школьного спорта стран СНГ.

Выбор на проведение фестиваля именно в нашей обла-
сти пал потому, что в регионе за последние годы появилось 
много современных спортивных объектов. Причем таких, 
которые позволяют проводить соревнования не только 
всероссийского, но и международного уровня. 

Участниками международных соревнований станут 12 
команд. 11 из них будут представлять страны Содружества 
Независимых Государств: Украину, Казахстан, Таджикистан, 
Киргизию, Армению, Азербайджан, Узбекистан, Белорус-
сию, Молдавию, Туркменистан и, естественно, Россию. 
12-й командой-участницей фестиваля станут учащиеся из 
Ульяновской области. По словам руководителя спортив-
ного ведомства региона Сергея Кузьмина, ее соберут из 
лучших представителей видов спорта, в которых будут со-
ревноваться школьники. Всего на предстоящий фестиваль 
приедут около 500 участников. 

Состязаться юным спортсменам предстоит в семи ви-
дах спорта. Распределены они будут между спортивными 
площадками вузов областного центра. Так, Ульяновский 
государственный технический университет примет на 
своей территории шахматистов, волейболисток, игроков 
в бадминтон и настольный теннис. Руководство кафедры 
физвоспитания УлГТУ отметило, что проблем с тем, как 
добраться до учреждения, у спортсменов не будет. 

Площадка Ульяновского государственного университета 
станет местом проведения соревнований по баскетболу и 
стритболу. В спортивном манеже педагогического универ-
ситета определится сильнейшая команда среди юношей-
волейболистов. Единственной площадкой проведения 
фестиваля, не относящейся ни к одному из вузов, станет 
универсальный спорткомплекс «Новое поколение». Там 
будут проходить матчи по мини-футболу. 

Подготовил Игорь УЛИТИН
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19 ноября ►

В регионе

Общественная палата приглашает гражданских активистов региона присоединиться к проекту   ►
«Народная экспертиза учебников», чтобы выявить ошибки в школьных учебниках.

Новости соседей

Ульяновцы обсуждают в соцсетях

Андрей Белов 
@ vertigo_74

Зашел в книжный. У кассы две девчонки в школьной форме, 
на вид лет 13. Купили Раневскую и Гиппиус. Сильно! :)
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ОБЩЕСТВО
 Депутаты Саратовской области предла-

гают компенсировать льготникам расходы на 
оплату жилого помещения и коммунальных 
услуг только при отсутствии у них задолжен-
ности за «коммуналку». Должником будет 
считаться гражданин, от которого в течение 
трех месяцев не поступало оплаты за потреб- 
ленные ЖКУ. В таком случае компенсация 
приостанавливается и возобновится, как 
только гражданин погасит задолженность. 
При этом он не обязан предоставлять до-
кументы об оплате, органы соцзащиты будут 
получать информацию напрямую от ресур-
соснабжающих организаций.

 День молодых мамочек впервые прошел 
в Уфе. Женщин консультировали врачи-
педиатры, специалисты отдела образования, 
были организованы мастер-классы. Меро-
приятию в столице Башкортостана предше-
ствовала акция против рака груди.

БЛАГОУСТРОЙСТВО
 Финский актер Вилле Хаапсало покрасил 

финской краской стену дома на улице Льва 
Толстого в Самаре. Звезда присоединилась 
к волонтерам-реставраторам, которые за-
нимаются восстановлением фасадов старых 
домов в городе. К слову, сейчас артист сни-
мает цикл передач о жизни в России.

 Портрет русского поэта-футуриста, одно-
го из первых русских авиаторов Василия 
Каменского появится на одном из домов 
Перми. Именно этот город принято считать 
местом рождения литератора - он появился 
на свет на пароходе, который шел по реке 
Каме между Пермью и Сарапулом. Проектом 
масштабного граффити занимается стрит-
арт-художник Александр Жунев. Жители 
города могут внести свою лепту в оформле-
ние фасада, приняв участие в мастер-классе 
художника.

ПРАЗДНИКИ
 Международный день распространения 

грамотности отметили в Казани 17 сентя-
бря. Все желающие в этот день могли прове-
рить свои знания, написать небольшой дик-
тант и сразу сделать работу над ошибками. 

 В субботу в Ижевске пройдет «Арбузный 
фестиваль». Его участники посоревнуются за 
лучший костюм этой сладкой ягоды, в ско-
ростном поедании арбуза и смогут принять 
участие в викторине. Праздник проводится в 
честь закрытия летнего сезона.

 Всемирно известные марки автомобиль-
ных брендов - от бюджетных вариантов до 
роскошных суперкаров - представят на шоу 
MOTOREXPO в Тольятти с 25 по 27 сентября. 
Как обещают организаторы, каждый день 
здесь будут проходить презентации эксклю-
зивных моделей машин. Испытать их можно 
будет на тест-драйве.

ПРОИСШЕСТВИЯ
 Кабан застрял в заборе у школы в Саран-

ске. Его обнаружила утром местная житель-
ница и вызвала спасателей. Дикое животное 
потеряло много сил, когда пыталось выбрать-
ся из металлического плена. Сотрудники 
МЧС решили освобождать кабана с помощью 
гидравлических ножниц. После спасения жи-
вотное сразу же убежало в лесопарк.

 Священник из Оренбургской области 
оказал сопротивление полицейским при за-
держании. Его автомобиль «Мерседес» был 
припаркован в зоне действия знака «Стоянка 
запрещена». На требование сотрудников 
правоохранительных органов предъявить 
документы водитель тронулся с места и 
помчался по улицам. Задержали нарушителя 
на территории Свято-Троицкой обители ми-
лосердия. Священник оказался в состоянии 
алкогольного опьянения, он пытался оттол-
кнуть полицейских и скрыться. 

 В Нижегородской области во время 
прогулки с друзьями умерла школьница. Ей 
стало плохо, она начала задыхаться и упала. 
Медики не смогли спасти девочку. Сейчас 
ведется следствие.

Максим Арышев
@shootnick73

Соренто рекомендовать не захотела! А селфисессию с 
удовольствием устроила #ЕленаЛетучая #Ревизорро

Максим Терляев
@Aliseman

Никас выставля-
ется в Ульяновске 
одновременно с 
Москвой. Там - на 
Красной площади. 
У нас - в Мемориа-
ле. Две столицы.

Виктория Чернышева 
Осенний лес полон волшебства. 

Я, наверное, сошла с ума, но сухие 
листья напомнили мне вкусные пе-
сочные печенья.

Дмитрий Камал 
@dmitry_kamal

Заходили се-
годня в платную 
офтальмологию... 
Гигантские очере-
ди из бабушек и 
дедушек. А вы го-
ворите - медици-
на недоступная.

Искандер МУДАРИСОВ

Ульяновская область и 
Республика Беларусь утвердили 
план сотрудничества на 
ближайшие годы.

Российский регион и братское государ-
ство открыты и готовы к взаимовыгодному 
партнерству - эта тема связующим звеном 
звучала в ходе визита делегации Ульянов-
ской области в Беларусь. Ульяновцы пред-
ставили принимающей стороне экономиче-
ский и инвестиционный потенциал своего 
региона, а также познакомились с опытом 
белорусских коллег в сферах ЖКХ, сель-
ского хозяйства, развития общественного 
транспорта, информационных технологий 
и др. Губернатор Сергей Морозов и пре-
зидент Александр Лукашенко обсудили на 
переговорах совместные проекты, которые 
начнут реализовываться уже в ближайшее 
время. 

ОБЩИЕ цЕЛИ
- Ульяновская область - признанный 

лидер в авто- и авиастроении, стремится 
стать одним из передовых в развитии биз-
неса и привлечении крупных инвесторов, - 
отметил руководитель Белоруссии. - Наша 
республика готова делиться опытом и 
реализовывать новые интересные проекты 
с ульяновцами.

- За последние десять лет товарооборот 
нашего региона с субъектами Республики 
Беларусь увеличился более чем в десять 
раз, - подчеркнул Сергей Морозов. - У нас 
уже действуют совместные предприятия, 
успешно развивается межвузовское взаи-
модействие, появились побратимы среди 
городов и районов. Ульяновская область 
может сегодня предложить выгодные 
условия для совместных проектов в живот-
новодстве и растениеводстве. 

Волжане и белорусы договорились о 
создании на территории нашего региона 
пилотного агропромышленного пред-
приятия. На базе ульяновского «Агропром-
парка» планируется возобновить сборку 
сельскохозяйственной техники - комбай-
нов «Гомсельмаша» и тракторов Минского 
тракторного завода, в том числе и на гусе-
ничном ходу.

- Сначала это будет узловая сборка, 

затем выйдем на локализацию, и потом у 
нас появятся собственные производства, 
которые будут собирать сельхозтехнику, - 
отметил Сергей Морозов.

Принимающая сторона высказала готов-
ность по обновлению подвижного состава 
общественного транспорта в Ульяновске. 
Белорусы предложили поставлять в наш ре-
гион современные троллейбусы и автобусы 
на газомоторном топливе. Создаваемая 
рабочая группа изучит опыт республики по 
использованию троллейбусов нового по-
коления, работающих как в классическом 
варианте, используя электроэнергию, так 
и без подключения к энергосетям.

ЕСТь РЕЗУЛьТАТ!
- Сегодня нам удалось сделать очень 

многое, мы подписали план действий на 
три года - с 2015-го по 2017 год, - подвел 
предварительные итоги визита Сергей 
Морозов. - Это позволит создать большое 
количество производств и новых рабочих 
мест на территории Ульяновской области, 
документ предоставляет возможности для 

бизнеса, который придет к нам в страну. Мы 
создадим комфортные условия для ведения 
бизнеса в Белоруссии, а Белоруссия - для 
нас.

Кроме того, в ходе встречи делегации 
рассматривалось партнерство в проектах, 
связанных с инвестиционным и предпри-
нимательским климатом. Состоялся обмен 
опытом в вопросах энергоэффективности, 
строительной отрасли, были затронуты 
темы культуры и спорта, достигнуты также 
договоренности о создании двухсторонней 
комиссии по торговому сотрудничеству, 
которую возглавит мэр Минска. Кстати, 
между столицей Белоруссии и Ульяновском 
в рамках визита установлены побратимские 
связи.

Соседняя республика примет участие в 
проекте восстановления территории Бе-
лорусской ССР в парке Дружбы народов 
в Ульяновске, который является частью 
Ленинского мемориального комплекса. 
Президент Беларуси Александр Лукашенко 
поручил завершить работы к концу 2016 
года.

Полезные друг другу

Достигнута договоренность о строительстве на базе агрофирмы «Старо-
майнская» молочной фермы на 1 200 дойных коров. Новое предприятие 
позволит решать проблему дефицита молочного сырья.
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С октября в Центре обучения ИТ-специалистов начнутся занятия. Курсы проходят на площадке  ►
трех университетов - УлГУ, УлГТУ и УлГПУ и совершенно бесплатны.  
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Мы идем

Марк КРОЛЬСКИЙ

ООН, ШОС, БРИКС - 
аббревиатуры международных 
организаций, обеспечивающих 
сотрудничество между 
правительствами стран во имя 
мира во всем мире, известны 
каждому. Но объединение 
происходит не только на самом 
высоком уровне. 

Во Всемирную организацию электронных 
правительств WeGO входит городская и 
местная власть. С 16 по 18 сентября в Улья-
новске прошло заседание исполнительного 
комитета объединения. 

Нас заметили
В организацию, название которой со-

звучно английскому словосочетанию «Мы 
идем», Ульяновская область вступила по 
инициативе губернатора Сергея Морозова 
в 2010 году. И активность нашего региона 
была замечена незамедлительно. Спустя 
два года область стала вице-президентом, 
а еще через год выбрана Европейским ре-
гиональным офисом WeGO. 

- Когда выбирали Ульяновск в качестве 
регионального офиса, мы учитывали такие 
факторы, как наличие IT-системы и большого 
количества IТ-компаний. Кроме того, сыграло 
роль, что в регионе очень развита авиаци-
онная промышленность. Все это вместе 
делает Ульяновск идеальным региональным 
Европейским офисом. Необходимо отметить, 
что Ульяновский офис предпринимает значи-
тельные усилия по продвижению и привлече-
нию новых членов в организацию, - отметил 
генеральный секретарь WeGo Гунсо Ким.

Уровень доверия организации к нам мож-
но видеть и по следующему пункту: в 2017 
году на нашей земле пройдет Генеральная 
ассамблея союза электронных правительств. 
Повестка предстоящего ответственного ме-
роприятия обсуждалась на сентябрьском 
заседании, собравшем делегатов из 14 
стран: Беларуси, Южной Кореи, Мозамбика, 
Палестины, Кении, Судана, Азербайджана, 
Китая, Монголии, Индонезии, Турции, Шри-

Ланки, Испании и Мексики. Ульяновское 
правительство представляли два замести-
теля председателя - Александр Смекалин и 
Светлана Опенышева.

Гунсо Ким высказал мнение, что у области 
достаточно навыков и опыта для проведе-
ния Генассамблеи на своей территории.

задавайте вопросы 
чиНовНикам 

И это не пустые слова. Участники заседа-
ния из ближних и дальних стран по достоин-
ству отметили достижения региона в сфере 
предоставления электронных госуслуг.

- Особенно я хочу отметить ту часть, ко-
торая касается медицинских услуг. Сейчас 
у людей появилась возможность записаться 
на прием к врачу  через Интернет и пользо-
ваться медуслугами, не простаивая подолгу 
в очередях. Я хочу сказать, что информа-
ционные сервисы сферы здравоохранения 
Ульяновской области являются примером, 
который можно тиражировать для других 
городов, - сказал генсек организации.

Членам WeGO предоставили отчет о ра-
боте Европейского регионального офиса, 
в структуру которого, по словам Светланы 
Опенышевой, входят  региональное прави-
тельство и  подведомственная организация 
«Электронный Ульяновск». Для инфор-
мирования о деятельности WeGo создан 
двуязычный сайт.

- Важную роль в открытии данных играет 
активное взаимодействие чиновников с 

гражданами посредством социальных се-
тей. Каждый житель Ульяновской области 
может напрямую задать вопрос не только 
начальнику того или иного департамента, но 
и губернатору и его заместителям. Я сама 
активно пользуюсь «Твиттером», социальной 
сетью «Фейсбук», веду блог в «Живом Жур-
нале», - поделилась первый заместитель.

Делились опытом и показывали свои до-
стижения прибывшие на Ульяновскую зем-
лю гости. Мастер-классы и круглые столы 
провели известные специалисты и ведущие 
международные эксперты: Юн Сеок Хванг 
(Сеульский национальный университет, 
Южная Корея), Альберто Абелла (Универ-
ситет Короля Хуан Карлоса, Испания), 
Лена Фарид (Фраунгофер ФОКУС, Гер-
мания), Фиорелла де Синдио (Миланский 
университет, Италия) и Юрий Мисников  
(Санкт-Петербургский государственный 
университет ИТМО, Россия).

СПРАВКА «НГ»
В задачи Всемирной организации электрон-
ных правительств городов и местной власти 
(World e-Governments Organization of Cities 
and Local Governments, сокр. WeGO) входит 
улучшение качества жизни граждан на осно-
ве электронного управления и посредством 
информационно-коммуникативных техно-
логий. Президент WeGO находится в Сеуле. 
Российская Федерация представлена Улья-
новской областью и Владивостоком.

До одного и ниже
Арина СОКОЛОВА

С нового, 2016 года для айтишников, ра-
ботающих на упрощенной системе нало-
гообложения (доходы минус расходы), 
будет установлена налоговая ставка 1%. 

Также в первые два налоговых периода 
с 6 до 1% снижается ставка для вновь за-
регистрированных предпринимателей, 
перешедших на «упрощенку».

Соответствующий законопроект был 
рассмотрен на внеочередном заседании 
правительства Ульяновской области. Как 
отметил губернатор Сергей Морозов, за-
дача региона не только поддерживать уже 
крепко стоящий на ногах бизнес, но и сти-
мулировать молодых предпринимателей. 
Особое внимание уделяется перспективной 
отрасли информационных технологий. 

Для налогоплательщиков «упрощенки» 
и патента - впервые зарегистрированных 
индивидуальных предпринимателей, ра-
ботающих в сфере бытовых услуг, принято 
решение установить налоговую ставку в 

размере 0%. Напомним, в настоящее время 
«налоговые каникулы» распространяются на 
производственную, социальную и научную 
сферы деятельности.

По словам председателя правления Кор-
порации по развитию предпринимательства 
Руслана Гайнетдинова, данная инициатива - 
это первый шаг в реализации народной про-
граммы - Стратегии развития «Ульяновск-
2030», она станет локомотивом развития 
отрасли. Снижение налоговой ставки будет 
способствовать стимулированию развития 
малого бизнеса, выходу из тени граждан, 
осуществляющих предпринимательскую 
деятельность в приоритетной сфере.

- Принятие остальных положений законо-
проекта не потребует затрат и не приведет к 
изменению доходной части областного бюд-
жета. Подобный опыт у нас уже был в 2010 
году, когда мы ввели минимальные ставки 
по стоимости патента вне зависимости от 
видов деятельности. На «упрощенке» для 
категории начинающих ставка была также 
минимальной - 5% для всех. В результате мы 
получили увеличение поступлений по всем 

этим налогам примерно на 10 - 12%, - про-
комментировал Руслан Гайнетдинов.

Исполнительный директор регионального 
отделения «Опоры России» Татьяна Прозо-
рова рассказала, что ульяновские предпри-
ниматели не остались в стороне, вносили 
свои замечания и корректировки в общий до-
кумент. «Опора» принимала активное участие 
на всех этапах согласования проекта, давала 
экспертное заключение. По ее мнению, это 
отличная мера поддержки бизнеса. 

КСтАти 
С 1 января 2016 года расширяется на 15 наи-
менований (в общей сложности до 62) пере-
чень видов предпринимательской деятельно-
сти, в отношении которых может применяться 
патентная система налогообложения. Список 
дополнили, в частности, оказание услуг обще-
ственного питания, осуществляемое через 
объекты, не имеющие зала обслуживания 
посетителей; производство молочной продук-
ции; производство кожи и изделий из кожи; 
уход за престарелыми и инвалидами.

Для информирования  
о деятельности WeGo  
создан двуязычный сайт.

Уполномоченный 
по Сети
Егор ТИТОВ

Современному человеку трудно предста-
вить свою жизнь без Интернета. Инфор-
мационные технологии могут и должны 
стать одним из приоритетных направле-
ний развития Ульяновской области. 

Помочь в этом непростом деле должен 
ИТ-омбудсмен Сергей Юркин, представлен-
ный в прошлую субботу губернатору Сергею 
Морозову. По примеру уполномоченного 
по Интернету федерального масштаба его 
ульяновский коллега будет курировать сферу 
информационных технологий и заниматься 
созданием благоприятных условий для появ-
ления и продвижения высокотехнологичных 
и общественно значимых проектов. Войдет 
в его сферу деятельности и поддержка 
предпринимателей региона, работающих в 
ИТ-отрасли.

Одним из первых направлений, на котором 
будет работать омбудсмен, станет создание 
Дома Интернета. Возможно, проект будуще-
го разместится в футуристическом для свое-
го времени здании киноконцертного зала 
«Тарелка» Ульяновского государственного 
технического университета.

Напомним, в июне нынешнего года 
президентом России Владимиром Пути-
ным был подписан Федеральный закон, 
предусматривающий предоставление льгот 
российскому программному обеспечению 
в рамках госзакупок. В фарватере измене-
ний идет и Ульяновская область. Инфор-
мационные технологии целенаправленно 
развиваются, в том числе реализуются 
меры, направленные на импортозамеще-
ние. На международной ИТ-конференции  
«Улкэмп», прошедшей в июле в регионе, 
была озвучена инициатива снижения на-
логовой ставки для компаний, работающих 
на благо развития информационных техно-
логий, и предоставления единовременной 
социальной выплаты сотрудникам инже-
нерных специальностей при погашении 
ипотечного кредита.

Областным правительством уже одобрен 
законопроект о снижении налоговой ставки 
с 6% до 1% для ИТ-компаний, аккредито-
ванных в Министерстве связи и массовых 
коммуникаций РФ и работающих по упро-
щенной системе налогообложения. А вот 
вторая часть инициативы сейчас проходит 
процедуру согласования в региональном 
правительстве. Согласно рассматриваемо-
му законопроекту, инженеры ИТ-компаний 
губернии смогут получить 150 тысяч рублей 
на первоначальный взнос по ипотечному 
кредиту.

Однако все принимаемые меры ничего не 
будут значить без грамотных потребителей 
услуг ИТ-компаний, иначе говоря, жителей 
области. Ликвидация компьютерной без-
грамотности - задача, сравнимая ныне с 
ликбезом двадцатых годов прошедшего 
века, и вопросы взаимодействия с «Лигой 
безопасности Интернета» были обсуждены 
в ходе состоявшейся встречи главы области 
с Сергеем Юркиным.

СПРАВКА «НГ» 
Сергей Михайлович 
Юркин - основатель 
и директор компании 
«СимбирСофт», ро-
дился 20 марта 1970 
года в Татарстане. 
Окончил Казанский 
электротехникум свя-
зи, УлГТУ (радиотех-
нический факультет), 
УЦ «ЛИНК». Компания 
«СимбирСофт» предо-
ставляет услуги по разработке и тестирова-
нию ПО на заказ для компаний из Росcии, 
Европы, Северной Америки и Японии. 



6 Народная газетаНародная линия

Телефон «народной линии» 30-17-00, адрес для писем: 432017, г. Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 
электронная почта: glavrednarod@mail.ru

Если у вас есть вопросы к исполнительной, законодательной  
и судебной власти, вы можете задавать их на страницах нашей газеты

добрые вести

Среда / 23 сентября 2015 / № 38 

Концерт в осеннем парКе
Я узнала, что в субботний день, накануне 

Дня города, в нашем парке имени 40-летия 
ВЛКСМ на Верхней Террасе будет выступать 
заслуженная артистка России Тамара Куля-
бина. И вот зазвучал ее волшебный голос в 
лесу и, словно в сказке, я услышала слова 
старинной исторической песни Симбирско-
Ульяновского Поволжья. Этот голос на аллее 
парка им. 40-летия ВЛКСМ заворожил всех 
присутствующих на концерте, и мы все вместе 
подхватили старинный напев. Зеленый театр 
в сосновом лесу, голос певицы и наш припев в 
такт старинной музыке - это было что-то!

А потом на аллее парка показались мо-
лодожены: Эльза в белом платье и Равиль 
в блестящем костюме. Для них и для всех 
остальных зрителей Тамара Кулябина испол-
нила старинную свадебную песню-напутствие 
Симбирско-Ульяновского Поволжья: «Чтобы 
сладко елось и дружно жилось».

И вот словно сама Лидия Русланова очу-
тилась в нашем парке, поет и мы припля-
сываем вместе с певицей в такт всемирно 
известной руслановской: «Ах, Волга-речка! 
Не боли, сердечко!».

Закончился замечательный концерт, рас-
ходиться не хотелось, а хотелось выразить 
благодарность нашей Ульяновской филар-
монии за такой подарок жителям Верхней 
Террасы и нашему парку им. 40-летия 
ВЛКСМ: услышать Тамару Кулябину и воз-
гордиться - какие таланты есть на Руси!

Мира Ивановна Овчинникова

УроК леса в шКоле
В МБОУ «СОШ № 55» с изучением культур 

народов Поволжья города Ульяновска в рам-
ках акции «Лесники открывают двери» со-
стоялся урок о лесе. Мероприятие было ор-
ганизовано информационно-аналитическим 
отделом филиала ФБУ «Рослесозащита» 
- «ЦЗЛ Ульяновской области» с участием 
педагогов В.А. Мухутдиновой, Л. В. Мартья-
новой и Н.Б. Ковернеги. 

Инженер-лесопатолог Н.А. Казаков в до-
ходчивой форме рассказал школьникам о 
роли леса в жизни человека и природы. За-
тем учительница В.А. Мухутдинова провела 
занятия по экологической проблеме леса. 
Вместе с детьми обсуждали тему о роли леса 
в жизни человека. Урок состоялся с участием 
детей в форме диспута. Наиболее активное 
участие в обсуждениях приняли Катя Коле-
сова, Ира Эндюкова, Кирилл Забров, Ильдар 
Айнетдинов, Асият Камалетдинова, Адам 
Камалетдинов, Сабира Сафина, Азамат Ку-
каниев, Наиля Велюкова, Дина Гиматдинов. 
В конце занятий у ребят проверили знания 
правил поведения в лесу. За правильные 
ответы всем ученикам вручили сувениры с 
символикой лесной охраны России.

Во второй половине дня урок о лесе про-
шел во 2-м классе с участием педагогов  
Л.В. Мартьяновой, Н.Б. Ковернеги и 
инженера-лесопатолога Н.А. Казакова. 

По окончании встречи автор сборника 
рассказов и стихов «Иду я в лес, когда мне 
грустно…» Н.А. Казаков подарил несколько 
экземпляров книги педагогам для внекласс-
ного чтения.

Н. Ильмовский

Не забудьте и вы поделиться хорошей 
новостью с «НГ»! 

Регистрировать или нет?

Вокруг 
Свияги 
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Игорь УЛИТИН

У остановки «Университет» 
на мосту через Свиягу в 
Ульяновске поставят барьерное 
ограждение.

О пешеходах, перебегающих дорогу воз-
ле остановки «Университет» на мосту через 
Свиягу, и несчастных случаях говорят еще 
со времен постройки торгового центра 
«АкваМолл». Столько же времени руково-
дители городского дорожного ведомства на 
вопрос «А нельзя ли там сделать переход?» 
отвечали «Нельзя». Причина вполне логична 
- переход, как показывает практика, даже с 
ограничивающим знаком скорости опасен 
для людей. 

В очередной раз эту тему подняли на 
совещании в правительстве «К барье-
ру!». Как сказал руководитель городско-
го дорожного комитета Игорь Бычков, 
говорить, что выхода из ситуации нет, 
нельзя. Во-первых, от торгового центра 
уже давно ходит бесплатная маршрутка. 
Во-вторых, люди, едущие со стороны 
Засвияжья на маршрутке или с любой 
стороны на трамвае, пользуются подзем-
ным переходом у Пушкаревского кольца. 
Идти оттуда до набережной Свияги 100 
метров. В-третьих, с остановки «Универ-
ситет» можно спуститься с моста, пройти 
под ним и подняться уже со стороны  

«АкваМолла». Правда, этот вариант со-
всем непривлекателен - под мостом нет 
ни освещения, ни оборудованных доро-
жек. Первый замгубернатора Александр 
Якунин, под чьим председательством шло 
совещание, предложил сделать место ци-
вилизованным и благоустроить его. 

Чтобы перебегать дорогу возле останов-
ки «Университет» стало невозможно, на 
следующий год планируется установить ба-
рьерные ограждения. Пешеходам придется 
искать более безопасный путь до торгового 
центра и на пляж. 

Подняли на совещании вопрос и отсут-
ствия перехода возле все того же «Аква-
Молла», но уже на улице Аблукова. После 
ремонта дороги интенсивность движения 
автомобилей значительно возросла. А вот 
с наличием пешеходных переходов ока-
залось не все так гладко. От Московского 
шоссе до улицы Смычки переходы есть 
только в самом начале и у домов №41 и 47 
по улице Аблукова. У самого же торгового 
центра, где дорогу каждый день переходят 

тысячи человек, зебры нет. Чтобы попасть 
на новый тротуар, пешеходы каждый раз 
рискуют жизнью и здоровьем. Особенно в 
темное время суток. 

Как выяснилось, Игорь Бычков считал, 
что у выезда с территории торгового центра 
есть и соответствующий знак, и разметка, 
что оказалось заблуждением. Главный 
городской дорожник пообещал ситуацию 
исправить и в ближайшее время оборудо-
вать на Аблукова еще один пешеходный 
переход. 

Кстати
Нередкое для Ульяновска явление - тупи-
ковые переходы. Из 810 проблемных при-
мерно 500! Например, на улице Автозавод-
ской, где зебра просто упиралась в бордюр 
и газон. Раньше здесь стоял двухэтажный 
дом, сейчас возведена многоэтажка, воз-
ле которой были положены новые бор-
дюры. Бычков заверил: в ходе пятилетки 
благоустройства тупиковых пешеходных 
переходов в городе не останется. 

Недавно поменяла двигатель на 
своем автомобиле. Нужно ли мне 
регистрировать замену в ГИБДД, и 
если да, то как это сделать? Или же 
достаточно иметь на руках договор 
купли-продажи на двигатель? 

Марина Н., Засвияжский район, 
Ульяновск

Комментирует врио начальника МРЭО 
А.В. Кабыляцкий:

- В соответствии с п. 6 «Общих положе-
ний» технического регламента Таможен-
ного союза «О безопасности колесных 
транспортных средств», утвержденного 
решением комиссии Таможенного союза 
от 09.12.2011 г. № 877, при замене сило-
вого агрегата (двигателя), технические 
характеристики которого меняются, 
данный вид переоборудования требует 
внесения изменений в конструкцию 
транспортного средства и получения 
свидетельства о соответствии транс-
портного средства с внесенными в его 
конструкцию изменениями требованиям 
безопасности. Для этого необходимо об-
ратиться в любое подразделение ГИБДД 
УМВД России и предоставить следующие 

документы: заявление о внесении из-
менений в конструкцию транспортного 
средства с подробным описанием вноси-
мых изменений; документ, удостоверяю-
щий личность; доверенность, договор 
либо иной документ, удостоверяющий 
полномочия заявителя на представле-
ние интересов владельца транспортного 
средства в случаях, предусмотренных 
законодательством РФ; свидетельство 
о регистрации и паспорт технического 
средства; заключение предварительной 
технической экспертизы конструкции 
транспортного средства.

Окна увезут
Возле нашего дома постоянная свал-
ка, которую никто не убирает. Не 
лучше дела обстоят и с подъездами. 
В них тоже бардак и стоит невыноси-
мый запах. А найти тех, кто должен 
навести порядок, мы не можем. По-
чему возле дома и в подъезде у нас 
не убираются?

Нина Кузьмина, Ульяновск,  
улица Самарская, 5

Комментирует начальник домоуправле-
ния «ЖК Навигатор» Наталья Курапова:

- В подъездах, которые обслуживает 
наша организация, в обязательном порядке 
проводится уборка. В том числе и в доме 
№ 5 по улице Самарской. Поэтому слова 
о том, что в подъездах грязно и не убрано, 
безосновательны. 

Что касается мусора возле дома, то речь 
идет о нескольких оконных рамах, которые 
были сложены возле дома после того, как в 
одной из квартир установили пластиковые 
окна. Так как это крупногабаритный мусор, а 
своего транспорта для такого вида отходов у 
нас нет, мы нанимаем машины и, как минимум, 
раз в неделю стараемся вывозить. На этой не-
деле крупногабаритный мусор будет убран. 

Более 98 миллионов рублей выделено из бюджета региона на социальную поддержку населения  ►
на прошлой неделе. Льготы получили свыше 103 тысяч человек.

вопрос-ответ
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В регионе проходит обсуждение законопроекта, согласно которому безнадзорных животных будут отлавливать сетями   ►
и оставлять на содержание. В 2016 году на эти цели планируется выделить 8 миллионов рублей.
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Мусор по-цивилизованному?..

Ф
о

то
 Ю

ли
и

 М
А

С
Л

И
Х

О
В

О
Й

Искандер МУДАРИСОВ

В коммунальных платежках в 
2016 году должна исчезнуть 
графа «Вывоз ТБО», но платить 
меньше мы не станем. В 
обращении с отходами россиян 
грядут серьезные изменения.

Со следующего года сбором коммуналь-
ных (именно коммунальных, а не бытовых) 
отходов станут заниматься региональные 
операторы. Соответствующие изменения 
внесены в федеральное законодательство 
(ФЗ № 458 «Об отходах производства и по-
требления»). Документом предусмотрено 
перераспределение ролей среди игроков 
мусорного рынка, в частности, субъекты 
федерации наделяются дополнительными 
полномочиями.

Как сообщили «НГ» в областном министер-
стве строительства, ЖКК и транспорта, за 
этим ведомством в нашем регионе закрепля-
ются полномочия по сбору, транспортирова-
нию, обработке, утилизации, обезврежива-
нию и захоронению твердых коммунальных 
отходов, а также регулированию деятель-
ности местных операторов. Для названных 
целей планируется утвердить порядок сбора 
отходов. Граждан-домовладельцев обяжут 
заключать договоры с местным оператором, 
который соберет, транспортирует и захоро-
нит коммунальные отходы. В случае отсут-
ствия такого договора собственникам 
грозит штраф. 

Как отмечают эксперты, нововведе-
ние призвано обеспечить качествен-
ное предоставление услуг населению и 
модернизировать всю структуру обраще-
ния с отходами в стране и регионах.

ОтхОды в дОхОды
Мусорная тема, которая должна затронуть 

кошельки каждого из нас, стала предметом 
обсуждения профильных комитетов об-
ластного парламента. Депутаты сошлись во 
мнении, что проблема сбора и утилизации 
бытовых отходов остается для региона 
острой. В последние годы стихийные свалки 
разрастаются и наносят серьезный ущерб 
экологии. А на специализированных полиго-
нах мусор, как правило, просто складируется 
и пересыпается землей. При этом о пере-
работке отходов не идет и речи. В России 
сегодня перерабатывается около четырех 
процентов всего собираемого мусора, все 

остальное просто закапывается в землю. 
- В Японии за счет переработанного мусо-

ра даже территория государства прирастает, 
- рассказывает депутат Законодательного 
собрания Геннадий Антонцев. - Старая бы-
товая техника на специальных предприятиях 
превращается либо в сырье для новых това-
ров, либо же фракции от переработанных от-
ходов (то, что уже невозможно использовать 
нигде) становятся материалом, который на-
правляется на увеличение территориальных 
границ японских островов. 

Для цивилизованной переработки быто-
вых отходов требуется разработка специ-
альной программы. Такая задача в нашем 
регионе возложена на областное мини-
стерство сельского, лесного хозяйства и 

природных ресурсов, которое планирует 
завершить эту работу в первом квартале 
следующего года. В схему должны быть 
включены все места по утилизации мусо-
ра (сейчас их на территории области на-
считывается 12). По мнению депутатов, в 
нашей области до сих пор недостаточное 
количество полигонов, также необходимо 
рассчитать объемы мусора, которые произ-
водят и промпредприятия, и коммунальный 
сектор, и сфера обслуживания. Качествен-
ный подход требует организации системы 
сбора, логистики и доставки отходов на 
площадки сбора, детального регулирования 
в деятельности операторов. Но главным 
становится другой вопрос: «Сколько это 
будет стоить?».

тариф, кОтОрОгО нет
Изменения в законодательстве предусма-

тривают, что с 1 января 2016 года у россиян 
появляется новая коммунальная услуга и, 
соответственно, новый платеж. Строка «Вы-
воз ТБО» исчезнет из квитанций от управля-
ющих компаний, но новые счета мы должны 
начать получать от самого регионального 
оператора.

- При этом тариф должен быть рассчитан 
не с квадратного метра жилья, а с количества 
официально проживающих жильцов, - под-
черкивает Геннадий Антонцев. - Такой подход 
справедлив, однако неизвестно, каким обра-
зом станет рассчитываться этот тариф. 

Оценить последствия действия нового 
закона с точки зрения изменения тарифа 
пока не представляется возможным в силу 
отсутствия множества подзаконных норма-
тивных актов, которые должны быть приняты 
на федеральном уровне. Пока можно лишь 
предполагать, что вряд ли за свой мусор мы 
станем платить меньше, чем сейчас. Тариф 
должен быть утвержден на региональном 
уровне. Но механизм расчета пока не 
определен и неизвестен, ибо нет исходных 
данных для формирования нового тарифа.

- Для этого требуется знать мощности и 
возможности самих операторов мусорного 
рынка, - считает Геннадий Антонцев. - Какие 
затраты понесут предприятия по утилизации 
отходов, какой уровень рентабельности они 
заложат, какие трудовые резервы им для 
этого понадобятся - это и многое другое 
сегодня не просчитано и неизвестно. 

Депутаты Законодательного собрания 
сомневаются, что в оставшееся до Ново-

го года время удастся найти ответы на 
все вопросы. Поэтому было принято 

решение обратиться в правитель-
ство и профильные министер-

ства с предложением перенести 
сроки начала действия нормативного 

документа. 
Кстати, не исключено, что на федеральном 

уровне распорядятся о введении переходно-
го периода, потому что до сих пор полностью 
не подготовлена соответствующая законо-
дательная база. В частности, об этом уже 
заявил заместитель министра строительства 
и ЖКХ России Андрей Чибис.

В странах, уже переживших мусорную тему, изначально в любой товар за-
кладывается цена его утилизации. Россия только начинает идти по такому 
пути. Впрочем, это чревато ростом себестоимости отечественных товаров, 
что также не совсем хорошо для покупателя. 

В России перерабатывается 
всего 4 процента отходов. 

не являет
ся лекар

ственным
 средств

ом

РеКЛАМА. БАД
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122 турфирмы региона продали в прошлом году 4 746 путевок. Ульяновцы предпочитали отдыхать  ►
в Краснодарском крае, Крыму, Санкт-Петербурге, сообщил «Ульяновскстат».
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Почту никто не отменял!
- Татьяна Павловна, сегодня, в эпоху цифровых технологий, 
почта не становится отголоском исторического прошлого?
- Ничего подобного! Почта была, есть и будет, люди продолжают 

писать письма и выписывать газеты и журналы. Филиал уделяет 
большое внимание поддержанию интереса к общению через бумагу 
и чтению печатных изданий, участвует в акциях и конкурсах. Отрадно, 
что очень много молодых ребят принимают в них участие. Буквально 
на днях мы отправляем за наградой в Ставрополь школьника из ра-
бочего поселка Новоспасское, который занял первое место в одной 
из номинации всероссийского конкурса «Лучший урок письма 2015 
года». Поэтому заверяю вас - почту пока еще никто не отменял!

- Каким образом почтовая служба пытается удержать число 
подписчиков бумажных изданий?
- Мы не только удерживаем, но и увеличиваем число подписчи-

ков в Ульяновской области. У филиала очень неплохие показатели: 
в текущем году по сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года на четыре процента увеличилось число выписанных тиражей 
периодических изданий. Ульяновские почтовики вошли в число 
лидеров в стране по подписке на 2015 год, филиал по этому по-
казателю занимает шестое место в России по тиражам - это очень 
высокий результат!

Большая работа проделана для привлечения корпоративных 
клиентов. В частности, представители предприятий могут офор-
мить доставку периодики в онлайн-режиме и сразу же в таком же 
формате произвести оплату.

Среди индивидуальных подписчиков интерес к газетам и журна-
лам в нашем регионе мы наблюдаем у жителей сельских районов 
- такова специфика нашей области. Желание выписывать и чи-

тать периодику у сельчан не утихает. Этому, на мой взгляд, способ-
ствуют различные мероприятия, популяризирующие чтение газет, 
которые проводятся совместно с районными властями.

ВыПолнять социальную функцию
- Раньше своего почтальона многие знали в лицо…
- Почему раньше? Почтальон был и остается проводником ново-

стей. В первую очередь, конечно же, на селе. Давайте будем объ-
ективны - основное население у нас проживает не в мегаполисах. 
И в глубинке сегодня именно почта продолжает оставаться местом 
сосредоточения жизни.

Из-за нерентабельности в последние годы на селе закрывались 
магазины… А почта там присутствует, потому что призвана выпол-
нять социальную функцию. Мы ведь, помимо журналов и писем, 
доставляем людям пенсии, пособия…

При этом, хочу подчеркнуть, государство с прошлого года пере-
стало субсидировать Почту России. Наша служба удержалась, вы-
стояла и развивается, это о чем-то говорит.

Не исчезнет институт почтальонов и по той причине, что доста-
точно большой объем переписки приходится на деловую переписку 
между организациями, помимо этого, население получает письма 
из надзорных органов (налоги, штрафы и проч.).

Опыт других стран показывает, что корпоративный клиент начи-
нает у почтовиков плавно выходить на первый план, мы подстраи-
ваемся под его запросы и интересы. Возможно, что в перспективе 
институт подписки и доставки корреспонденции будем совершенно 
в другом виде и формате. Но с почтальонами!

- Татьяна Павловна, а приходят молодые кадры на почту?
- В нашем Ульяновском филиале работает большое число мо-

лодых сотрудников, половина состава персонала - в возрасте до 
40 лет. В регионе есть два учебных заведения, готовящих кадры 
для работы на почте. Кроме того, все молодые специалисты в 
обязательном порядке проходят через выстроенную систему до-
полнительного дистанционного обучения.

На мой взгляд, сегодня почта - один из привлекательных работода-
телей со стабильной заработной платой и всеми предусмотренными 
социальными гарантиями.  Добавлю, что штат почтовиков в Ульянов-
ском филиале практически полностью укомплектован - это, наверное, 
тоже один из положительных показателей нашей службы.

Перемены разВития
- В 2013 году Почта России начала свою оптимизацию. Что-
то изменилось после этой процедуры?
- В Ульяновской области в ходе новых изменений мы объединили 

Сурский и Карсунский почтамты. При этом почтовая сеть совер-
шенно не пострадала, ни одного почтового отделения на террито-
рии региона закрыто не было. Буквально на днях открылось новое 
почтовое отделение в Димитровграде.

За последние два года в стране построено восемь логистических 
центров, которые позволили сократить контрольные сроки достав-
ки корреспонденции в три раза. Реализуются и другие проекты, 
направленные на улучшение качества обслуживания клиентов.

- Сегодня у россиян популярны покупки в интернет-
магазинах с доставкой товаров по почте.
- Любители интернет-шопинга на сайте российской почты могут от-

следить прохождение посылки по территории страны, заказать услугу 
по доставке товара не только в квартиру, но и на работу или в любое 
удобное место покупателя, запущен сервис СМС-уведомления…

Время требует постоянного развития. Почтовики нашего региона 
стараются соответствовать этому требованию.

Проводники  
новостей

Пока еще не придумана технология доставки 
корреспонденции без участия почтальона. И если 
письмо или газету вы прочитаете в Интернете, то 
бандероль или посылку Всемирная сеть вам до-
мой точно не принесет.

Ульяновская область на шестом месте  
в России по подписке. 
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Искандер МУДАРИСОВ

Интернет вытесняет письма и газеты, россияне меньше 
читают периодику и все чаще предпочитают общаться 
через социальные сети?.. Ничего подобного! Собеседник 
«НГ» - директор управления Федеральной почтовой 
связи Ульяновской области (УФПС) - филиала ФГУП 
«Почта России» Татьяна Рябова.

Для «шенгена»  
ПриготоВьте Пальчики

С 14 сентября в России изменился порядок вы-
дачи шенгенских виз, для получения которых 
заявителям раз в пять лет предстоит сдавать 
отпечатки пальцев. Стоимость услуги при этом 
измениться не должна.

Страны Шенгенской зоны в рамках внед-
рения в России визовой информационной 
системы (ВИС) изменили порядок обра-
щения за визами в консульские службы и 
сервисно-визовые центры. 

Отныне к стандартному набору доку-
ментов, которые подаются в посольства, 
консульства или визовые центры, нужно до-
полнительно приложить и биометрические 
данные - отпечатки пальцев и цифровую 
фотографию заявителя. Данные соискателя 
«шенгена» будут храниться в системе ВИС 
пять лет. Россиянам не требуется в обяза-
тельном порядке ехать в Москву, чтобы сдать 
свои биометрические данные. Визовые 
центры и консульства сегодня имеются в 60 
городах России от Владивостока до Кали-
нинграда - всего около 350 пунктов. 

Процедура подачи данных должна занять 
не более двадцати минут. В этот временной 
интервал можно уложиться для прохождения 
первичной проверки документов, сдачи био-
метрических данных и уплаты консульского 
и сервисного сборов. Отпечатки пальцев 
делаются при помощи специального аппа-
рата, действующего по принципу обычного 
сканера. 

Новая система была введена для обеспе-
чения безопасности в связи с участившими-
ся случаями въезда в страны Шенгенской 
зоны по подложным документам. Раньше 
была лазейка для тех, кто хотел попасть в 
Европу по чужим документам. Снятие же 
биометрических данных позволяет сегодня 
исключить проезд по чужим документам 
даже близнецов.

из Брикс ПриеДут Без Визы
Президент России Владимир Путин поручил 
правительству рассмотреть вопрос об упро-
щении визового режима для иностранных 
туристов из Китая, Бразилии, Южной Африки 
и Индии. 

Возможность без визы въехать в нашу 
страну для краткосрочного пребывания 
предлагается предоставить путешествен-
никам из стран БРИКС. В случае принятия 
данной инициативы страны - партнеры по 
блоку БРИКС также могут рассмотреть во-
прос о безвизовом въезде уже для россий-
ских туристов.

Кроме того, до 1 февраля следующего 
года в российское законодательство внесут 
изменения, предусматривающие введение 
единого федерального реестра турагентств, 
что позволит упорядочить их работу. 

Регионам России к июлю следующего 
года президент поручил обеспечить разра-
ботку мер, направленных на создание ком-
фортной туристической среды. В частности, 
речь идет об установке средств навигации 
для туристов и обеспечении доступа на 
туристические объекты пожилых людей и 
лиц с ограниченными физическими воз-
можностями.

Также будут подготовлены предложе-
ния по порядку аттестации инструкторов-
проводников,  гидов-переводчиков и  
экскурсоводов.

Подготовил Александр СТеРх



9Народная газета Время и мы

В Ульяновске объявлен конкурс на лучший проект реконструкции городских парков.   ►
Его инициатор - комитет по делам молодежи, физической культуре и спорту.
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«ДжаНгириаДа»: история ульяНовской политики

Джангир МехтизаДе

Поиск
И все же Горячев, будучи мощным, дина-

мичным политиком, даже в самых неблаго-
приятных условиях, когда федеральные 
власти игнорировали регион, искал не-
ординарные возможности экономического 
и социального развития края. Так, по его 
инициативе начали реализовывать внутри-
областную кооперацию. Предпринимались 
безуспешные, блокировавшиеся сверху 
попытки развития авиационного производ-
ства, усилия по созданию таможенной зоны 
в аэропорту «Ульяновск-Восточный». Была 
и смелая мечта оттянуть часть грузов из 
Москвы под предлогом, что сажать самоле-
ты в Ульяновске на трансконтинентальных 

грузовых маршрутах экономически более 
выгодно. (Что и доказывал опыт авиаком-
пании «Волга-Днепр», осуществлявшей 
полеты из Америки в Юго-Восточную 
Азию.) Но бодаться по этому вопросу с еще 
находившимся тогда в полной силе Юрием 
Лужковым было чревато. Он подкормиться 
на своей делянке не давал никому.

карма
Даже в советское время, на мой взгляд, 

регион все-таки держали в черном теле, 
особо не баловали. В первые десятилетия 
советской власти все время к кому-то присо-
единяли (до 1943 года Ульяновская область 
была частью Самарской). Потом, в разгар 
Великой Отечественной, Ульяновскую об-
ласть все же создали, но не в границах, что 

были при царской России, а по непонятной, 
присущей лишь коммунистам логике, изъяли 
в пользу других регионов весьма значитель-
ные территории (нынешние Алатырь, Канаш, 
Тольятти и даже Самара - в разное время 
были в границах царской Симбирской губер-
нии). Особенно жаль индустриальный центр 
и важный транспортный узел, перекресток 
железнодорожных и автомобильных трасс 
- Сызрань, «реквизированную» у нашей об-
ласти, как и ряд других населенных пунктов, 
уже при большевиках.

Непонятно, почему не давали вплоть до 
конца 80-х годов открыть в Ульяновске уни-
верситет и даже книжное издательство (не-
смотря на изобилие талантливых литерато-
ров). Дескать, есть в Саратове издательство, 
этого хватит на Поволжье.

Горячев не раз говорил, что если бы успели 
при советской власти достроить полностью 
авиационно-промышленный комплекс, 
особенно завод по производству моторов, 
реализовать планы по строительству жилья и 
социально-культурной сферы и, что не менее 
важно, удалось бы запустить в производство 
федерального значения центр микроэлектро-
ники, то в области была бы совсем другая 
экономика. По крайней мере, снабжали бы 
Россию и другие страны самолетами, да и 
микроэлектроника - золотое дно.

Сейчас, когда в стране такая ситуация 
с авиацией и электроникой, когда и то, и 
другое в основном покупаем за границей, 
консервируя свою отсталость, поневоле 
вспоминаются слова Юрия Фроловича.

Продолжение следует

Юрий Горячев. Портрет на фоне эпохи

Это не наша война
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Больше года назад семья 
Слипченко бежала из Донецка, 
спасаясь от посыпавшихся на 
него бомб. Сейчас они живут 
в Ульяновске, работают на 
автозаводе, ждут получения 
российского гражданства. Но не 
теряют надежды вернуться назад. 

куда ракета уПадет
Судьба этой семьи похожа на судьбы 

сотен других беженцев с Донбаса и Лу-
ганщины. Как и многие, они не ожидали, 
что начавшийся осенью 2013 года майдан 
приведет к трагедии целого государства. 
Люди думали, что все закончится танцами, 
с которых все начиналось. Но все вышло 
совсем иначе. 

- Новую украинскую власть у нас почти 
никто не поддерживал. Мы никогда себя 
украинцами-то не называли. Какие украинцы 
- говорим по-русски, дети учились в русских 
школах. Мы себя называли просто донецки-
ми, - рассказывает Ирина Слипченко.

Потом был референдум, на который, по 
рассказам супругов, люди шли как на празд-
ник, потому что думали: вдруг Украина их 
отпустит. Не отпустила. Война разгоралась 
все сильнее и к середине лета, после того 
как ополченцы ушли из Славянска и Кра-
маторска, дошла до Донецка. По словам 
Ирины, когда первый раз бомбили аэропорт, 
они даже не поняли, что это за грохот. Только 
потом увидели самолеты и вертолеты. 

- Район, где мы жили, находится прямо 
рядом с донецким аэропортом, - расска-
зывает глава семьи Сергей. - Я работал на 
оптовой базе между ним и Горловкой. Бы-
вало, выходишь со склада, смотришь, как 
ракеты «Градов» летят в сторону Донецка, и 
думаешь: на аэропорт они упадут или в наш 
район прилетят? 

Вскоре после начала активных обстрелов 
Слипченко решили перебраться в Россию. 
В Донецке остались их родители, братья. 
Все они сказали, что друг друга не оставят, 
а Сергея с Ириной и их ребенком едва ли 
не заставили уехать в безопасное место. 
Прямая дорога до российской границы 
уже тогда простреливалась, уезжать при-
шлось в направлении юга - сначала через 
блок-посты, потом на Крым и оттуда уже в 
материковую Россию. 

такое разное 
гостеПриимство

В Ульяновскую область Слипченко при-
ехали не просто так. Мама Сергея родом 
из наших краев - из Сурского района. В ее 
доме переселенцы из Донецка первое вре-
мя и жили. Потом перебрались в Ульяновск, 
родня помогла найти комнату. Поддержали 
их и волонтеры: помогли устроить сына в 
школу, собрали некоторые вещи. 

Не все так просто оказалось с поиском 
работы. Сергею, работавшему в Донецке на-
чальником смены на оптовой базе, устроиться 
резчиком металла было проще. А вот Ирине, 
которая у себя на родине была администрато-
ром салона красоты, пришлось сложнее. 

- Я пыталась устроиться и в салон красо-
ты, и в другие места. Но там только слышали 
мой говор с «шо» и «гэ» и тут же отказывали. 
А уж как узнавали, что я из Донецка, то это 
был 100% отказ, - рассказывает Ирина. - Во-
обще пренебрежение часто чувствовалось. 

Только месяц назад ей удалось устроить-
ся на автозавод штамповшицей. Кстати, как 
говорят Слипченко, переселенцев с Дон-
басса там работает сейчас немало. 

Хотим домой
Сергей и Ирина не раз сталкивались с 

совершенно непонятным им отношением к 
себе. Например, Сергею коллеги говорили: 

«Зачем ты работаешь, вам же по 800 рублей 
в день платят». 

- Я им на это отвечал: покажите мне, где эти 
деньги дают, я бы с радостью туда пошел. 

Не раз Сергей слышал и вопрос, почему 
он не остался на Донбассе воевать. 

- Это не наша война. Как вы себе это 
представляете - я привожу сюда семью, 
бросаю ее на произвол судьбы, а сам еду 
воевать? Пусть воюют те, кто хочет, а глав-
ное - умеет. Я же даже в армии не служил. 

Хотя Сергей признается - на первых по-
рах тоже порывался вступить в ополчение 
ДНР. Но его отговорили сами ополченцы. 

- Они заехали к нам на базу и сказали, 
что не стоит нам идти на войну. Наше дело - 
кормить людей, а не ходить с оружием. 

Когда разговор с Ульяновска снова перехо-
дит на Донецк, во фразах супругов становит-
ся больше пауз. Ирина гооворит - они очень 
хотели бы вернуться домой. Даже несмотря 
на то, что стали привыкать к родине Ленина. 

- Я первое время просыпалась с мыслью, 
что пора домой. Сейчас стало полегче, но 
все равно рано или поздно мы хотим вер-
нуться. Даже если у нас будет российское 
гражданство.

P.S. В конце мая этого года семья ездила 
в Донецк, чтобы повидать родных. Пробыли 
они там всего несколько дней, пока не на-
чались бои за поселок Марьинка. В Улья-
новск пришлось вернуться после того, как 
по Донецку снова ударили «Грады»… 

В 2013 году семья Слипченко и подумать не могла, что в их Донецк прилетят 
снаряды.

Часики затикают 
по-старому?
Ванда аиСОВа

Ульяновские законодатели настаивают на 
возвращении местного времени. 

На прошлой неделе Законодательное 
собрание региона направило в Совет зако-
нодателей РФ при Федеральном собрании 
Российской Федерации законопроект «О 
внесении изменений в статью 5 Федераль-
ного закона «Об исчислении времени».

Ульяновская область живет по москов-
скому времени с лета 2011 года. Но окон-
чательно почувствовать на себе все изме-
нения, связанные с тем, что часовая зона 
сместилась, жители смогли этим летом. 
Многим явно не нравились ранние рас-
светы в три часа ночи и столь же ранние 
закаты. Большинство жалоб поступало от 
трудовых и профсоюзных коллективов, ра-
ботников сельского хозяйства, родителей 
школьников.

Более того, оказалось, что от перевода 
часов и вовсе нет никакой экономической 
выгоды. В этом убежден председатель пар-
ламентского комитета по жилищной поли-
тике, ЖКХ и энергетике Геннадий Антонцев, 
который обращался в различные ведомства 
с запросом подтвердить либо опровергнуть 
главный аргумент перевода стрелок. Одно-
значно никто не ответил. 

 - Все говорят об экономии, которую никто 
не показал. На самом деле здесь все просто: 
если на час раньше темнеет, на час раньше 
включаем все: фонари во дворах, фонари 
вдоль трасс. И все это светит на час доль-
ше. Разве нам некуда потратить «лишние» 
деньги? По-моему, перенести время - это 
со всех точек зрения правильное решение, 
- убежден депутат. 

Ульяновские депутаты решили внести 
изменения в федеральный закон, чтобы 
Ульяновская область опять была возвращена 
в 3-ю часовую зону (МСК+1). Инициатива, 
выдвинутая ими, получила название «Наше 
время - ульяновское!». Был проведен мас-
штабный опрос на тему времени, в том числе 
через Интернет. По данным на начало неде-
ли, из 1 136 проголосовавших на сайте Зако-
нодательного собрания 70,9% респондентов 
за возврат ульяновского времени.

В случае поддержки законопроекта Со-
ветом законодателей РФ региональный 
парламент внесет его на рассмотрение Госу-
дарственной думы Российской Федерации. 
Комиссия представит заключение по этому 
проекту 16 октября текущего года. При поло-
жительном решении ближайшим временем, 
когда ульяновцы смогут перевести часы, 
станет весна 2016 года. 



10 Народная газетаЧеловек. Общество. Закон

Правительство РФ рассмотрит законопроект о лишении прав автомобилистов за агрессивное вождение.  ►
Таковым будет считаться неоднократное резкое перестроение и подрезание.

вопрос юристу

Уважаемые читатели!
Вопросы юристам вы можете направлять 
через форму обратной связи на сайте 
право73.рф, по электронной почте: pravo.
sovet73@yandex.ru, в блоге директора 
государственно-правового департамен-
та правительства Ульяновской области 
Алексея Преображенского alekseyzazakon.
livejournal.com либо на адрес Ульяновско-
го регионального отделения Ассоциации 
юристов России: 432063, г. Ульяновск,  
ул. Спасская, д. 8, офис 250.
Единая горячая линия по бесплатной 
юридической помощи работает по номе-
ру 8-800-100-13-84 (с понедельника по  
пятницу с 9.00 до 17.00).
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Подождем Приставов?
По решению суда я должен оплатить 
экспертизу. Но никаких платежных по-
ручений с требованиями об оплате и 
реквизитами для оплаты не получал. 
Могу ли я не оплачивать данную услугу 
до получения официального уведом-
ления?

Николай М., Сенгилеевский район
 Решения, принятые судами по итогам рас-

смотрения дел, являются обязательными к 
исполнению. В соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации судебные реше-
ния исполняются в добровольном или принуди-
тельном порядке с привлечением работников 
Федеральной службы судебных приставов по 
месту жительства или пребывания должника 
или местонахождения его имущества.

Если вы хотите оплатить проведение экс-
пертизы в добровольном порядке, то вам 
необходимо обратиться к судье, который 
вынес решение, за реквизитами для оплаты 
экспертизы.

Добровольное исполнение судебного по-
становления имеет ряд преимуществ перед 
принудительным исполнением. 

Во-первых, не происходит ограничения 
должника в правах пользоваться и распоря-
жаться принадлежащим ему имуществом, а 
также иных правах. 

Если судебное постановление не исполне-
но добровольно, судебным приставом при-
меняются меры принудительного исполнения 
в виде обращения взыскания на имущество 
должника, в том числе на денежные средства 
и ценные бумаги; на периодические выплаты, 
получаемые должником в силу трудовых, 
гражданско-правовых или социальных право-
отношений; наложения ареста на имущество 
должника, находящееся у должника или у 
третьих лиц, и его реализации. 

 Во-вторых, уклонение должника от испол-
нения обязательства, наложенного судом, 
может служить основанием и для ограни-
чения его выезда за пределы Российской 
Федерации (ФЗ «О порядке выезда из Рос-
сийской Федерации и въезда в Российскую 
Федерацию» от 15.08.1996 № 114-ФЗ).

В-третьих, добровольное исполнение судеб-
ного постановления исключает необходимость 
возмещения должником исполнительского 
сбора (7% от суммы долга); расходов на со-
вершение исполнительских действий; уплаты 
штрафов, назначенных судебным приставом-
исполнителем за неисполнение его тре-
бований; а также исключает возможность 
привлечения должника к административной 
и уголовной ответственности за уклонение от 
исполнения судебного постановления. 

 Таким образом, вы имеете право не опла-
чивать проведение судебной экспертизы 
по решению суда до получения требования 
об оплате от судебных приставов, а можете 
оплатить ее проведение добровольно. Ольга ВАСЮКОВА

В эту пятницу, 25 сентября, каждый жи-
тель Ульяновской области сможет полу-
чить юридическую помощь совершенно 
бесплатно.

На территории региона пройдет единый 
день оказания бесплатной юридической по-
мощи, будут организованы пункты приема 
граждан во всех муниципальных образо-
ваниях. Всего будет работать почти 300 
пунктов.

Грамотные правовые консультации ока-
жут представители государственных ор-
ганов Ульяновской области, территори-
альных органов федеральных ведомств, 
представители адвокатского сообщества, 

нотариусы, преподаватели юридического 
факультета Ульяновского государственно-
го университета, Ульяновского государ-
ственного педагогического университета 
имени И.Н. Ульянова, специалисты органов 
местного самоуправления муниципальных 
образований региона и государственного 
юридического бюро.

Кроме того, прием граждан будут вести 
и специалисты территориальных органов 
федеральных органов власти: управление 
налоговой службы, управление Роспотреб-
надзора, управление Федеральной службы 
исполнения наказаний и управление служ-
бы судебных приставов по Ульяновской об-
ласти, Пенсионный фонд и другие.

Также в течение всего дня высоко-
квалифицированные специалисты будут 

проводить консультации в общественной 
приемной губернатора и правительства 
Ульяновской области. 

спрАвКА «НГ»
День бесплатной юридической помощи по 
распоряжению губернатора Ульяновской 
области Сергея Морозова проводится 
ежеквартально с 2011 года. За это время 
консультации смогли получить более 10 000 
человек.
Полный перечень пунктов оказания бес-
платной юридической помощи в рамках про-
ведения единого дня оказания бесплатной 
юридической помощи на сайте губернато-
ра и правительства Ульяновской области 
ulgov.ru.

Грамотно и безвозмездно 

Ирина АНТОНОВА

В преддверии мусульманского праздника Курбан-
байрам корреспондент «Народной газеты» 
встретился с руководителями двух духовных 
управлений мусульман Ульяновской области: 
главным имамом-ахундом, председателем 
централизованной религиозной организации 
«Региональное духовное управление мусульман 
Ульяновской области в составе Центрального 
духовного управления мусульман России» Ильдаром 
Сафиуллиным и председателем Централизованной 
религиозной организации «Центральное духовное 
правление мусульман Ульяновской области» 
Русланом Байбиковым.

Молить о мире

трАдиции 

- В последние годы многие отмечают увеличение коли-
чества верующих как православных, так и мусульман. В 
нашем регионе и по всей России строятся новые храмы, 
мечети. Как вы оцениваете усилия государства по созда-
нию духовного воспитания населения?
И.Ф. САФИУллИН: 
- Сейчас государство делает многое для возрождения на-

циональных и духовных традиций. В этом году было заключено 
соглашение между региональным правительством и региональным 
духовным управлением мусульман о взаимодействии в сфере 
патриотического и духовно-нравственного воспитания населения 
и укрепления межнационального и межрелигиозного мира и со-
гласия. Однако остаются пробелы. И дело здесь вовсе не в без-
действии каких-либо структур. Проблемы в людях, отсутствии в 
них веры. Все-таки сказывается 70 лет безбожия. И нужно время, 
чтобы вернуть веру народу.

Р.Ф. БАйБИКОВ:
- Государство прилагает все усилия в духовном воспитании на-

селения. Однако в одиночку оно не сможет справиться. Поэтому мы 
стараемся ему в этом помогать, проводим различные совместные 
акции и другие мероприятия. Для нас важно повысить религиозную 
грамотность подрастающего поколения, для этого мы организо-
вываем молодежные форумы, мусульманские курсы для детей, 
отправляем молодежь на курсы повышения квалификации имамов 
в духовные учреждения страны.

- Сейчас то и дело в СМИ проходит информация, что мусуль-
мане воюют против мусульман. В чем вы видите причину? 
И.Ф. САФИУллИН:
- Да, подают информацию так, как будто бы мусульмане воюют 

с мусульманами. Но это не так. Брат не может пойти на брата. 
Приверженцы настоящих религий никогда не пойдут против своих 
единомышленников. Это воюют новые сектантские ответвления 
религиозных направлений. С учетом того, что современный мир 
погружен в насилие, мусульман должно особенно печалить то, что 
в умах многих людей это насилие ассоциируется в первую очередь 
с исламом, тогда как ислам - это религия мира.

Р.Ф. БАйБИКОВ:
- Причиной войн являются не религиозные догматы, а невеже-

ство и неграмотность. Ислам - мирная религия, но им прикрыва-
ются люди, которые ради своих корыстных интересов готовы идти 
на все.

- Каковы планы на ближайшее будущее?
И.Ф. САФИУллИН:
- Молить Всевышнего о мире и тишине. И делать все, чтобы ко-

личество верующих увеличивалось.
Р.Ф. БАйБИКОВ:
- Планируем омолодить кадровый состав духовного правления, 

для этого направляем молодежь в высшие учебные заведения для 
получения религиозного образования. Есть такая мечта открыть на 
территории области свои учебные заведения, детские сады, чтобы 
прививать традиции мусульман с малых лет. И хотелось бы еще 
теснее сотрудничать с органами государственной власти, чтобы 
сообща бороться с недугами общества.

- Как вы будете отмечать праздник Курбан-байрам?
И.Ф. САФИУллИН:
- Праздничный намаз для всех мусульман начнется 24 сентября 

после восхода солнца. После этого пойдем поздравлять и ода-
ривать родственников. А потом в качестве жертвоприношения 
заколем барашка и раздадим мясо малоимущим, независимо от 
того, мусульмане они или нет. Ведь Курбан-байрам - это светлые 
и дорогие для каждого мусульманина дни - настоящий праздник 
духовного возрождения, торжества высоких нравственных идеалов 
любви и добра, милосердия и справедливости. Примите самые 
искренние поздравления по случаю наступления благословенного 
праздника!

Р.Ф. БАйБИКОВ:
- Курбан-байрам - это не только послушание и смирение перед 

волей Всевышнего, но и помощь нуждающимся. Желаю всем вам 
здоровья, искренности в духовном служении, крепости духа и 
благоденствия. Пусть праздник Курбан-байрам принесет в каждый 
дом, каждую семью тепло и радость, согласие и благосостояние, 
мир и благополучие! Пусть примет Аллах наши жертвоприношения, 
да простит нам грехи, да введет нас в рай. 

Подробнее о празднике Курбан-байрам читайте  
на стр. 27.
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Общество защиты прав потребителей образовательных услуг просит Минобр России усложнить  ►
правила аттестации учителей и ввести для них ЕГЭ с вопросами по профильному предмету.
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На удивление урок
Арина СОКОЛОВА 

Завтра в Казани начинается 
финальный этап Всерос-
сийского конкурса «Учитель 
года-2015». Ульяновскую 
область на нем представит 
учитель русского языка и 
литературы гимназии № 33 
Ирина Малышева.

Педагог почти с тридцати-
летним стажем работы, Ирина 
Анатольевна - не единственный 
победитель регионального этапа 
конкурса. Напомним, он про-
ходил со 2 по 6 марта на базе 
димитровградской школы № 23. 
Впервые первое место на конкур-
се разделили сразу два учителя 
- Ирина Малышева из Ульяновска 
и молодой историк Ришат Кали-
муллин из Новой Малыклы. 

- На Всероссийский конкурс 
решили пустить тяжелую артил-
лерию, то есть меня, - говорит 

Ирина Анатольевна. - На следую-
щий год защищать честь региона 
поедет Ришат Калимуллин. 

Позади для нее заочный тур 
педагогического состязания. 
На нем в том числе нужно было  
написать эссе «Учить и учить-
ся». В столице Татарстана 
конкурсантов ждут несколь-
ко испытаний: урок, мастер-
класс, педагогический совет 
и образовательный проект. По 
итогам пятерка самых-самых 
примет участие в круглом столе 
под председательством ми-

нистра образования и науки 
России Дмитрия Ливанова уже 
в Москве 4 октября. Закроется 
«Учитель года» в Государствен-
ном Кремлевском дворце на 
следующий день. Планируется, 
что чествовать победителей 
будет президент РФ Владимир 
Путин. 

Накануне отъезда в Казань 
Ирина Малышева провела ре-
петицию своего выступления в 
областном Центре образования и 
системных инноваций. В мастер-
классе ей помогли члены школы 
молодого учителя «Начала», а 
вопросы - они обязательно про-
звучат на конкурсе - задавали 
участники клуба «Учитель года». 
В свою очередь на вопрос журна-
листов, зачем нужен этот конкурс, 
Ирина Анатольевна ответила:

- Как сказал автор профес-
сионального стандарта Евгений 
Ямбург, нынешнее образование 
- это лицо усталой бабушки. Так 
вот конкурс - одна из возможно-

стей это лицо реанимировать. 
Нужно учиться находить в при-
вычных вещах что-то необычное 
и уметь удивлять. Это один из 
критериев проведения урока.

Кстати, в этом году исполняет-
ся ровно 10 лет, как в Ульяновск 
прилетел первый «Хрустальный 
пеликан». Эта статуэтка - глав-
ный приз конкурса. В 2005 году 
его победителем стала Ирина 
Ломакина, учитель математики 
из многопрофильного лицея  
№ 11 им. В.Г. Мендельсона. В 
2006 году с триумфом вернулась 
Екатерина Уба, ныне министр 
образования и науки Ульянов-
ской области. От всей редакции 
«НГ» желаем Ирине Малышевой 
возродить эту традицию. Удачи!

Цифра
78 учителей со всей России 
будут сражаться в финальном 
очном этапе конкурса за зва-
ние лучшего.

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

Открылся форум молебном 
в Спасо-Вознесенском кафед-
ральном соборе. Уже от него по 
центральной улице Ульяновска 
до площади 30-летия Победы 
прошел войсковой крестный 
ход с Ташлинской иконой Бо-
жией Матери. А в поселке Мо-
стовая был освящен Поклонный 
крест. Он установлен на месте 
Мостовской слободы, которая 
была основана казаками.

- В Ульяновской области мы 
планируем установить порядка 
10 подобных крестов в памят-
ных местах для казачества, 
- отметил руководитель Улья-
новского регионального отде-
ления Союза казаков-воинов 
России и зарубежья Андрей 
Куликов. - Это очень важно, по-
тому что большинство людей 
знает только несколько исто-
рических мест, а их в регионе 
десятки. Это те места, где были 
расположены казачьи хутора, 
где казаки защищали Родину.

Время Возрождения
Как помочь развитию и объ-

единению российского казаче-
ства - об этом в том числе гово-
рили на пленарном заседании 
форума.

- Сегодня казачество прохо-
дит период своего возрождения, 
- отметил, обращаясь к участни-
кам форума губернатор Сергей 
Морозов. - Мы стараемся под-
держивать любые положитель-
ные начинания, которые они 
инициируют. Казачество имеет 
крепкие исторические корни 

на Симбирской-Ульяновской 
земле. Их традиции, культура 
очень близки нам. Сегодня госу-
дарство, как и много лет назад, 
вновь активно сотрудничает с 
казачьим сообществом.

Как отметил Сергей Морозов, 
в ближайшее время в Улья-
новской области будет принят 
региональный закон, вводящий 
дополнительные меры поддерж-
ки казачества. Документ станет 
хорошим подспорьем для соз-
дания казачьими обществами 
частных библиотек, музеев, цен-
тров культуры, негосударствен-
ных образовательных органи-
заций, военно-патриотических 
клубов, детских лагерей и твор-
ческих коллективов. В частно-
сти, это касается перспектив 
организации в Ульяновске так 
называемого Казачьего центра, 
где можно открыть музей каза-
чьей славы и подворье. На его 
базе будут развиваться Центр 
казачьей культуры, творческие 
коллективы. Закон также соз-
даст условия для участия каза-
ков в деятельности народных 
дружин.

- В Ульяновской области вы-
страивается вертикаль непре-
рывного казачьего образова-
ния, - отметила член Совета 
по делам казачества при Пре-
зиденте РФ Валентина Ива-
нова. - Есть и детский сад, и 
начальная школа, и основная 
школа, есть казачий кадетский 
корпус и Поволжский казачий 
институт. Опыт Ульяновской об-
ласти нужно распространять и в 
другие регионы.

Волжское Внимание
Первый заместитель атамана 

Общероссийской обществен-
ной организации по развитию 

казачества «Союз казаков-
воинов России и зарубежья», 
член Совета по делам казаче-
ства при Президенте РФ Павел 
Платов вручил главе региона 
поздравительные адрес и ме-
даль «20 лет СКВЗ».

- Это первый форум, который 
проходит на Волге, в Волжском 
войске, - отметил Павел Платов. 
- Здесь губернатор относится к 
казачеству с особым внимани-
ем. Сами казаки довольны, что 
на них обратили внимание, они 
проводят целый ряд мероприя-
тий по воспитанию молодежи. 
В регионе хорошо развито и 
кадетское движение, членами 
которого являются не только 
мальчики, но и девочки. Моло-
дежь - это наше будущее, а ка-
заки занимаются воспитанием 
подрастающего поколения.

По итогам форума принята 
резолюция, в которую вошли 

вопросы, связанные с возрож-
дением и развитием самобыт-
ной казачьей культуры и право-
славных духовных казачьих цен-
ностей. Она будет направлена в 
Совет по делам казачества при 
Президенте РФ, полномочному 
представителю президента в 
ПФО и в V Всемирный конгресс 
казаков, который состоится  
14 октября в Новочеркасске.

СПраВКа «НГ»
По инициативе президента Рос-
сии Владимира Путина раз-
работана Стратегия развития 
государственной политики в 
отношении российского каза-
чества до 2020 года. В регионе 
создан Совет по делам каза-
чества. Утвержден двухлетний 
план мероприятий по реализа-
ции общероссийской Стратегии 
развития казачества.

Казакам закон будет написан

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А

Цифра
около 500 казаков и атаманов 
стали участниками форума.

Приехали в Ульяновск казаки и из российских  
регионов, не относящихся к Приволжскому  
федеральному округу, - представители  
Челябинской области и Москвы.

Андрей КОРЧАГИН 

В регионе прошел I форум казаков Приволжского 
федерального округа.

И бежал Мамай 
Иван СОНИН

В Ивановском детском доме Дмитрий 
Донской опять разбил войска Мамая.

В минувший понедельник в России отме-
чалась юбилейная дата - 635-летие со дня 
победы русских ратей в Куликовской битве. 
А за день до этого победу Дмитрия Донского 
вспоминали в Ивановском детском доме, 
что в Ульяновском районе. Именно туда съе-
хались несколько десятков человек, чтобы 
принять участие в постановочном сражении, 
посвященном той самой великой победе. 

Побиться на импровизированном Кулико-
вом поле решились люди от мала до велика. 
Это были воспитанники местного детдома, 
ученики 10-й школы Ульяновска и школы 
села Волынщина Кузоватовского района. 
Многие дети, надо сказать, закаленные в 
постановочных боях, - уже не раз участво-
вали в реконструкции Ледового побоища, 
подвига Александра Матросова и других. Из 
взрослых на поле сошлись представители 
ульяновских военно-исторических клубов 
«Дружина «Витязь» и «Дружина «Сокол», а 
также Центра профессиональной подготов-
ки УМВД России по Ульяновской области. 
Именно полицейские играли главных персо-
нажей сражения - Дмитрия Донского и хана 
Мамая. Они же вместе с представителями 
военно-исторических клубов играли основ-
ных богатырей. Школьникам досталась роль 
массовки, которая к концу сражения почти 
полностью полегла. 

Жителям Ивановки, кто пришел посмо-
треть на сражение пораньше, повезло уви-
деть его два раза подряд. Так получилось, 
что уже к моменту генеральной репетиции на 
территории детского дома собрался не один 
десяток зрителей. И репетиция по накалу 
ничем не уступала самому постановочному 
сражению. 

Что касается хронологии сражения, здесь 
все соответствовало описаниям, которые 
дошли до нас в летописях. Началось все с 
торжественного молебна. Само же сраже-
ние, как и положено, предвосхитила битва 
монаха Александра Пересвета и Челубея. 
Все как положено - на конях и с копьями в 
руках. Правда, роль татарского поединщика 
пришлось исполнять… сотруднице Центра 
профподготовки областного УМВД. Так 
вышло, что среди других участников поста-
новочного сражения опытных наездников, 
умеющих твердо сидеть в седле, не нашлось. 
Но зрители подвоха не заметили. 

Во всем остальном - и натиск татарских 
войск, и гибель сторожевого полка русских, 
и отступление одного из полков, и переоде-
вание Дмитрия Донского в одежду простого 
ратника, и внезапный удар засадного полка 
- все шло, как в сентябре 1380 года. Разве 
что Дона и Непрядвы не хватало. 

В самом конце зрителей порадовали на-
стоящими спецэффектами. По одной из 
версий, темника Мамая после битвы убили 
собственные воины. Эту казнь и разыгра-
ли участники сражения. Телохранители 
на самом деле… отрубили Мамаю голову. 
Естественно, не настоящую. Постановочное 
сражение тем и отличалось, что в нем никто 
не пострадал. 
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Ванда АИСОВА

Недалеко от Старой Майны 
растет непростое дерево. 
Местные жители уверены: 
если загадать желание и 
завязать ленточку на ветвях 
старой ивы, оно непременно 
сбудется.

По дороге в Садовку взгляд 
невольно останавливается на 
огромном старом дереве. На 
нем нет ни одной свободной 
веточки - все в бантиках, лен-
точках, завязочках. Да и само 
место притягивает к себе - во-
круг дерева небольшая ограда, 
лавочки, столик. 

По местным поверьям, каж-
дый, кто завяжет на ветке лен-
точку и загадает желание, по-
лучит искомое в будущем. К иве 
непременно едут молодожены 
- кому же не хочется семейно-

го счастья, тем более что для 
этого нужен лишь узелок на 
память? Проезжают ли рыбаки, 
охотники, идут ли мимо прохо-
жие - мало кто не остановится, 
не задумается. 

Откуда пошла эта легенда, 

сейчас сказать сложно. По сло-
вам старожилов, дереву больше 
двухсот лет. Первыми, по преда-
нию, завязали ленточку именно 
молодожены. Как сложилась их 
дальнейшая жизнь - история 
умалчивает. Кстати, подобные 
деревья, украшенные цветными 
лентами, часто можно встретить 
вдоль дорог в Крыму или на Кав-
казе, возможно, именно оттуда 
традиция пришла и к нам.

Печалит отношение совре-
менников к памятнику при-
роды. В последние годы стало 
заметно, что вместе со своими 
чаяниями и надеждами люди 
привозят к старой иве и мусор. 
И теперь, проезжая вдоль до-
роги, взгляд падает не только 
на ветки дерева, но и на пла-
стиковые бутылки, в изобилии 
валяющиеся рядом с ним.

Время идет, дерево стоит. 
Несколько лет назад старая ива 
горела - следы ожогов видны 

на ней до сих пор. Но исполин 
держится стойко, раскинув свои 
ветви. Вновь и вновь к «древу 
счастья» будут приезжать люди, 
завязывать ленточки и шептать 
самые заветные желания, веря, 
что они непременно сбудутся.

КСТАТИ 
Не зря гласит крылатая фраза: 
«Бойтесь своих желаний - они 
имеют обыкновение сбываться». 
Очень точно формулируйте свои 
задумки - если хотите мужа, то 
главное, чтобы любимого и лю-
бящего, если дом - свой и чтобы 
непременно «полною чашею». И 
еще - не сидите сложа руки и не 
ждите, когда счастье свалится 
с неба, а помогайте ему вас 
найти, добиваясь желаемого 
трудом.  И, конечно же, сами 
старайтесь нести радость лю-
дям, тогда удача обязательно 
улыбнется.

Завяжем узелок на счастье?

Ванда АИСОВА

Корреспондент «НГ» вместе 
с дорожниками проверил 
качество укладки нового 
асфальта на транзитном 
участке трассы Ульяновск 
- Димитровград - Самара, 
проходящей через Чердаклы.

В сутки здесь проезжают от 20 до 28 ты-
сяч автомобилей в зависимости от сезона. 
Общая протяженность участка составляет 
3,6 километра.

Асфальт рабочие кладут ровным слоем. 
Буквально на наших глазах был сделан уча-
сток внушительного размера.

- Срезали старое покрытие, удалили 
колею, выровняли, сейчас укладываем за-
ново асфальтобетонную смесь, гарантию 
даем пять лет, - комментирует начальник 
участка ООО «Ульяновсктрансстрой» Ан-
дрей Кузин. - Осталось еще два километра 
дороги сделать. Сложность только в боль-
шой загруженности трассы, движение не 
перекрываем, запускаем реверс.

- Вот посмотрите: температура асфальта 
при укладке 150 градусов, что соответ-
ствует нормам, - показывает градусник 
специалист лаборатории департамента 
автомобильных дорог Ульяновской области 
Лилия Кузяхметова.

Напомним, по поручению губернатора 
Сергея Морозова в Ульяновской области 
разрабатывается народная программа 
ремонта дорог.

- При подготовке программы ремонта на 
следующий год необходимо обратиться к 
каждому муниципальному образованию, 

чтобы жители поучаствовали в этом про-
цессе и сами предложили, какие улицы и 
дороги нужно отремонтировать в первую 
очередь. Мы сформируем народную про-
грамму ремонта автомобильных дорог, и 
после этого будут приняты все принципи-
альные решения по этому вопросу, - под-
черкнул Сергей Иванович.

Особое внимание уделяется безопасно-
сти на дорогах. В этом году впервые на всех 
транзитных участках дорог, проходящих 
через районные центры, нанесена раз-
метка. Также подрядчики обещают в срок 
до 25 октября в полном объеме завершить 
начатую работу по освещению пешеходных 
переходов.

В Чердаклах, в районе транспортного 
кольца, в этом году запускают пилотный 
проект, также нацеленный на безопасность 
на дорогах. На тех участках трасс, вблизи 
которых расположены социальные объ-

екты - школы, детские сады или больницы, 
установят пешеходные переходы по новым 
нормам.

- Пешеходный переход, согласно новым 
требованиям, должен быть на 30% осве-
щен ярче, чем остальная дорога, он обязан 
быть своеобразным ярким пятном. Мы 
планируем установить здесь светодиод-
ную индикацию, устройства исскуственных 
неровностей и знаки на желто-зеленом 
флюоресцентном фоне. Также обустроим 
новые остановочные павильоны и тротуары, 
- заявил заместитель директора департа-
мента автомобильных дорог Ульяновской 
области Рафаэль Тукаев.

ЦИфрА
98% от запланированного объема работ на 
площади 910 тысяч квадратных метров вы-
полнено с начала этого года.

Особое внимание  
уделяется безопасности  
на дорогах.

Если сейчас расходы на один километр областных магистралей  
составляют 222,5 тысячи рублей, то к 2019 году планируется выйти  
на норматив в 272 тысячи рублей.

Идеальная температура - 
150 градусов

Панчин ушел в деПутаты
В понедельник, 21 сентября, Сергей Панчин, 
более двух лет занимавший должность главы 
администрации Ульяновска, официально по-
кинул свой пост. 

Вопрос о прекращении полномочий Сер-
гея Сергеевича был основным в повестке 
внеочередного заседания гордумы. Накану-
не главе города Марине Беспаловой посту-
пило заявление от него с просьбой отставки 
по собственному желанию. Напомним, Сер-
гей Панчин был избран депутатом Ульянов-
ской городской думы V созыва и, согласно 
законодательству, не может совмещать 
депутатскую деятельность с замещением 
должности муниципальной службы.

Голосование по этому вопросу проходило 
в дежурном режиме. Свою лепту внесла 
электроника: экран, на который обычно вы-
водятся результаты голосования, так и не 
смог включиться. Поэтому депутатам при-
шлось голосовать по старинке - поднятием 
рук. Решение за прекращение полномочий 
Сергея Панчина и формирование конкурс-
ной комиссии, которой предстоит вести 
отбор претендентов на пост нового главы 
администрации, было принято единогласно. 
Срок приема документов от кандидатов на 
должность главы администрации установили 
с 12 по 26 октября этого года.

К слову, это решение было последним для 
гордумы четвертого созыва. В следующий 
раз она соберется уже в новом составе. 

«Золотая Пора»  
для Пожилых

В Майнском районе сделал остановку об-
ластной агитпоезд «За здоровый образ жизни 
и здоровую, счастливую семью».

Всего было организовано порядка 23 
соцплощадок. На базе Майнского меж-
поселенческого центра культуры прошла 
встреча с пожилыми людьми «Золотая 
пора», обсуждались вопросы организации 
и развития клубного движения граждан 
пожилого возраста на территории района. 
Гражданам пожилого возраста и жителям с 
ограниченными возможностями здоровья 
были вручены овощные сертификаты. Кроме 
того, в рамках агитпоезда региональным 
семьям, в которых родились вторые и третьи 
дети, были переданы сертификаты на имен-
ной капитал «Семья».

В многопрофильном лицее прошла встреча 
ветеранов войны и труда с членами патрио-
тических клубов и руководителями школьных 
музеев, а также представителем областного 
Центра патриотического воспитания.

С п е ц и а л и с т ы  с о ц и а л ь н о -
реабилитационного центра «Подсолнух» 
посетили семьи с детьми с ограниченными 
возможностями здоровья. Для родителей 
были проведены практические занятия.

В селе Тагай работники комплексного цен-
тра соцобслуживания «Исток» в рамках про-
екта «Школа ухода за гражданами пожилого 
возраста и инвалидами» провели занятие 
для пожилых граждан. 

выйти иЗ «желтой Зоны» 
В Старомайнском районе подвели итоги «Не-
дели антикоррупционных инициатив».

Напомним, семидневка против взяточни-
чества проходила в каждом муниципальном 
образовании области с 14 по 18 сентября. 
Сейчас Старомайнский район входит в «жел-
тую зону» коррупции в регионе, что означает 
средний уровень коррупциогенности. Глава 
администрации Василий Половинкин отме-
тил, что необходимо направить все усилия, 
чтобы выйти из этой зоны и войти в «зеленую 
зону». Она означает низкий уровень корруп-
циогенности, высокий обозначен красным.

В районе прошла серия мероприятий по про-
филактике коррупционных явлений: очередное 
заседание общественного совета по профилак-
тике коррупции, семинар-совещание, вскрытие 
«Ящиков доверия» и др.

 Подготовили Игорь УЛИТИН  
и Ольга ВАСЮКОВА



Кино в кино

Кадр из фильма «Измены».

с 28 сентября по 4 октября

Любовный треугольник - это всегда предательства и измены. 
Главная героиня Ася - обычная и даже скромная женщина. Она давно 
замужем и, казалось бы, счастлива в браке. Но в один прекрасный 
момент понимает, что ей надоело однообразие в ее стабильной 
жизни, ей скучно. И тогда она решает завести любовника, а может, 
двух. Нет, лучше трех! При этом ей прекрасно удается управлять 
всеми партнерами, так что никто из них даже не догадывается о су-
ществовании соперника, и еще вести примерную семейную жизнь и 
играть роль жены-скромницы. Но не стоит забывать, что все тайное 
рано или поздно становится явным. Ася с головой окунулась в этот 
мир авантюр и лжи, и, для того чтобы выбраться оттуда, ей придется 
приложить немало усилий.

Главную роль в «Изменах» сыграла Елена Лядова, лауреат кино-
премии «Ника» за лучшую женскую роль в нашумевшем фильме 
«Левиафан». «Моя героиня в «Изменах» - из тех современных жен-
щин, которые хотят получить от жизни все, но не за счет кого-то, а 
за счет собственного сердца, за счет траты себя, - говорит актриса. 
- Именно отсутствие эгоизма и заставляет ее в какой-то момент 
остановиться. Но самое главное - ей стало страшно. Неважно, сколь-
ко у нее мужчин, она в душе одинока».

«С Леной было прекрасно опять поработать. Я считаю, она луч-
шая актриса в России. И мы неожиданно убедились в том, что она 
отлично играет комедию», - говорит режиссер сериала «Измены» 
Вадим Перельман.

Если бы нЕ КлюЕв...
Елена родилась в небольшом городке Моршанске, что в Тамбов-

ской области. Она решила стать актрисой еще в детстве. Родители 
ее были далеки от мира искусства. Папа - военный, мама - инженер. 

Но они поддержали ее желание стать актрисой. И после школы Елена 
рванула покорять столицу.

Позже она призналась в интервью журналу «7 дней»: «Я занима-
лась с репетитором, педагогом из Школы-студии МХАТ, он подобрал 
мне репертуар - монолог проститутки из «Ямы» Александра Куприна 
и песенку «Мама, я летчика люблю»…. Я была не знакома с театром, 
не имела представления, где и на кого учат, и поступала во все 
театральные институты. Щепкинское училище было единственным, 
куда меня приняли. И поступила я благодаря судьбоносной встрече 
в фойе училища с моим будущим педагогом Борисом Клюевым. Я 
слетела с конкурса и пришла забирать документы. А Клюев, который, 
к счастью, запомнил меня, остановил вопросом: «Зачем ты здесь?». 
Я рассказала. И он отправил к ректору: «Иди, пока не поздно! В на-
шем училище есть возможность учиться платно». А я ведь об этом 
даже спрашивала, но мне сказали: «Здесь учатся только талантливые 
люди, а платникам тут не место». До такой степени я не понравилась 
приемной комиссии, что мне не хотели ни единого шанса оставить. 
Если бы не Клюев, я бы не училась в Щепкинском училище».

Фильмография Лядовой не так велика - актриса серьезно подходит 
к выбору ролей. И большинство фильмов с ее участием завоевывают 
фестивальные награды. Картина «Космос как предчувствие» полу-
чила главный приз Московского международного кинофестиваля, 
а также была отмечена премиями «Золотой орел» и «Ника». Драма 
«Бубен, барабан» получила награды фестивалей в Коттбусе, Локарно 
и Сочи. Фильм «Елена» - премии фестивалей в Дурбане, Москве и 
американском Парк-сити, а сама Лядова за эту картину получила 
награды «Ника» и «Золотой орел». Эти же премии вручили актрисе за 
роль жены главного героя в фильме «Географ глобус пропил». А еще 
были роли в заметных фильмах «Собака Павлова», «Братья Карама-
зовы», «Любка», «Метель», «Пепел»», «Защита Ленина».

А когда-то Елене очень хотелось сыграть главную роль в сериале 
«Моя прекрасная няня». Не утвердили. Она страшно расстроилась 
и даже подумала, что, возможно, упустила свой единственный шанс 
прорваться в кинематограф.

с эКрана - в жизнь
35-летняя Лядова неохотно дает интервью на личную тему. Впро-

чем, на другие темы тоже. Утверждает, что интервью ей не интересны 
и не нужны: «Денег за это не платят». Однако ее служебный роман на 
съемочной площадке «Левиафана» вызвал едва ли не более бурные 
обсуждения в российских СМИ, чем сам фильм.

А до этого, в 2005 году, актриса закрутила роман с Александром 
Яценко (он играл молодого режиссера в сериале «Оттепель») на 
съемках «Солдатского декамерона». Они прожили в гражданском 
браке восемь лет. А тут подоспели съемки в «Левиафане», где ге-
роиня актрисы крутила любовь с героем Владимира Вдовиченкова. 
С экрана роман перекочевал в жизнь. Уже на премьере картины на 
Каннском фестивале парочка даже не пыталась скрыть свои отноше-
ния - держались за руки, целовались. Это притом что Вдовиченков 
на тот момент был женат, правда, гражданским браком на актрисе 
Ольге Филипповой и воспитывал восьмилетнюю дочь. Этот десяти-
летний брак треснул по швам. Вдовиченков (у которого, кстати, за 
плечами три развода, не считая Филипповой) просто собрал вещи и 
ушел к Лядовой. В апреле этого года они поженились.

«Любовь - это такой дар небесный, который не учитывает челове-
ческих законов, - говорит актриса. - И не принять этот дар, отказать-
ся от любви - большой грех».

Подготовила Ольга САВЕЛЬЕВА

Любовь -  
это дар  
небесный
Вот так сюжет! Невероятная история молодой 
женщины, у которой был муж и трое 
любовников. И название подходящее - 
«Измены». В сериале, который стартовал  
на канале ТНТ, нам обещают рассказать 
о том, что происходит с судьбами людей, 
которые и которым изменяют. Ф
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«Синема Парк» 
(Московское ш., 108, ТРЦ «АкваМолл»,  
тел. 8-800-7-000-111)
«Врата тьмы» (ужасы), «Моя мама» (дра-
ма), «Эшби» (мелодрама), «Стажер» 
(комедия), «Декамерон» (драматическая 
комедия), «Эверест» (приключенческая 
драма), «Бегущий в лабиринте: Испыта-
ние огнем» (драма), «Кунг-фу Кролик: По-
велитель огня» (мультфильм), «Орлеан» 
(комедия), «Кутис» (фантастическая ко-
медия), «Перевозчик: Наследие» (крими-
нальный боевик), «Миньоны» (анимация), 
«Девушка без комплексов» (комедия), 
«Пиковая дама: Черный обряд» в 2D (ужа-
сы), «Агенты А.Н.К.Л.» в 2D (комедийный 
боевик), «Мульт в кино» (выпуск 14-й, 
анимация).

 

Киноцентр  
«ХУДОЖЕСТВЕННЫЙ» 
(ул. Гончарова, 24.1, тел. 42-09-13)
«Эверест» (приключенческий триллер), 
«Бегущий в лабиринте: Испытание огнем» 
(драма), «Врата тьмы» (ужасы), «Необык-
новенное путешествие Серафимы» (ани-
мация).

25 сентября, 16.10 - благотворительный 
показ для многодетных семей: «Кунг-Фу 
Кролик: Повелитель огня» 

29 сентября, 19.30 - фильм-концерт 
Roger Waters The Wall.

 30 сентября, 18.30 - киноклуб «Откры-
тый показ»: «Пионеры-герои».

30 сентября, 10.00 - «Мимино» (спе-
циальный показ по льготной цене для 
пенсионеров).

«ЛЮМЬЕР» 
(ул. Радищева, 148, тел. 46-45-75)
«Хитмэн: агент 47» (криминальный бое-
вик), «Упс… Ной уплыл!» (анимация), 
«Бегущий в лабиринте: Испытание огнем» 
(драма), «Побег с планеты Земля» (ани-
мация), «Двойная игра» (триллер). 

«Эшби»

«Врата тьмы»
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И на площади  
будет газон расти

Смерть на Стадионе
Трагедия случилась в Ульяновском политехе - в 
минувшую пятницу на физкультуре умер студент.

19-летний парень состоял на учете в учреж-
дении здравоохранения с диагнозом «вегето-
сосудистая дистония», поэтому находился в 
так называемой «группе здоровья». Несмотря 
на щадящий режим нагрузок, как сообщает 
официальный сайт прокуратуры Ульяновской 
области, непосредственно во время занятий 
по физической культуре он потерял сознание 
и скончался. Прибывшие на стадион врачи 
скорой помощи констатировали смерть. 

Сейчас прокуратура Ленинского района 
Ульяновска проводит проверку по факту ги-
бели студента. Правоохранители выясняют, 
соблюдались ли должностными лицами тре-
бования законодательства об охране жизни 
и здоровья учащихся, условия и обстоятель-
ства смерти молодого парня.

Битва СоСедей
Ссора между жителями двух сел Железно-
дорожного района Ульяновска переросла в 
поножовщину.

Конфликт начался в Луговом, куда ранним 
утром в выходной день в магазин приехали 
молодые люди из Кувшиновки. На улице 
между приезжими и местными разгорелась 
ссора, после которой гости села поспешили 
уехать. Однако луговские парни решили до-
гнать оппонентов. 

Разбирательство продолжилось уже в Кув-
шиновке. Не обошлась ссора без ружья, убий-
ством из которого угрожал один мужчина. В 
итоге драки 22- и 21-летний жители Лугового 
с проникающими ножевыми ранениями и 22-
летний житель Кувшиновки с огнестрельным 
дробовым ранением бедра госпитализирова-
ны в медицинское учреждение.

По факту причинения тяжких телесных 
повреждений и хулиганских действий воз-
буждены уголовные дела.

дерево-уБийца
Две человеческие жизни унесло ДТП в Засви-
яжском районе Ульяновска.

Авария произошла в воскресенье ночью 
около дома № 7 по улице Богдана Хмельниц-
кого. По информации Госавтоинспекции, за 
рулем ВАЗ-21083 был несовершеннолетний 
парень без водительского удостоверения. 
Он нарушил правила расположения транс-
портного средства на проезжей части до-
роги и наехал на дерево. 17-летний водитель 
и 18-летний пассажир скончались на месте 
происшествия до приезда скорой помощи. 
Еще один пассажир - молодой человек 1993 
года рождения был травмирован.

милые БранятСя…
Застолье сожителей в селе Старые Алгаши 
Цильнинского района закончилось смертью.

Вечером 13 сентября 45-летняя женщина по-
вздорила с 33-летним гражданским мужем. Как 
выяснено, потерпевшая периодически злоупот-
ребляла спиртным. Мужчина избил сожитель-
ницу. Уже ночью труп его суженой с признаками 
насильственной смерти был обнаружен возле 
одного из домов по улице Пионерской.

Мужчине предъявлено обвинение за 
умышленное причинение тяжкого вреда здо-
ровью человека, повлекшее смерть потер-
певшего. Оно предусматривает наказание в 
виде лишения свободы на срок до 15 лет.

незаконные дачники
Полторы тысячи рублей получал от ульянов-
цев председатель садоводческого товарище-
ства «Елочка» за изготовление справок.

Согласно подделанным документам, граж-
дане становились членами СНТ с приусадеб-
ными участками для выращивания фруктов и 
овощей. В отношении председателя «Елочки» 
следственными органами следственного ко-
митета завершено расследование уголовного 
дела в совершении преступления (коммерче-
ский подкуп за незаконные действия).

Подготовила Ольга ВАСЮКОВА
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Данила НОЗДРЯКОВ

Город мечтают сделать 
лучше все, кто живет на его 
территории. Кажется, эта фраза 
ни у кого не может вызвать 
сомнения. Но, как считает 
представитель такой еще 
малознакомой для русского 
уха науки, как урбанистика, 
Свят Мурунов, большая часть 
населения не готова заниматься 
этим нужным делом.

не переСтройка,  
а перезагрузка

Ульяновск вслед за Пензой, Казанью, 
Ижевском, Ярославлем, Новосибирском, 
Екатеринбургом может быть перезагру-
жен. Вообще совершить этот процесс 
руководитель Центра прикладной урба-
нистики предлагает со всеми городами, 
доставшимися от Советского Союза. А 
значит, перезагрузка - изменение куль-
туры, образования и городской среды в 
целом. Иными словами, сделать мегапо-
лис комфортным и интересным для его 
жителей, работающим на развитие всех 
обитателей.

- Ключевая проблема заключается в том, 
что 80 процентов жителей города выключе-
ны из его жизни, - считает Свят Мурунов.

Включить их в существование нашего об-
щего большого дома могут неформальные 
сообщества, например, автолюбители или 
велосипедисты, краеведы или косплееры 
(модные любители костюмированных игр 
по мотивам японских мультфильмов) и все 
остальные, имя коим - легион. Хотя вовле-
чены в их деятельность всего 7 - 10 процен-
тов горожан. Но дело, как часто случается, 
не в количестве, а в качестве.

Почему именно они? Потому что они 
единственные из всех городских сообществ 
заинтересованы в том, чтобы жить самим 
хорошо и чтобы городу жилось хорошо. Но 
первоначально сторонникам креативных 
идей необходимо объединиться. 

- Город - это прежде всего социальный 
диалог, для создания которого необходимо, 
чтобы все субъекты хотя бы знали друг дру-
га и иногда общались, - говорит руководи-
тель Центра прикладной урбанистики.

Одним из способов прокладывания 
мостов связи является ночь городских со-
обществ, вошедшая в деловую программу 
V Международного культурного форума 
«Креативный регион - сильная страна». В 
поздних бдениях приняли участие все те, 

кого принято называть активными граж-
данами, чьим призванием является быть 
катализатором позитивных изменений.

лучше меньше, да лучше
По мнению Свята Мурунова, город может 

прогрессировать, если городские сообще-
ства договорятся о нескольких краеуголь-
ных положениях необходимых новшеств.

Одно из них - культурная политика, 
определить ее нужно в ходе общения всего 
города, начиная от администрации и за-
канчивая активистами и заинтересованным 
бизнес-сообществом.

Другой важный пункт, озвученный го-
стем, означен «Манифестом нового обра-
зования». Он должен связать воедино го-
родское и образовательное пространство. 
По мнению Свята Мурунова, обучение 
должно быть в первую очередь приклад-
ным. Именно специалисты такого профиля 
смогут заинтересовать своих будущих 
работодателей.

На почетном третьем месте находится 
развитие общественных пространств - 
большую часть мы существуем именно в 
них. Выход с утра во двор, дорога по улице 
на работу, прогулка с детьми по парку или 
скверу - все они происходят в упомянутой 
среде обитания. 

- Лучше делать микрособытия, по той 
причине, что они дают позитивную отдачу, 
- советует городским активистам руково-
дитель центра. - Если вы сразу начнете с 
больших событий, то вам может не хватить 
компетенции или ресурсов, а отрицатель-
ный результат отбросит назад.

Селфи в Стоге Сена
Привел Свят Мурунов и несколько приме-

ров таких событий, часто называемых сейчас 
на иностранный манер - ивентами. В его 
родной Пензе в День города на центральной 
площади был расстелен настоящий газон, 
который, бросив все дела, как в детстве, 
начинали трогать все спешащие прохожие и 
проезжающие… А в Сыктывкаре на соответ-
ствующий праздник вместо газона появились 
стога сена, так и зазывавшие всех участников 
народных гуляний сделать в них селфи.

Конечно, не только такие по-хорошему 
хулиганские действия относятся к развитию 
общественного пространства. Здесь могут 
быть и любительские спектакли, и дворовые 
праздники, и инженерная деятельность, и 
многое другое, на что хватит фантазии со 
знаком плюс. 

Красной нитью через все слова урбаниста 
проходила идея необходимости объединения 
горожан в сообществе. И не только во имя 
общих действий, направленных на улучшение 
града обитания. Можно найти своеобразный 
философский посыл в этом действии.

- Наши города долгое время были ли-
шены коллективных действий. Формат со-
общества позволяет тебе оставаться самим 
собой и в то же время быть частью чего-то 
большего, - отметил Свят Мурунов.

Город - это прежде всего 
социальный диалог.

Сообщество позволяет быть 
самим собой и частью целого.

Будь в курсе - подпишись на «Народную»!
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Ванда АИСОВА

В пятницу, 25 сентября, в Сенгилее  
пройдет день подписчика.

Регулярно читать любимую газету, быть в кур-
се событий региона и получить за это призы? 
Все это станет возможным на акции, которую 
«Народная газета» проводит совместно с отде-
лением Почты России в блинной столице.

Помимо оформления подписки на издание, в 
этот день также можно будет пообщаться с на-
шими корреспондентами, задать интересующие 
вопросы в популярную рубрику «Народная ли-
ния», заявить об участии в акциях и фотоконкур-

сах газеты: «Соседи с нашего двора», «Преобра-
жение», «Сам себе дизайнер», «Я родился». 

Именно в этот день среди тех, кто при-
мет участие в праздничном мероприятии и 
оформит подписку на «Народную газету», 
будут разыграны призы. Приглашаем всех 
желающих. Подарки и хорошее настроение 
гарантированы. 

День подписчика будет проходить  
с 10 до 12 часов в почтовом отделении 
Сенгилея, расположенном по адресу: 
улица Октябрьская, дом 47. Розыгрыш 
призов состоится в полдень.
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В рамках месячника для пожилых «Сентябриада» специалисты центров занятости населения   ►
проводят профориентационные мероприятия для желающих пройти профессиональное обучение.
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1 октября во всех странах мира 
отмечается Международный 
день пожилых людей, провоз-
глашенный Генеральной Ассам-
блеей ООН.

В Российской Федерации за-
бота о пожилых людях является 
одним из основных приорите-
тов государственной политики 
в области здравоохранения и 
социального развития. 

На сегодняшний день в Улья-
новской области проживают 
более 33 тысяч пожилых людей, 
в возрасте от 70 лет и стар-
ше - 127 000 человек. Соглас-
но поручению губернатора, с  

1 сентября по 1 октября в нашем 
регионе проходит месячник, по-
священный пожилым людям. В 
программе месячника - продол-

жение мероприятий по приори-
тетному национальному проекту 
«Забота». Идут акции «Наполни 
социальный погребок», про-
должается обучение пожилых 
людей работе на компьютере, 
работают «поезда здоровья», 
предприятия бытового обслужи-
вания в программе «Социальный 
час» предоставляют ветеранам 
услуги на льготных условиях. Но 
главный смысл этого месячника 
в его морально-нравственном 
аспекте.

1 октября есть замечатель-
ный повод лишний раз проявить 
элементарное внимание к лю-
дям старшего поколения. Наша 

цель - дополнительное привле-
чение общественного внимания 
к проблемам и переживаниям 
ветеранов. Им не хватает вни-
мания, элементарной заботы и 
ухода. За всю свою жизнь они 
успели сделать значительный 
вклад в развитие нашего обще-
ства. Забота о представителях 
поколения ветеранов не должна 
ограничиваться временными 
рамками. Любовь и внимание 
к близким людям - долг чести и 
совести каждого из нас.

Председатель  
Ульяновского областного  

совета ветеранов войны  
и труда Сергей Ермаков 

Человек долга
30 сентября отмечает 
свой 80-летний юби-
лей председатель 
городского совета 
ветеранов войны и 
труда Дмитрий Пе-
трович Добрынин.

Те, кто знает Дми-
т р и я  П е т р о в и ч а , 
встречается с ним 
по работе и в жизни, 
80 лет ему не дают. 
Как говорят на Руси, 
юбиляр и сегодня 
ладно скроен и креп-
ко сшит. Сказывается его активная спортив-
ная жизнь в молодые годы, хотя и сегодня 
Дмитрий Петрович со спортом дружит.

А в прошлом, когда был председателем 
спортклуба на автозаводе, принимал актив-
ное участие в строительстве спорткомплек-
са, организовывал массовое участие завод-
чан в спортивных мероприятиях. Семнадцать 
его воспитанников стали мастерами спорта. 
Позже, работая техническим инспектором, 
председателем обкома профсоюза машино-
строителей, занимался улучшением бытовых 
условий на предприятиях области. За долгий 
добросовестный труд на благо страны Дми-
трий Петрович награжден двумя медалями 
и орденом «Знак почета» - это уже за работу 
после окончания спортивной карьеры.

Дмитрий Петрович и сегодня - в строю. Он 
возглавляет одну из самых многочисленных 
и активных ветеранских организаций об-
ласти - городской совет ветеранов войны 
и труда. 

Уважаемый Дмитрий Петрович! Ваши 
коллеги из областного совета ветеранов 
искренне и от души поздравляют вас с юби-
леем и желают долгих и плодотворных лет 
служения Отечеству. 

95 - всего  
лишь цифра
С 95-летним юбилеем принимает в сентябре 
поздравления ветеран Великой Отечественной 
войны Николай Павлович Чечерин, уроженец 
села Буераки Сенгилеевского района.

Его детство и юность прошли в нелегкие 
20 - 30-е годы. Он в полной мере познал не-
легкий труд в простой крестьянской семье, 
после окончания четырех классов начальной 
школы работал конюхом. 

- Жить было интересно, - вспоминает вете-
ран. - Бывало, придем в клуб неразлучной тро-
ицей: Миша Баукин, Слава Шагаров и я. Один 
играет на мандолине, другой - на балалайке, 
и я - на гармошке, да как заиграем вместе, и 
такая задушевная музыка зазвучит, что ноги 
сами в пляс просятся и песни сами поются. А 
в народе нас так и прозвали всех троих одним 
именем - «первый парень на деревне».

Когда грянула Великая Отечественная 
война, все трое одними из первых ушли на 
фронт бить фашистов, искренне уверенные в 
том, что победа будет за нами, а война будет 
недолгой… 

Шли годы, накапливался опыт нелегкой 
милицейской службы. Николай Павлович - 
кавалер медалей «За боевые заслуги» и «За 
безупречную службу в ОВД» трех степеней. 
В1966 году ему присвоили звание капитана 
милиции и назначили начальником ОВО 
Сенгилеевского района, где он прослужил 
до ухода на пенсию.

Сегодня Николай Павлович нередко 
встречается с молодыми сотрудниками по-
лиции, учениками сенгилеевских школ. А его 
легендарная фронтовая гармошка передана 
на вечное хранение в совет ветеранов Улья-
новского регионального отделения обще-
ственной организации ветеранов органов 
внутренних дел и внутренних войск России. 

 

Юбилеи

Уважаемые земляки, дорогие ветераны!
 Поздравляем

Больницу не закроют
Члены президиума областного совета 

ветеранов принимают участие в работе во 
всех заседаниях, но это не разовые визиты 
областного ведомства в глубинку. За послед-
ние четыре года стиль работы областного 
совета с первичками изменился коренным 
образом, еженедельно активисты совета 
выезжают в районы, встречаются с ветера-
нами, оказывают практическую и методиче-
скую помощь в работе на местах, встреча-
ются с районным руководством, укрепляя 
рабочие контакты ветеранских организаций 
и районных администраций. Ход отчетно-
выборных конференций показал - результат 
активизации работы областного совета ве-
теранов дал положительный эффект.

- Сегодня мы с уверенностью можем ска-
зать, - говорит член президиума областного 
совета Павел Иванович Кравченко, - что 
ветеранские организации все активнее 
принимают участие в общественной жизни 
муниципальных образований. На прошлой 
неделе я побывал в цильнинском и Сенгиле-

евском районах. В Цильне на конференции 
собрались не только избранные делегаты 
и приглашенные, в работе конференции 
принял участие и глава муниципального 
образования Ханяфи Валеевич Рамазанов, 
его заместители и все главы поселений 
района. О чем говорили ветераны? Они 
ставили перед руководством задачи госу-
дарственной и общественной значимости. 
Иван Моиссевич Кирпичников, предсе-
датель совета ветеранов из села Нижние 
Тимерсяны, отдав должное тому факту, что 
в районе дороги в нормальном рабочем 
состоянии, спросил: а как быть с дорогами 
внутри поселений, где в осеннюю рас-
путицу ни проехать, ни пройти? Но главную 
проблему развития, а вернее, сохранения 
службы здравоохранения в районе он 
адресовал непосредственно руководству. 
Дело в том, что районная больница вдруг 
сократила количество койко-мест с пятнад-
цати до четырех и стала работать в режиме 
дневного стационара по схеме: приехал, 
«укололся», уехал. А как добираться, если 
из двух водителей единственной машины 
скорой помощи одного сократили? А в 
районе населения - около 24 000 человек. 
Люди волнуются, поскольку считают, что 
дело идет к закрытию больницы.

Глава района дал слово ветеранам, что 
закрытия медучреждения не допустит и 

Мы, ветераны, не балласт!
отчеты и выборы
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Еженедельно активисты  
совета выезжают в районы.

Подготовлено областным советом ветеранов войн

В первичных организациях областного совета ветеранов войны 
и труда активно идет отчетно-выборная кампания. Уже в 
шестнадцати городских и районных организациях области прошли 
конференции советов ветеранов войны и труда.

возьмет под личный контроль вопрос обе-
спечения жителей района необходимыми 
лекарствами, с которыми тоже возникают 
проблемы. Ханяфи Валеевич поблагодарил 
ветеранов за активную позицию, еще раз 
подчеркнув, что ветераны - это не балласт.

Ветераны одобрили политику районного ру-
ководства по сохранению поселений в районе, 
ведь ни одно село в Цильнинском районе не 
погибло, люди живут, ведут свое хозяйство. 
Председатель районного совета ветеранов 
Петр Яковлевич Уфимкин в своем отчетном 
докладе подробно рассказал о работе вете-
ранского актива по военно-патриотическому 
воспитанию молодежи, о решении проблем 
старшего поколения. В итоге конференция 
работу совета признала хорошей и вновь из-
брала председателем районного совета вете-
ранов Петра Яковлевича, который исполняет 
эту должность более десяти лет.

неудоБные вопросы
Столько же времени руководит районным 

советом ветеранов Сенгилеевского района и 
Анна Михайловна Гусева. Надо отдать долж-
ное, новому главе районной администрации 
было не очень уютно отвечать на вопросы 
делегатов - людей, которые в свои молодые 
годы отдали все силы и способности раз-
витию района и страны. Ему, как бывшему 
работнику правоохранительных органов, 
было предложено взять под жесткий кон-
троль работу местной полиции. В селах, к 
великому сожалению, процветают пьянство 
и наркомания. Конкретный пример: нигде 
не работающий молодой человек, живет 
на пенсию отца-ветерана, отнимает у него 
деньги, поколачивает, если тот не делится 
своими кровными. Председатель совета 
ветеранов села Елаур Антонина Казакова 
не раз обращалась в полицию. В резуль-
тате служители правопорядка приехали 
не к дебоширу, а к ней, учинили допрос с 
пристрастием, заставили написать заявле-
ние, а к «герою» заглянуть не удосужились. 
Настойчивая женщина улучила момент, 
застала поутру хулигана трезвым и взяла 
с него расписку о том, что впредь тот отца 
терроризировать не будет.

Лишний раз ход отчетно-выборной 
кампании показал, что активная работа, 
которую инициировал в последние годы 
председатель областного совета ветеранов 
войны и труда Сергей Николаевич Ермаков, 
имеет положительный эффект и лишний раз 
доказывает, что ветераны - это реальная 
сила и практическая помощь пришедшим 
им на смену молодым преемникам.
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27 сентября - День туризма. Праздник учрежден Генеральной ассамблеей Всемирной туристской  ►
организации в 1979 году в испанском Торремолиносе. В России отмечается с 1983 года.
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Игорь УЛИТИН

Многие из наших 
соотечественников этим 
летом предпочли вояжам 
в Европу или Турцию 
странствия по российским 
просторам. Одно из 
популярных мест - озеро 
Байкал. Об особенностях 
путешествия на самое 
глубокое озеро мира «НГ» 
рассказала жительница 
Ульяновска Галия 
Бахтиярова, побывавшая 
в Сибири в начале 
августа. 

Не так уж долго
Галия стала мечтать о Байкале, 

когда посмотрела о нем докумен-
тальный фильм. В этом году ее 
желание исполнилось, и девушка 
на личном опыте убедилась - рас-
сказы о том, что до озера слишком 
долго добираться, преувеличены. 

- Ехала я три дня. С поездом 
мне повезло - даже душ был. А в 
деньгах дорога туда и обратно обо-
шлась примерно в 16 000 рублей. 

С жильем Галие повезло - она 
остановилась у подружки, которая 
и пригласила ее на остров Ольхон. 
А перед этим некоторое время 
наша землячка провела в Иркутске. 
Сравнивая цены этого города с 
Ульяновском, симбирянка подме-
тила, что стоимость продуктов там 
выше, но зато проезд в полтора 
раза дешевле. Цена в хостеле ока-
залась стандартной - 500 рублей 
за ночь. 

- На самом Ольхоне можно найти 

жилье за 400 рублей с человека - у 
бабушек, которые сдают комнаты, - 
рассказывает Галия. - Экскурсия на 
весь день, во время которой води-
тель готовил нам обед, обошлась 
в 900 рублей. Там, как минимум 
пока, на туристах стараются не 
наживаться. 

дым и ледяНая вода
Прямо перед приездом Галии на 

Байкал озеро оказалось затянутым 
дымом от лесных пожаров. Поэто-
му, с одной стороны, всей красотой 
«славного моря» ей полюбоваться 
не удалось. 

- Как говорили местные жители, 
по-настоящему тушить пожары 
там начали буквально за неделю 
до моего приезда. Все это время 
с огнем боролись, можно сказать, 
только они сами, - рассказывает 
путешественница. 

Но, с другой стороны, дымка 
добавила особенных впечатлений 
от посещения озера, некоего ми-
стицизма. К тому же в это время на 
Ольхоне проходил съезд шаманов. 
Правда, ничего особенного в них 

Галия не увидела - в характерных 
нарядах и с бубнами в руках они 
не бегали. Наоборот, все были в 
строгих костюмах. 

Гораздо большее впечатление на 
симбирянку произвели мыс Хобой 
и Шаман-скала. Последнее место, 
как считается здесь, должен по-
сетить каждый гость Ольхона. На 
Байкале это своего рода такой же 
символ, как, например, Эльбрус 
для Кавказа. 

- Вода ужасно холодная, - с улыб-
кой вспоминает наша собеседница. 
- Когда я купалась, она была граду-
сов 15. При этом если в Волге ты 
купаешься в холодной воде, ножка-
ми и ручками подрыгал и согрелся, 
то в Байкале это не помогает. 

Отчасти убедилась Галия и в про-
зрачности байкальской воды - как 
минимум, на два метра в глубину, 
а то и больше дно и вправду видно. 
Есть ли места, где вода еще про-
зрачнее, Галия не знает. И, есте-
ственно, путешественница не могла 
не испить байкальской водицы. 

- Она была обычной свежей 
водой. 

как красНая площадь
Кроме российских туристов, на 

Байкал едет огромное количество 
иностранных. 

- Создавалось впечатление, что 
я в Москве на Красной площади, 
где иностранцев очень много. На 
Байкале из всех, кто меня окружал, 

процентов 70 тоже были иностран-
цами. 

Озеро притягивает не только 
американцев, немцев или гостей 
из ближайших Монголии и Китая, 
но и… с Филиппин. Все они гово-
рили, что хотели почувствовать 
восторг, и именно на Байкале это 
чувство получили. 

Священный Байкал
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В это время  
на Ольхоне проходил 
съезд шаманов.

Лучшим транспортом на Байкале считают наши УАЗы, 
иномарки-внедорожники там не выдерживают. 

На Байкале Галия (слева) провела пять незабываемых дней.

Андрей КОРЧАГИН 

В горах для счастья надо, чтобы 
ты был сухой и светило солнце. 
И плитка шоколада. Так о своем 
путешествии на Горный Алтай 
шутят ульяновские мастера спор-
тивного туризма, покорившие 
Южно-Чуйский хребет.

Восемь ульяновцев и трое кол-
лег из других регионов прошли  
230-километровый маршрут на 
высотах от 2 500 до 4 000 ме-
тров. У каждого за спиной был  
32-килограммовый рюкзак.

- Сказывался вес дополнитель-
ного ледового и скального сна-
ряжения для этого непростого 
похода, - поясняет руководитель 
делегации Василий Сапрыкин. - К 
тому же в рюкзаках был запас еды 
на 17 дней.

Вся тургруппа впервые попала 
в эту часть Алтая. Представить 
характер гор, их специфику им 
было сложно. 

- Быстро сменялась раститель-
ность. Вроде бы только-только 
ты трогал хвою лиственницы, как 
вдруг через несколько часов ходь-
бы ты уже можешь пить из ручья на 
леднике. Близость природных си-
стем была вызвана как раз высотой 
(высшая точка - 3 967 метров). Но 
это не отменяло снежных ледников 

и крутых скал. Казалось, будто 
эти древние горы склонились к 
тебе, как старый мудрый человек 
к малышу, - рассказывает один из 
представителей команды Даниил 
Ереев.

Сразу же после старта ребятам 
пришлось преодолеть переправу 
через горную речку. Мокли по пояс 

в ледяной воде, шли группами, на-
мертво сцепившись друг с другом. 
Еще одна переправа пришлась на 
третий день, ее покоряли уже с на-
тянутой веревкой.

- Течение было очень сильное, и 
если ты, преодолев эту переправу, 
промок лишь по пояс, то считай, 
что тебе крупно повезло. У перво-
го и последнего члена группы на 
переправе сухими остались только 
каски, - вспоминает Ереев.

Первые дни путешествие шло 
под аккомпанемент порывистого 
ветра с дождем и мелким градом. 
Под впечатлением от погоды аван-
тюристы даже дали одному пере-
валу название «Ураганный». Но по-
настоящему небесная канцелярия 
застала врасплох, когда спортсме-
ны прошли крутой ледовый перевал 
Менбулак. Ночью ветром сломало 
дугу одной палатки, сырые ботинки 
леденели даже под спальниками, 
а впереди был тяжелый перевал с 
крутым ледником и обманчивым на-
званием Солнечный. Там путников 

встретил снег, а потом и дождь. Со-
стояние группы было подавленным, 
но надо было продолжать путь: идти 
в туман, на ледник Софийский, на-
встречу ветру и снегу. А снизу до-
лину освещало солнце. 

- Вскоре выяснилось, что мы 
вышли не на тот перевал. Но рас-
страиваться и опускать руки не-
когда и просто нельзя. Сразу же 
определяем правильный маршрут 
и через полтора часа мы оказыва-
емся на нужном месте. Спуск. Ве-
ревки. Снег и камни. К вечеру мы 
внизу, там, где трава и цветы. Но 
крупные хлопья снега покрывают 
долгожданную зелень. Утро. Опять 
то же самое. Вдали видно голубое 
небо. Мы уже не верим, что оно 
придет к нам. Но вот час, два и… 
Испытания холодом завершились. 

До последнего дня похода экстре-
малам светило солнце. На выходе с 
ледника несколько человек совер-
шили подъем на вершину Металлург 
(высота 3 933 метра) и установили 
флаг Ульяновской области. 

Испытания холодом
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Переправу в ледяной воде преодолевали, сцепившись друг  
с другом.
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Концертом «Триумф балалайки» откроет завтра новый сезон Ульяновский государственный оркестр   ►
русских народных инструментов под управлением заслуженного артиста РФ Евгения Федорова.
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Краски  
«Пластовской 
осени»
Анна ГРИГОРЬЕВА 

Имя Пластова вот уже пятый год украшает 
сентябрь - в регионе проходит Междуна-
родная ассамблея художников «Пластов-
ская осень». Она завершает культурную 
программу V Международного культур-
ного форума.

Мероприятий, разнообразных выставок 
- множество. В воскресенье на бульваре Но-
вый Венец прошел массовый пленэр «Улья-
новск - родина талантов». Здесь каждый мог 
почувствовать себя настоящим художником, 
рисуя вместе с известными ульяновскими 
живописцами. В 2013 году массовый пленэр 
собрал более трех тысяч человек и был за-
явлен в Книгу рекордов Гиннесса.

Сегодня в конференц-зале «Карамзин» 
Дворца книги завершается двухдневная 
международная конференция «Наследие 
А.А. Пластова и проблемы современной оте-
чественной культуры». Партнеры - государ-
ственный Русский музей (Санкт-Петербург), 
Фонд поддержки творческой молодежи 
имени А.А. Пластова.

С начала недели уже открылось несколько 
выставок в музеях города. В музее изо-
бразительного искусства XX-XXI веков - вы-
ставки живописи петербургских художников 
«Верность традиции». Ее участниками стали 
мастера разных поколений, которых объеди-
няет верность реалистическим традициям. 
Многие работы мастеров хранятся в Третья-
ковской галерее, Русском музее, в частных 
собраниях России и за рубежом.

Вчера в Мемориале состоялось открытие 
выставки «В.Д.Н.Х. (Выставка достижений 
народных художников)». На ней представ-
лены работы известных в нашей стране и за 
рубежом живописцев - Алексея Суховецкого, 
Анатолия Любавина, Сергея Гавриляченко, 
Валерия Полотнова, Виктора Глухова, Нико-
лая Колупаева. Их творческое кредо сфор-
мировалось во времена СССР - в 70-80-е 
годы. В представленных картинах прослежи-
вается неразрывность традиций отечествен-
ной живописи, разнообразие современного 
изобразительного искусства.

А в художественном музее вчера от-
крылась выставка «А.А. Пластов. Великая 
война и ее герои». Уже в первые месяцы 
войны художник пишет картины «Немцы 
идут. Июль. 1941», «Защита родного очага», 
«К партизанам», «Один против танка». Миро-
вую известность получила картина Аркадия 
Пластова «Фашист пролетел», созданная им 
в 1942 году.

В Ленинском мемориале можно посмо-
треть, где экспонируются работы выдающихся 
мастеров советского плаката 1941-1945 годов. 
Среди них Ираклий Тоидзе - автор знаменито-
го плаката «Родина-мать зовет!». Большую 
роль в патриотическом воспитании советских 
людей сыграли карикатуры, плакаты и «Окна 
ТАСС», созданные Кукрыниксами. Виктор Ко-
рецкий создал один из самых эмоциональных 
плакатов «Воин Красной армии, спаси!».

Сегодня в музее А.А. Пластова начнет 
работу выставка «Виктор Киселев. Война 
глазами живописца». В экспозиции 50 
живописных и графических работ нашего 
земляка, участника Великой Отечественной 
войны, ученика Пластова. Центральное ме-
сто занимают произведения военных лет, 
фронтовые письма и дневники художника. 
За год до окончания войны Киселева отозва-
ла с передовой студия военных художников 
имени М.Б. Грекова, с группой которых он 
продолжает творческую деятельность на 
фронте. К этому времени относятся пред-
ставленные на выставке акварели поселков 
и городов Украины, Польши, Чехословакии, 
Румынии, портреты времен войны.

Выбирайте, смотрите, наслаждайтесь!

Накануне открытия мы поговорили c ху-
дожественным руководителем и главным 
дирижером оркестра - о планах, музыке и 
музыкантах.

Музыка чувств
- Нетерпеливо стучится в дверь новый 
сезон. Олег Евгеньевич, чем оркестр 
будет удивлять публику?
- Мы открываем сезон русской роман-

тической музыкой, двумя произведениями 
- Симфонией № 6 «Патетическая» Чай-
ковского и Концертом для фортепиано с 
оркестром № 3 Рахманинова, мировыми 
вершинами музыкальной культуры. Они 
гениальны. У этих композиторов много 
общего - Рахманинов находился под боль-
шим влиянием Чайковского. Какие мелодии 
рождались у того и другого! А мелодия - са-
мое сложное в музыке.

Что касается удивлять... Мы должны удив-
лять не программами, а высоким уровнем 
исполнения. В принципе, даже неважно, какая 
программа, важно - как она исполнена. Это 
мое кредо. Стараюсь воспитывать публику - 
играть сложную музыку. В этом году исполним 
Первую симфонию Малера, в дальнейшем 
- симфонии Брукнера, сложнейшие произве-
дения, которые часто исполняют в Западной 
Европе. Но в России, к сожалению, они редко 
звучат. Кроме того, исполним кантату Проко-
фьева «Александр Невский» с шикарным хо-
ром Магнитогорской капеллы, на фестивале 
«Мир. Эпоха. Имена» - грандиозный «Рекви-
ем» Верди. Закрывать сезон будем гениаль-
ной Пятой симфонией Шостаковича. Все эти 
произведения требуют огромной работы, так 
что мы идем по сложному пути.

В новом сезоне откроется концертная 
площадка «Филармония-2» в ДК «Руслан» 
в Новом городе в рамках проекта «Музыка 
нового города». Здесь вместе с нашим ор-
кестром выступят приглашенные дирижеры 
Рашид Скуратов и Вячеслав Валеев.

- Чтобы сыграть романтическую му-
зыку, обязательно ли в душе быть 
романтиком?
- Конечно. Если ты не чувствуешь красоту 

этой музыки, эмоций композитора, лучше 
не браться за романтику. Немцы потря-
сающе играют Моцарта. Точно, внятно и... 

спокойно. Для Моцарта это приемлемо. А 
вот Чайковского так не сыграешь. Испол-
нение русской музыки мало кому удается 
на Западе. Поэтому там так любят русские 
оркестры. В советское время наши ор-
кестры с плохими инструментами играли 
несколько тяжеловато, но в музыке было 
столько чувств! И выступления за границей 
имели большой успех. В конце декабря мы 
с оркестром едем на гастроли в Китай, где 
всегда с удовольствием слушают русскую 
музыку.

- С чего нужно начинать воспитывать у 
зрителей вкус к классике?
- Если произведение исполнено на высо-

ком уровне, обязательно увеличится число 
слушателей. Такой закон. Как его доказать, 
не знаю. Сейчас на концертах подавляющее 
большинство - молодежь. Явление уникаль-
ное, потому что современная молодежь 
имеет возможность слушать музыку по 
смартфону, Интернету. А чтобы молодой че-
ловек пошел на концерт - в Москве, Санкт-
Петербурге, Нью-Йорке, Ульяновске, - надо 
очень постараться. И мы стараемся.

- Репертуар для оркестра выбирается 
на ваш вкус или что-то еще играет 
роль?
- У каждого оркестра есть свой разно-

образный репертуар, которым он владеет 
в совершенстве - классические произве-
дения отечественных и зарубежных компо-
зиторов, современная музыка. Задача ди-
рижера и оркестра - популяризировать это 
наследие, исполняя и новые произведения, 
и те, которые долго не звучали.

- В «Губернаторском» - 90 музыкантов. 
Коллектив огромный. Как его держать 
в руках? Ведь и у музыкантов есть 
свои музыкальные вкусы...
- Порядок зависит во многом от того, 

кто стоит за пультом. Музыканты сразу 
чувствуют характер дирижера, сразу его 
раскусывают. Я не стремлюсь подавлять 
людей, стараюсь быть демократичным. 
Но иногда приходится применять строгие 
меры. И все-таки остаюсь сторонником 
того, чтобы музыканты сами понимали, как 
нужно работать.

- Три качества, которыми должен об-
ладать музыкант руководимого вами 
оркестра?
- Быть талантливым, дисциплинирован-

ным и стремиться к главной цели - очень 
хорошо играть.

- Мне кажется, талант и дисциплина 
часто между собою не в ладу...
- Но только не в оркестре. Во всех боль-

ших оркестрах дисциплина фантастическая. 
В оркестре элитной Берлинской филармо-
нии, в оркестре Валерия Гергиева - только 

дышат. И правильно! А по-другому ничего 
не получится - качественный оркестр не 
сделаешь.

- Сколько концертов в сезон должен 
сыграть оркестр, чтобы быть посто-
янно в тонусе?
- Мы даем 55 - 60 концертов. Оркестр 

должен сконцентрироваться на концерте и 
качественно его сыграть. Я часто дирижи-
рую на Западе, где дают и больше концер-
тов за счет повторов - по три-четыре раза. 
Но там же города рядом, не как у нас - ты-
сячи километров, поэтому гастроли легче 
организовать.

сыграеМ с МацуевыМ грига 
и гершвина

- Так я понимаю, ничего не может вас 
заставить прийти на концерты нынеш-
них поп-звезд?
- Не воспринимаю такую музыку серьез-

но. Хотя мне очень нравится шведский 
ансамбль «АББА», потому что у них есть 
мелодии, чувства и собственное отноше-
ние к миру. И, конечно, «Битлз». Люблю 
симфоджаз, джаз. Рапсодию в стиле блюз 
Джорджа Гершвина мечтаю исполнить с 
Денисом Мацуевым. У нас с ним есть до-
говоренность сыграть концерт Грига для 
фортепиано с оркестром - Денис так вели-
колепен в джазовом плане, как немногие 
классические джазмены.

- Закончился концерт, ушел послед-
ний зритель. Что делаете в первую 
очередь?
- После концерта я пустой. Прихожу до-

мой и сплю. Мне больше ничего не надо.
- Чего сегодня не хватает вашему 
коллективу, чтобы чувствовать себя 
спокойно, счастливо, комфортно?
- Всегда можно найти то, чего не хватает. 

В любом оркестре бывают кризисные мо-
менты, которые надо пережить. У нас есть 
главное - видение своей роли в культурной 
стратегии региона. Так что надо просто 
добросовестно работать.

СПРАВКА «НГ»
Заслуженный деятель искусств России Олег 
Зверев работал главным дирижером и худо-
жественным руководителем симфоническо-
го оркестра Алтайской краевой филармо-
нии, главным дирижером и художественным 
руководителем симфонического оркестра 
Иркутской областной филармонии. Работал 
в качестве приглашенного дирижера в Япо-
нии, Австралии, Германии, Польше, США и 
Швейцарии. С 2012 года возглавляет Улья-
новский государственный академический 
симфонический оркестр «Губернаторский».

В оркестре элитной Бер-
линской филармонии, в 
оркестре Валерия Гергиева - 
только дышат. И правильно!

Ольга САВЕЛЬЕВА

Ульяновский государственный академический 
симфонический оркестр «Губернаторский» под 
управлением заслуженного деятеля искусств России 
Олега Зверева 26 сентября в Большом зале Ленинского 
мемориала откроет 72-й концертный сезон Ульяновского 
Дома музыки.
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27 сентября в Ульяновской  библиотеке для детей и юношества подведут итоги III областного конкурса   ►
юных иллюстраторов «Если бы я был  Пластовым». Ребята иллюстрировали рассказы Чехова.
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Большая  
греческая  
культура
Егор ТИТОВ

Культурный обмен между 
Россией и Грецией может 
создать по-настоящему братские 
отношения.

Следующий год объявлен перекрестным 
Годом России в Греции и Греции в России. 
Большое количество культурных мероприя-
тий обеспечено. Ульяновская же область 
сотрудничает с родиной Софокла и Платона 
с 2014 года - в опережении общих тенденций 
соглашение между региональным мини-
стерством культуры и искусства, фондом 
«Ульяновск - культурная столица» и Грече-
ским культурным центром в Москве. Роль 
стать послом Эллады на Симбирской земле 
в третий раз выпала директору ГКЦ Теодоре 
Янници. Прошлый приезд актрисы был свя-
зан с гастролями спектакля «Антигона», где 
она исполняет главную роль. В этот раз она 
преподнесла области скульптуру оливковой 
ветви - символа Эллады, - выполненную 
греческим художником Куманисом.

- Греческий культурный центр, безусловно, 
заинтересован в культурном сотрудничестве 
с регионами России. Мы видим Ульяновскую 
область в качестве ключевого региона в раз-
витии греко-российского взаимодействия, 
что продиктовано взаимным интересом, тягой 
к расширению наших горизонтов, налажива-
нию мостов, в том числе и на межличностном 
уровне, - отметила Теодора Янници.

Как заявила актриса, в Греции сейчас 
экономический и духовный кризис, который 
не позволяет осуществить ряд театральных 
проектов. Поэтому постановка на провинци-
альных сценах по схеме «греческий режис-
сер плюс российская труппа» видится выхо-
дом из сложившейся ситуации. На встрече с 
деятелями ульянов-
ской культуры среди 
театральных про-
ектов, подходящих 
для этого, Теодо-
ра Янници назвала 
античные трагедии 
«Троянки» и «Царь 
Эдип» в постановке 
Ангелоса Сидерато-
са и несколько пьес 
современных грече-
ских драматургов.

Предложения не 
о г р а н и ч и в а л и с ь 
лишь театральными 
постановками. В Ульяновске могут быть вы-
ставлены работы с конкурса фотографии 
«Греция: мгновения счастья», пройти гастро-
ли театрального и вокального коллективов 
ГКЦ и организованы мастер-классы по тра-
диционному греческому костюму.

С ульяновской стороны поступили пред-
ложения включить греческий компонент в 
культурный форум, литературный фестиваль 
«Слово», кинофестиваль имени В.М. Леон-
тьевой, фестиваль национального костюма, 
конкурс «Мистер Этно», а на пленэры «Пла-
стовской осени» приглашать художников с 
берегов Средиземного моря.

Министр культуры и искусства Татьяна 
Ившина пригласила греческие фольклор-
ные и народные коллективы и одаренных 
детей. Директор областного художествен-
ного музея Сергей Жданов затронул тему 
общей веры и предложил организовать 
выставку икон из хранилищ храма искус-
ства. А худрук «Небольшого театра» Эдуард 
Терехов рассказал о входящем в реперту-
ар вверенного ему коллектива спектакля 
«Жил-был Геракл» и выразил надежду, что 
его смогут увидеть и на земле, где были со-
вершены 12 бессмертных подвигов.

Данила НОЗДРЯКОВ

Необычная экспозиция разместилась под крышей 
Ульяновского Дворца книги. Два зала бывшей 
Карамзинской общественной библиотеки 
отданы проекту, посвященному человеку, в честь 
которого она была названа.

Прошлое и настоящее в одном
Или, если быть точным, - историографу и его времени. Проект 

«Новый буквоскоп, или Совершенные картины мира» стал побе-
дителем грантового конкурса «Ульяновская область - творческий 
регион». Идея родилась у московского писателя и архитектора 
Андрея Балдина и нижегородского художника и куратора Евгения 
Стрелкова во время их знакомства с мемориальной экспозицией 
«Карамзинская общественная библиотека», произошедшего на 
Всероссийском фестивале исторической книги «Достояние вре-
мени» в декабре прошлого года. В хранилищах библиотеки есть 
издания, служившие великому историку и его современникам для 
формирования картины мира.

- Мы были потрясены богатством в этих 
книжных шкафах и запасниках. Мы видели 
книги, по которым Карамзин мог учиться. И 
раз он создал новую картину мира - языковую, 
то нами были представлены примеры других 
систем мира, которые находились, конечно, в 
литературе, - рассказал Евгений Стрелков.

К отцам-основателям присоединился ху-
дожник Андрей Суздалев, и дело пошло. К 
созданию проекта приложили свою руку девять 
художников из разных городов России. Подоб-
но тому, как Дворец книги объединен с научной 
библиотекой имени В.И. Ленина и здание состоит из двух архитек-
турных объектов - позапрошлого века и нового, так и на уникаль-
ной экспозиции выставлены старинные фолианты и инсталляции 
современников, созданные на их основе. Страницы большинства 
древних изданий можно перелистывать, предварительно надев на 
руки специальные перчатки.

Квест для умных
- Мы не старались полностью раскрыть личность историографа, 

что-то обязательно должно остаться в тайне. Карамзин, как мистер 
Фродо Бэггинс, полон сюрпризов, - поделился Андрей Балдин.

Писатель много лет занимается тем, что следует по маршрутам 
писателей прошлого - Чехова, Льва Толстого и нашего земляка. 
Карамзинские «Письма русского путешественника» привели его в 
Женеву, где и родилась идея нового труда. Авторская рукодельная 
книга с новыми материалами об историке, картами, схемами, ил-
люстрациями и чертежами будущего «умного» электронного при-
бора - буквоскопа, который поможет оживить для читателя тексты 
Карамзина, размещена на выставке.

Беседуя с корреспондентом «НГ», Андрей Балдин обмолвился, 
что первоначально хотел назвать свое детище «Круглый Карамзин». 

Это название более точно характеризо-
вало бы поставленную задачу - рассмо-

треть личность историографа не под одним 
углом зрения и избежать тенденциозности в освещении.

Есть на выставке и другие интеллектуальные уловки. Об одной 
из них рассказал Андрей Суздалев. В одном из залов библиотеки в 
списке литературы упоминается знаменитая книга путешественника 
Степана Крашенинникова «Описание земли Камчатки», а в другом - 
она лежит на столе. Получается своеобразный квест, пройти который 
могут самые умные и внимательные посетители выставки.

КСТАТИ
Юбилей Николая Михайловича Карамзина ждет нас только в сле-
дующем году, но подготовка к нему идет полным ходом. Рядом с 
памятником историку был установлен информационный знак, из 
которого любой может узнать необходимые сведения о визитной 
карточке города.
- Этот монумент является одним из самых величественных в Улья-
новской области и действительно заслуживает особого отношения. 
На экспертном совете мы долго обсуждали установление таблички 
таким образом, чтобы она не повредила уникальный объект. Инфор-
мационные обозначения и надписи появятся на всех памятниках 
федерального значения, которых в Ульяновской области насчиты-
вается сорок, - рассказал председатель регионального комитета по 
культурному наследию Шарпудин Хаутиев.

А Карамзин-то круглый!

Карамзин, как мистер Фродо Бэггинс,  
полон сюрпризов.

Иван ВОЛГИН

Ульяновские кукольники начали 
новый сезон с очень серьезной 
постановки, о которой говорили 
задолго до премьеры. Речь - о 
спектакле «Теркин на том свете» 
по известной поэме Александра 
Твардовского. 

Театр считает, что смотреть этот 
спектакль придет в первую очередь 
молодой зритель. Режиссеры из 
Санкт-Петербурга Максим и На-
талья Пахомовы решили говорить 
об ужасах войны и силе духа рус-

ского солдата без нравоучений, на 
современном языке. В спектакле 
дебютируют новые актеры театра 
Иван Альгин и Юлия Гореванова. 

Маленьким зрителям предназна-
чена премьера спектакля «Подлин-
ная история бременских музыкан-
тов». Классическую сказку братьев 
Гримм поставил режиссер Алексей 
Уставщиков, а сыграли веселую 
историю про Кота, Собаку, Осла и 
Петуха артисты Алексей Васильев, 
Ольга Леонтьева, Артем Трохинов 
и Александра Корнилова. 

 Кстати, оба этих спектакля увидят 
зрители других городов. В конце 
сентября «Теркин на том свете» от-

правится на II Межрегиональный 
фестиваль «Волга театральная» в Са-
мару, в октябре «Бременские музы-
канты» едут на гастроли в Волгоград. 
Еще один спектакль - «Как обрести 
друга» - театр покажет в Москве. 

Сейчас театр кукол готовит еще 
две премьеры. Новогоднюю сказку 
«Морозко» поставит заслуженный 
деятель искусств РФ Людмила 
Гаврилова. А в ноябре пройдет 
премьера спектакля нового худо-
жественного руководителя театра, 
заслуженного деятеля искусств РФ 
Владимира Бирюкова по мотивам 
повести Гоголя «Ночь перед Рож-
деством». Не пропустите! 

Первые премьеры в театре кукол

Андрей Балдин с создаваемым 
«Новым буквоскопом».
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Ульяновский речпорт планирует завершить пассажирскую навигацию 30 сентября.   ►
В бархатный сезон действуют прогулочные рейсы по Куйбышевскому водохранилищу.

ИзвещенИе о согласованИИ проекта межеванИя  
земельных участков

Кадастровым инженером Касалинской Анной Павловной, являю-
щейся работником ЗАО «Инвентаризационная корпорация по недви-
жимости и земельным ресурсам», 432045, г. Ульяновск, ул. Станко-
строителей, 12а, т/ф: 68-02-22, 68-04-44, e-mail: 2744166@mail.rи, 
выполняются кадастровые работы в отношении земельного участка, 
выделяемого в счет 13 долей в праве общей долевой собственности 
СПК «Большекандалинский» Старомайнского района Ульяновской 
области с кадастровым номером 73:16:050701:17 ориентировочной 
площадью 153,4 га.

Заказчиком кадастровых работ является Хасанетдинов Борис 
Абузярович. Почтовый адрес: Старомайнский район, с. Новиковка, 
ул. Садовая, дом 9, тел. 89176343270.

С проектом межевания земельных участков для ознакомления и 
согласования можно обратиться по адресу: 432045, г. ульяновск,  
ул. станкостроителей, 12а, т/ф: 68-02-22, 68-04-44 с поне-
дельника по пятницу с 9.00 до 16.00 (обед с 12.00 до 13.00) по 
местному времени со дня опубликования настоящего объявления в 
течение 30 календарных дней.

Предложение о доработке и возражения относительно место-
положения границ и размеров выделяемых земельных участков по 
проекту межевания принимаются в письменной форме в течение 30 
календарных дней с момента опубликования объявления по адресу: 
432045, г. ульяновск, ул. станкостроителей, 12а, т/ф: 68-02-22, 
68-04-44, e-mail: 2744166@mаil.ru.

 ао «ульяновский механический завод» сообщает о проведении 15 октября 2015 г. 
открытых электронных аукционов по продаже следующих объектов:

здания «пирожковая», площадь 45,93 кв. м, с земельным участком площадью 220 кв. м, 
адрес: г. Ульяновск, московское шоссе,  65а; 

овощехранилища, площадь 1 244 кв. м, с земельным участком площадью 2 507 кв. м, 
адрес: г. Ульяновск, ул. урицкого, 29а, стр. 2;

здания учебно-стрелкового тира, площадь 427,66 кв. м, с земельным участком площа-
дью 1 860 кв. м, адрес: г. Ульяновск, ул. полбина, 21а;

здания, площадь 1 302,82 кв. м, с объектами вспомогательного использования и с земель-
ным участком площадью 5 710,9 кв. м, адрес: г. Ульяновск, ул. ефремова, 87а; 

здания внешнезаводской базы, площадь 1 148,84 кв. м, с земельным участком площа-
дью 3 270 кв. м, адрес: г. Ульяновск, пер. чкалова, 1;

здания в разрушенном состоянии с земельным участком площадью 2 928 кв. м, адрес: 
г. Ульяновск, пер. октябрьский, д. 4;

здания, площадь 893 кв. м, с земельным участком площадью 5 096,6 кв. м, адрес: г. Улья-
новск, проезд полбина, 10; 

здания, площадь 988,52 кв. м, с принадлежностями,и с земельным участком площадью  
3 475,7 кв. м, адрес: г. Ульяновск, западный бульвар, 22а;

 здания теплой стоянки автомашин, площадь 603,21 кв. м, с земельным участком пло-
щадью 885,3 кв. м, адрес: г. Ульяновск, пл. горького, 13.

Аукционная документация находится на ЭТП по адресу: http://www.fabrikant.ru. 
телефоны для справок: 8 (8422)  48-70-47, 48-70-74.

срочный автовыкуп автомобилей 
отечественного и зарубежного производ-

ства в любом состоянии, после Дтп.  
тел.: 89510927070, 89278335464. Р
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Продам 2-комнатную квартиру  
по ул. Кролюницкого, ремонт под ключ  

(2 млн 300 тыс. руб.), торг. Тел.  89063941264.Р
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В октябре ульяноВцы уВидят шедеВр 
мироВой классики

Пьесу «Под стакан воды» Эжена 
Скриба ставит на сцене Ульянов-
ского областного драматического 
театра им. И.А. Гончарова извест-
ный режиссер Олег Александров. 
Он художественный руководитель 
и директор драматического театра 
им. А.Н. Островского. Оформляет 
постановку его единомышленник, 
главный художник драматического 
театра им. А.Н. Островского Вла-
димир Медведь.

http://ulpravda.ru/news/news-18730

ГосаВтоинспекция ВыяВила  
более 50 нетрезВых Водителей

За два выходных дня, 19 и 20 
сентября, в Ульяновской области 
были задержаны 56 водителей, на-
ходящихся в нетрезвом состоянии. 
Проверки проводились в рамках 
спецмероприятия «Нетрезвый 
водитель», основными целями и 
задачами которого являлись пре-

сечение административных правонарушений, связанных с управ-
лением водителями т/с в состоянии опьянения.

http://ulpravda.ru/news/news-18726

количестВо разВодоВ снизилось на 19%
По данным Федеральной служ-

бы государственной статистики по 
Ульяновской области, за первые 
шесть месяцев текущего года по 
сравнению с аналогичным пе-
риодом 2014 года в регионе на 
560 случаев (19,1%) снизилось 
количество разводов.

http://ulpravda.ru/news/news-18723

как по маслу: без мата и на дВух языках
В «Клубе книголюбов Симбир-

ска» в прошлые выходные прошел 
второй «квартирник» сезона. Был 
он особенный, так как на нем вы-
ступили два известных исполните-
ля Ульяновска.

http://ulpravda.ru/news/news-18720

80% ульяноВцеВ летают В москВу, 
остальные - В крым

Пассажиропоток аэропорта  
им. Карамзина в Ульяновске уве-
личился на 15% по сравнению с 
аналогичным периодом прошлого 
года, сообщает ТАСС.

http://ulpravda.ru/news/news-18713

почти 22 тысячи ульяноВских детей 
приВиты Вакциной от Гриппа

Количество ульяновцев, забо-
левших ОРВИ, существенно увели-
чилось По информации региональ-
ного министра здравоохранения 
Павла Дегтяря, выявлено 6 997 
случаев, что на 41% выше, чем на 
предыдущей неделе.

http://ulpravda.ru/news/news-18710

Главное за неделю  
с 16.09 по 22.09.2015 г.

Статьи

Видео
ноВости дня  
от «ульяноВской праВды»:

- 20 сентября в Ульяновске 
на бульваре Новый Венец 
состоялось торжествен-
ное открытие юбилейной,  
V Международной ассамблеи 
художников «Пластовская 
осень».

- В минувшие выходные 
в Ульяновске прошел 12-й 
ежегодный Обломовский 
фестиваль.

- В рамках областной ак-
ции «Запишись в спортивную 
школу» в ОСДЮСШОР по 
спортивной борьбе прошел 
праздник «День борьбы».

http://ulpravda.ru/programs/novosti-dnia-ot-id-
ulianovskaia-pravda-ot-21092015

Вторая попытка
Стартует второй этап конкурса среди 
социально ориентированных некоммер-
ческих организаций на предоставле-
ние субсидий. Управление внутренней 
политики администрации губернатора 
проводит прием заявок с 23 сентября по 
28 октября.

Напомним, решение о выделении из бюд-
жета региона дополнительных средств на 
предоставление субсидий принято 22 мая на 
ярмарке соцпроектов. Инициативу, которую 
внесли представители фракции «Единая 
Россия», поддержал Сергей Морозов.

В этот раз конкурс будет посвящен со-
циальной тематике, в том числе профилак-
тике социального сиротства, повышению 
качества жизни людей пожилого возраста, 
адаптации и трудоустройству инвалидов. 
Предусмотрены номинации в сферах па-
триотического и духовно-нравственного 
воспитания, образования и культуры.

- Второй дополнительный конкурс для 
социально ориентированных НКО на право 
получения субсидий общим объемом два 
миллиона рублей состоится впервые. При-
нятие губернатором решения о его про-
ведении - яркое свидетельство того, какое 
значительное внимание уделяет глава ре-
гиона развитию некоммерческого сектора. 
Отрадно, что поддержка НКО будет продол-
жена и далее: ожидается поступление более 
девяти миллионов рублей из федерального 
бюджета. Эти средства будут разыграны 
в конце года в рамках уже третьего гран-
тового конкурса для социально ориенти-
рованных НКО, - отметила председатель 
Общественной палаты Ульяновской области 
Тамара Девяткина. - Я призываю некоммер-
ческие организации проявить активность, 
подготовить и направить на конкурс свои 
заявки. При этом рекомендую уделить осо-
бое внимание разработке проектов в сфере 
защиты материнства и детства, семейной 
и демографической политики. Именно эти 
направления, по словам организаторов, 
войдут в число приоритетных на втором 
региональном конкурсе субсидий для со-
циально ориентированных НКО.

Подать заявку на участие можно в 
управление внутренней политики по 
адресу: 432017, Ульяновск, пл. Лени-
на,  д.  1,  каб.  131,  телефоны: (8422)  
73-57-68, 58-91-71, а также по электрон-
ной почте: nko73@bk.ru с пометкой «Заяв-
ка на участие в отборе социально ориен-
тированных некоммерческих организаций 
для предоставления субсидий из бюджета 
Ульяновской области».

Максимальный размер субсидии не может 
превышать 500 тысяч рублей. Итоги кон-
курсного отбора будут размещены на сайте 
управления внутренней политики.
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Могучий водопад и человек-гора
Ванда АИСОВА 

В пятницу, 25 сентября, в Ульяновске 
вновь пройдет конкурс для молодых лю-
дей «Мистер Этно-2015».

Двенадцать талантливых представителей 
своих народов в возрасте от 18 до 30 лет: 
азербайджанец, немец, замбиец, осетин, 
татарин, удмурт, чуваш, армянин, карел, 
русский, туркмен и украинец, проявят себя 
в ярком шоу.

Конкурс «Мистер Этно» проводится уже в 
пятый раз, причем четыре раза он становил-
ся международным. Цель шоу - представить 
яркий образ сильного, красивого, культур-
ного мужчины, знающего обычаи и традиции 
своего народа.

Среди участников этого года - молодой 
человек, приехавший из Крыма, он в числе 
первых подал заявку на представление рус-
ской национальности. 

Накануне представления «НГ» встретилась 
с конкурсантами, которые сейчас живут в 
Ульяновске.

Для замбийца герой - Путин!
Ньендва Чилунгамика приехал в наш город 

учиться на врача и психолога из далекой 

африканской страны Замбии. Парень уже 
завоевал симпатии ульяновских девушек, 
став «Мистером УлГУ».

- Цель моего участия в международном 
конкурсе «Мистер Этно» - это проверка сво-

их возможностей и опыт общения, который 
поможет завести новые знакомства. Очень 
хочу показать другим мою культуру, воз-
можно, разбить устоявшиеся стереотипы. 
Уверен, что конкурс научит меня чему-то 
новому. У меня много энергии, позитива и 
радости, хочу поделиться этим с другими, - 
говорит Ньендва.

Молодой человек рассказал, что в меч-
тах видит себя успешным бизнесменом, а 
героем нашего времени для него является 
ни много ни мало - сам президент России 
Владимир Путин. Рассуждая о том, какие 
ассоциации должен вызывать типичный 
представитель замбийского народа, Ньенд-
ва сказал, что его можно сравнить с могучим 
водопадом.

Поклонник «голоса»
Представитель татарского народа Рус-

лан Мухаметзянов, несмотря на то что 
учится на специальности «Менеджмент», 
мечтает стать артистом. Все данные для 
этого имеются - приятная внешность и 
завораживающий голос. Объездив множе-
ство различных конкурсов и фестивалей, 
он признается, что участие в шоу «Мистер 
Этно» для него будет интереснейшим 
опытом.

- Я очень люблю и уважаю свои нацио-
нальные обычаи. Мы поем татарские песни, 
участвуем в различных театральных поста-
новках. Узнав о том, что на этом конкурсе бу-
дет звездная гостья Эльмира Калимуллина, 
финалистка шоу «Голос», я очень обрадовал-
ся, так как являюсь ее горячим поклонником, 
- поделился с нами Руслан.

По словам Руслана, если говорить о на-
стоящем татарском мужчине, то возникают 
ассоциации с человеком-горой, надежным, 
сильным, ответственным, говорящим мало 
слов, но делающим при этом много. Героями 
же нашего времени для юноши являются его 
родители - семья, в которой соблюдаются 
традиции.

Специально для нас Руслан спел отрывок 
из песни «Тугантель» на татарском языке, 
суть которой можно выразить одной стро-
кой: «Через тебя, язык мой родной, я познаю 
мир».

Кстати
По словам организаторов, уже несколько 
лет в кулинарном конкурсе всех участников 
объединяет приготовление блинов. Ребята 
пекут их вместе, а потом уже каждый добав-
ляет свою изюминку - выбирает не только 
оригинальную начинку, но и способ подачи.

На конкурсе участники должны 
представить этновизитку - видео-
ролик о себе и родном крае, про-
демонстрировать национальный 
костюм, творческие способности и 
приготовить блюдо.

Искандер МУДАРИСОВ

В десятый день месяца 
зуль-хиджа (в 2015 году 
по григорианскому стилю 
приходится на  
24 сентября) мусульмане 
всего мира отмечают 
великий праздник ислама 
Ид-Аль-Адха. В нашей 
стране его принято 
называть на тюркский лад 
Курбан-байрамом.

В канун мусульманского празд-
ника «НГ» встретилась с Рустамом 
хазратом Сафиным, имам-хатыбом 
Центральной соборной мечети 
Ульяновска РДУМ Ульяновской 
области.

- Многие ошибочно связывают 
Курбан-байрам лишь с жертвопри-
ношением Богу, - говорит священ-
нослужитель. - Это не совсем так 
и не какой-то магический ритуал 
- Аллаху не нужна плоть барашка, 
а лишь требуется покорность Богу. 
В Коране сказано, что «ни кровь, ни 
мясо жертвенных животных не до-
стигают Аллаха. Поистине достига-
ет Аллаха ваша богобоязненность». 
Поэтому совершая курбан, человек 
прежде всего приближается к Богу 
посредством своего благого по-
ступка.

из истории…
Мифология праздника восходит 

к известному библейскому сюжету 
о попытке принесения Авраамом 
своего сына Исаака в жертву Богу.

По мусульманским традициям, 
согласно Корану, ангел явился к 
пророку Ибрахиму во сне и пере-
дал ему повеление от Аллаха при-
нести в жертву сына. Ибрахим 
отправился в долину Мина к тому 
месту, где ныне стоит Мекка, и на-
чал приготовления. Таким образом, 
Аллах хотел испытать пророка и, 
убедившись в его вере, в послед-
ний момент спас сына Ибрахима, 
заменив его бараном. Тем самым 
суть праздника заключается в за-
прете на пролитие человеческой 
крови.

- Это особо актуально сегодня, 
когда ислам пытаются столкнуть с 
другими вероисповеданиями и об-
винить в жестокости и стремлении 
к кровопролитию, - говорит Рустам 
хазрат. Курбан-байрам, по сути, 
великий праздник гуманизма. С 
тех пор, отдавая дань подвигу про-
рока Ибрахима, в качестве обряда 
поклонения Аллаху мусульмане и 
совершают заклание жертвенного 
животного.

В Помощь ближнему
Курбан-байрам несет в себе со-

циальный смысл. Согласно исламу, 
мясо жертвенного животного де-
лится на три части: одну раздают 
малообеспеченным и нуждающим-
ся в помощи людям, из второй ча-
сти готовят угощение для родных, 

соседей, друзей, а третью мусуль-
манин может оставить себе. Кроме 
того, мясо можно передавать в 
благотворительные организации, 
а также угощать им людей любых 
вероисповеданий и националь-
ностей. Запрещается жертвенным 
животным расплачиваться с кем-
либо или же продавать его.

Как рассказывает имам-хатыб, 
жертвой могут быть выбраны ба-
ран, коза, корова или верблюд. 
Животное должно быть здорово и 
не иметь никаких физических не-
достатков. Считается, что барашка 
или козу можно принести в жертву 
только от одного человека, а коро-
ву, быка или верблюда - от семи 
человек.

как ПрохоДит курбан
Из мяса, принесенного в жертву 

животного, готовят традиционные 
блюда, которые съедаются за 
праздничной трапезой. К столу 
стараются пригласить как можно 
больше людей - родных, близких, 
друзей, но в первую очередь нуж-
дающихся в помощи пожилых и 
малоимущих. Большое внимание 
уделяется оформлению стола, 
а также приготовлению много-
численных сладостей. На столах 
во время Курбан-байрама при-
сутствуют в изобилии пироги и 
десерты.

Своим друзьям и родственникам 
в дни праздника стараются сделать 
подарки. В это время мусульмане 
наносят визиты к родным и знако-

мым, так как посещение праздника 
считается благословенным и жела-
тельным.

сила В еДинстВе
- Поздравляя всех с великим 

и светлым праздником Курбан-
байрам, я хотел бы пожелать каж-
дому из нас терпения и веры, - 
подчеркнул имам-хатыб Централь-
ной соборной мечети Ульяновска 
Рустам Сафин. - Сегодня наша 
страна проходит через серьезные 
испытания и трудности, которые 
посылаются на Россию извне. Ис-
покон веков в нашем государстве 
вместе в дружбе и понимании жили, 

трудились и воспитывали детей 
люди различных национальностей 
и вероисповеданий. Совместно мы 
всегда побеждали врагов и против-
ников, пытающихся столкнуть нас 
друг с другом. Последователи раз-
личных религий всегда были вместе 
во все трудные и счастливые пе-
риоды жизни нашего государства. 
Пусть каждого из нас в России и на 
земле Симбирской сопровождают 
мир, спокойствие и согласие, будь-
те ближе и терпимее друг к другу. 
Мусульмане молятся, чтобы в на-
шей стране царили порядок, успех 
и благополучие каждого. В единстве 
наша сила и великая мощь!

Праздник гуманизма

Суть праздника  
заключается в запрете 
на пролитие  
человеческой крови.

К столу стараются 
пригласить  
как можно больше 
людей.

Официально нерабочим праздничным днем Курбан-
байрам объявлен в нашей стране в нескольких регионах - 
Татарстане, Чечне, Дагестане, Башкортостане и в Крыму.
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В этом году поддержать участников конкурса «Мистер Этно» приедет участница проекта «Голос» -   ►
заслуженная артистка Республики Татарстан Эльмира Калимуллина.

Ф
о

то
 С

е
р

ге
я 

Е
Р

Ш
О

В
А

Ф
о

то
 П

ав
ла

 Ш
А

Л
А

ГИ
Н

А
 



28 Народная газетаБудь здоров!
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используйте эфирные масла: масло ели, пихты, сосны, кедра, имбиря, бергамота.
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Сердцу хочется покоя
Марк КРОЛЬСКИЙ

Ульяновская область при-
соединится ко Всемирному дню 
сердца, который отмечается в 
следующий вторник.

Сердечно-сосудистые заболева-
ния - настоящий бич современного 
человека. Ускоряющийся ритм жиз-
ни, стрессы, экология и не самое 
здоровое питание - лишь вершина 
айсберга, о который может разбить-
ся корабль сердца. Не случайно, что 
нынешний год объявлен по инициа-
тиве президента РФ национальным 
Годом борьбы с болезнями системы 
кровообращения.

В нашей области по поручению 
губернатора Сергея Морозова 
реализуется комплекс мер, направ-
ленных на уменьшение смертности 
от болезней сердца. На плановую 
мощность выходит высокотехноло-

гичный центр современных рентген- 
эндоваскулярных технологий при 
ЦГКБ. Кроме того, жителей малона-
селенных пунктов численностью до 
ста человек с 2015 года осматри-
вают специальные врачебные мо-
бильные бригады. По словам главы 
минздрава Павла Дегтяря, уже об-
следованы 1,8 тысячи сельчан.

Ну а мероприятия, приурочен-
ные ко Дню сердца, в областных 
учреждениях здравоохранения 
продлятся до 10 октября. На 25-е 
число запланирован день открытых 
дверей в городской поликлинике  
№ 1 имени С.М. Кирова и филиалах 
детской городской больницы. А 
в кардиологическом диспансере  
(ул. Хрустальная, д. 3а) идет целая 
неделя открытых дверей - завер-
шится она 25 сентября.

Пока есть время и возможность, 
позаботьтесь о своем сердце! Ина-
че потом может быть поздно. 

Внимательнее к невнимательным 
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Игорь УЛИТИН 

В полицейских сводках 
периодически появляются 
сообщения о том, что ушел 
из дома, пропал пенсионер-
инвалид, страдает провалами в 
памяти. Чаще всего это болезнь 
Альцгеймера. 

В чем, кроме про-
валов памяти, она 
проявляется и мож-
но ли ее вылечить, 
корреспондент «НГ» 
поговорил с заве-
дующей отделением 
Ульяновской област-
ной психиатрической 
больницы, врачом-
психиатром лилией 
Кузнеченковой.

КаК в первый раз
- Лилия Владимировна, как родствен-
никам и близким распознать, что у 
человека болезнь Альцгеймера? 
- Родственникам четко распознать это за-

болевание довольно сложно, потому что это 
прерогатива специалистов. Но нужно знать, 
что это один из видов деменций (слабоумия. 
- Ред.), являющихся дегенеративным забо-
леванием, характерным для лиц пожилого 
возраста. Чаще всего оно начинает прояв-
ляться в возрасте старше 65 лет, но бывает 
болезнь Альцгеймера и с ранним началом, у 
людей младше этого возраста. Хотя вторая 
форма встречается гораздо реже. 

Начинается все с когнитивного, то есть 
умственного, дефицита: рассеянности вни-
мания, проблемы с запоминанием. людям 
бывает сложно ориентироваться в знакомой 
обстановке, даже просто выйдя из дома. 
Если раньше он был в работе ответствен-
ным, исполнительным, то постепенно начи-
нают нарастать рассеянность, забывчивость, 
трудности концентрации внимания. Человеку 
сложно сосредоточиться, сложно обработать 
большое количество информации. Плюс есть 
характерное выражение лица, называемое 
альцгеймеровским изумлением широко от-
крытые, редко мигающие глаза и изумлен-
ный взгляд. 

Если болезнь уже начала прогрессиро-
вать, то у человека усиляется расстройство 
памяти, отмечаются раздражительность, 
гневливость, возможны депрессивные про-
явления. Пациент может постоянно куда-
то собираться, отмечаются одни и те же 
так называемые стереотипные действия. 
Кроме того, нарушаются гигиенические 
навыки: человек перестает умываться, 
чистить зубы, менять одежду. С течением 
времени только нарастают такие расстрой-
ства, как путаница правой и левой половин 
тела, человек забывает название частей 
тела, перестает узнавать себя в зеркале. 
Меняется почерк, подпись, человек со 
временем утрачивает способность читать, 
считать и писать. люди могут забывать 
дорогу домой. Не могут дать никаких све-
дений о себе.

- Что является причиной болезни, мож-
но ли себя как-то от нее обезопасить?
 - Причина заболевания - генетический 

дефект 21-й пары хромосом. Из-за чего это 
происходит - сказать сложно. 

Диеты не помогут
- Лечится ли это заболевание? 
- На сегодня мы можем только замед-

лить прогрессирование. Но развернуть его 
в обратную сторону пока, к сожалению, 
невозможно. Поэтому нужно нацеливать 
людей на то, чтобы они обращались к врачу, 
если у них проявляются снижение памяти, 
рассеянность внимания, изменение по-
черка и другие характерные особенности 
поведения. Чем раньше прийти, тем более 
эффективной будет работа препаратов и 
тем медленнее будет идти прогрессирова-
ние болезни. 

При этом нужно абстрагироваться от 
стереотипов, связанных с психиатрами, и 
понимать, что здоровье близкого человека 
важнее, чем общественное мнение. И, во-
вторых, можно обратиться не к психиатру, а к 
неврологу, который тоже может определить 
характерные симптомы. Но, к сожалению, 
чаще всего обращаются к врачу уже на по-
следних стадиях, когда отмечаются грубые 
нарушения памяти, чтения, счета, письма, 
утрачиваются навыки самообслуживания. 
А на забывчивость и рассеянность никто не 
обращает внимания. 

- Есть мнение, что снизить прогресси-
рование забывчивости помогает осо-
бая диета. Так ли это? 
- Никакой особой диеты в плане того, что 

какие-то продукты можно есть, а какие-то 
нет, не существует. Есть связь болезни Альц-
геймера с нарушением обмена алюминия. 
Но это только в особых случаях. Например, 
если человек живет в экологически небла-
гоприятном районе, или он проходил гемо-
диализ, или длительно принимал аспирин. 
Но никакая диета здесь ничего кардинально 
не изменит. 

- Дайте советы людям, чьи родные 
страдают болезнью Альцгеймера, что-
бы не получилось так, что они вышли 
из дома и пропали. 
- Конечно же, к ним должно быть при-

стальное внимание. Если человек еще спо-
собен усваивать информацию, то ему це-
лесообразно в карманы одежды разложить 
листки, на которых большими цифрами 

написать телефон кого-то из близких. Мож-
но в один из карманов положить сотовый 
телефон, в котором тоже будет записана 
пара номеров родственников, экстренных 
служб, куда бы при необходимости мог 
обратиться человек. Целесообразно также 
указать фамилию, имя, отчество самого па-
циента, адрес его проживания, чтобы в слу-
чае необходимости о нем могли сообщить 
близким. На конечных стадиях заболевания 
такого человека нельзя оставлять без ухода 
и надзора.

Кстати
21 сентября в мире отмечается День рас-
пространения информации о болезни Альц-
геймера.

От этой болезни никто не застрахован. Разве что женщины болеют 
чаще, чем мужчины. В целом же среди всех видов слабоумия доля 
болезни Альцгеймера составляет, по разным данным, от 50 до 70%.
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Удачная сентябрьская серия футбольной «Волги»: в домашнем матче ульяновцы проиграли команде  ►
«Волга-Олимпиец» из Нижнего Новгорода - 1:2. В турнирной таблице «Волга» на четвертом месте. 
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Спортобъекты проверила комиссия FIB
Пока шли игры в группе А, в Ульяновск 
с рабочим визитом прибыла комиссия 
Международной федерации бенди (FIB). 
Цель приезда делегации - оценка готов-
ности региона к чемпионату мира по 
хоккею с мячом-2016. 

В состав комиссии вошли президент FIB 
и ФХМР Борис Скрынник, генеральный 
секретарь FIB Бо Ньюман, председатель 
технического комитета организации Арне 
Андерстенд, руководитель Судейского коми-
тета FIB Олле Модин, президент федерации 
бенди Швеции Стиг Бергтильссон, вице-
президент ФХМР Николай Валуев, директор 
по развитию ФХМР Максим Кастырин. 

За время визита они посетили две главные 
площадки ЧМ-2016 - «Волга-Спорт-Арену» и 

стадион «Труд»: на последнем в настоящий 
момент ведется реконструкция, а также 
побывали на матчах I этапа Кубка России. 
Кстати, соревнования посетили и главные 
тренеры сборных России и Швеции - Сергей 
Мяус и Свенне Ольссон.

Для гостей была организована обширная 
экскурсия по заводу «Авиастар».

Как сообщает пресс-служба правитель-
ства региона, международная делегация 
FIB высоко оценила подготовку Ульяновской 
области к чемпионату мира. Спортобъекты 
регионального центра, задействованные в 
проведении игр, проверила Международная 
техническая комиссия. 

В ходе осмотра стадиона «Труд» Борис 
Скрынник отметил ряд проблем в рекон-
струкции спортивного объекта, однако об-
ратил внимание на то, что данные вопросы 

некритичны и смогут разрешиться до начала 
игр. Напомним, «Труд» модернизируется к 
ЧМ-2016 с учетом международных стандар-
тов. Строители возводят новую VIP-трибуну, 
уже заменена система освещения поля, от-
ремонтированы раздевалки и пресс-центр. 
В настоящее время проводятся космети-
ческий ремонт и реконструкция внутренних 
помещений.

Большинство матчей группы А между-
народного первенства пройдут в Ледовом 
дворце «Волга-Спорт-Арена». Арена впечат-
лила делегацию из Швеции. Планируется, 
что игры полуфиналов и финала пройдут 
именно на стадионе «Труд». 

- Благодарим Сергея Ивановича за при-
глашение в Ульяновск, - сказал Борис 
Скрынник. - Дирекция чемпионата демон-
стрирует прекрасное отношение к комиссии 

и предстоящим играм. Наша делегация удо-
влетворена работами, которые сейчас про-
водятся. Помимо спортивных объектов, мы 
осмотрели гостиницы и определили, в каких 
из них будут жить участники соревнований. 

- Хотел бы со всей ответственностью 
заявить, что нас здесь принимают на самом 
высоком уровне, - отметил Бо Ньюман. - Мы 
с нетерпением ждем следующей возмож-
ности посетить Ульяновск в январе 2016 
года уже на международном первенстве. 
Что касается подготовки к чемпионату - мы 
видим очень серьезное отношение со сто-
роны правительства Ульяновской области и 
дирекции чемпионата мира. Работы ведутся 
по плану. У нас остались хорошие воспоми-
нания от чемпионата в Хабаровске, надеем-
ся, что такие же эмоции нас ждут и от игр в 
Ульяновской области. 

почувствуют вкус взрослой игры! Шесть игр, 
шесть поражений. И дело даже не в количе-
стве пропущенных мячей, хотя соперники 
явно играли с нашей молодежью вполсилы. 
Дело в том, что беспомощная игра «Волги-2» 
оставила очень грустное впечатление. Но 
все-таки участие в таком турнире должно 
закалить ребят. И показать молодым, какую 
большую роль в хоккее играет скорость.

Вряд ли кто оспорит, что много для «Вол-
ги» делают на поле новички Игорь Ларионов 
и Максим Пахомов. На классе работают. Но 
порой создается впечатление, что они не 
всегда находят взаимопонимание с партне-
рами. Будем верить - еще притрутся. 

Все же «Волга» стала сильнее по сравне-
нию с прошлым сезоном. Еще бы ей защит-
ника хорошего, опытного, бесстрашного. 
Защита хромает! 

До чемпионата России - полтора месяца. 

Есть время исправить ошибки и просчеты. И 
игрокам, и тренерам. Доживем до ноября. 

Ну хватит лирики. Предоставим слово ста-
тистике, которая бесстрастна и знает все. На 
Кубке России в группе А проведен 21 матч. 
Забито голов - 229 (в среднем 11 мячей за 
матч). Посещаемость - 7 514 зрителей (в 
среднем 358 зрителей на матч). 

Итоговая таблица I этапа в группе А
 (игры, победы, ничьи, поражения, 
забитые-пропущенные голы, очки) 

№ Команда И В Н П М О
1. «СКА-Нефтяник»  6   6   0   0   43-15   18 
2. «Водник»   6   4   1   1   38-23   13 
3. «Родина»   6   3   0   3   35-28   9 
4. «Волга»   6   3   0   3   42-33   9 
5. «Енисей»   6   2   1   3   37-32   7 
6. «Старт»   6   2   0   4   25-24   6 
7. «Волга-2»   6   0   0   6   9-74   0

Кубок России:  
надежды  
и разочарования

Все говорят: Кубок - это все-таки 
не чемпионат России. На первом 
- «разминаются», на втором 
- бьются. При этом команды, 
хорошо показавшие себя в 
кубковых встречах, совсем не 
обязательно повторяют свои 
«подвиги» в играх чемпионата.

И тем не менее всегда странно слышать 
от тренеров, что в кубковом турнире перед 
командой не ставится задача пройти хотя 
бы в полуфинал. Такого не услышишь лишь 
от наставников, которые уверены в своих 
игроках и признают только победу. Осталь-
ные просто наигрывают состав, смотрят, как 
взаимодействуют на поле новички с другими 
игроками, видят просчеты и недоработки. В 
общем, на ошибках учатся.

Может, кто-то из тренеров и лукавит, но 
результат - в Ледовом дворце. Имею в виду, 
что при такой позиции и интерес болель-
щиков падает в разы. На матчах «Волги» не 
заполнялась даже центральная трибуна. А на 
играх без участия «волжан» на трибуны было 
стыдно смотреть - 25 - 50 зрителей. Хочется 
спросить: «Неужели неинтересно, как игра-
ют соперники?». В составе многих команд 
выходили на поле именитые хоккеисты. 
Как легко обходит всю команду соперников 
неувядаемый Сергей Обухов! Не интересно?! 
И разговоры болельщиков о том, что, мол, у 
«Волги» много проблем, потому смотреть на 
нее - только расстраиваться, все это деше-
вые отговорки. Полюбите нас черненькими, 
а беленькими нас всякий полюбит...

Как рассуждали специалисты и болельщи-
ки (те, кто, несмотря ни на что, приходил на 
все матчи)? У нас есть искусственный лед, 
мы уже «вкатились» в сезон, то есть про-шли 
ледовую подготовку, которую многие коман-
ды еще и не начинали накануне Кубка России. 
В «Волгу» пришли сильные нападающие. А 
значит... Значит, мы вполне можем на равных 
играть с «Водником», «Стартом», «Родиной» 
и «Енисеем». Но болельщик предполагает, а 
хоккей предположения опровергает. 

Вряд ли кто сомневался, что «СКА-
Нефтяник» уж точно пройдет в полуфинал. 
Правда, не все верили, что вот так легко - 
шесть игр, шесть побед.

Вряд ли кто надеялся, что молодежь из 
«Волги-2» сможет кого-нибудь одолеть. 
Пусть поиграют с настоящими мужиками, 

Все игры «Волги» и «Волги-2»

«Волга» - «Волга-2» - 16:1; 
«Родина» - «Волга» - 8:5; 
«Волга» - «Водник» - 6:7; 
 «Старт» - «Волга» - 4:7; 
«СКА-Нефтяник» - «Волга» - 8:2; 
«Волга» - «Енисей» - 6:5;
«Волга-2» - «Енисей» - 1:13;
«Волга-2» - «Родина» - 4:14; 
«СКА-Нефтяник» - «Волга-2» - 9:2; 
«Старт» - «Волга-2» - 10:0;
«Волга-2» - «Водник» - 1:12. 
  
Пятерка бомбардиров: Павел Рязанцев 

(«СКА-Нефтяник») - 26, Игорь Ларионов 
(«Волга») - 16, Евгений Леонов («Водник») - 
12, Максим Пахомов («Волга») - 18, Вячеслав 
Швецов («Енисей») - 11.

Штрафное время. Список возглавляет 
Алексей Селиванов («Волга») - 80 минут. В 
шестерке нарушителей - Александр Ломи-
хин, Денис Пименов и Сергей Филатов (все 
- «Волга-2») - по 60 минут. Молодые жгут...

Вратари. Больше всех пропустил Илья Бо-
рисов («Волга-2») - 64 мяча. Дмитрий Атама-
нюк («Волга») - 18. А Максим Москвичев («Вол-
га») и Андерс Свенссон («Водник) - по 15.

Вчера в «Волга-Спорт-Арене» стартовали 
игры в группе Б. Расписание следующих 
матчей.

23 сентября 

«Сибсельмаш» - «Байкал-Энергия» - 13.00, 
«Уральский трубник» - «Кузбасс» - 16.00, 
«Динамо-Казань» - «Зоркий» - 19.00.

24 сентября 

«Кузбасс» - «Динамо-Москва» - 13.00, 
«Зоркий» - «Сибсельмаш» - 16.00 , «Динамо-
Казань» - «Уральский трубник» - 19.00.

25 сентября 

«Кузбасс» - «Динамо-Казань» - 13.00, 
«Байкал-Энергия» - «Зоркий» - 16.00, 
«Динамо-Москва» - «Сибсельмаш» - 19.00. 

26 сентября 

«Байкал-Энергия» - «Динамо-Казань» - 
10.00, «Уральский трубник» - «Сибсельмаш» - 
13.00, «Динамо-Москва» - «Зоркий» - 16.00. 

27 сентября

«Сибсельмаш» - «Динамо-Казань» - 10.00, 
«Уральский трубник» - «Динамо-Москва» 
- 13.00, «Кузбасс» - «Байкал-Энергия» - 
16.00. 

28 сентября 

«Зоркий» - «Уральский трубник» - 13.00, 
«Байкал-Энергия» - «Динамо-Москва» - 
16.00, «Сибсельмаш» - «Кузбасс» - 19.00. 

Как и в группе А, в полуфинал выйдут две 
команды. Такие вот правила существуют в 
нынешнем сезоне на Кубке России: второго 
этапа не будет, у клубов и так с финансами 
туговато. Кто же составит пару Хабаровску 
и Архангельску? 
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До чемпионата России - 
полтора месяца. Есть время 
исправить ошибки.

Материалы страницы подготовил Иван ВОЛГИН
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Овен 
Вы уже привыкли много и активно ра-
ботать, но сейчас придется работать 

только головой - все спланировать, просчитать и 
хорошенько обдумать. И если уж вы решили дей-
ствовать, то ничего не должно вас останавливать, 
смело идите вперед. 

Телец 
Не нужно лезть на рожон, проявите му-
дрость. Вас будут одолевать сомнения, 

появятся различные идеи и цели. Только ваша 
решительность поможет отсечь все ненужное. 
Вы должны самостоятельно решить, что для вас 
важнее, тогда вас ожидает успех. 

Близнецы 
Вы можете развернуться в полную силу - 
вас будут слушаться. Все будут уверены, 

что вы правы и спорить абсолютно бесполезно. 
Это поможет вам достигнуть успеха во многих 
сферах и прежде всего обрести спокойствие и 
уют дома. 

Рак 
Вам со спокойного созерцания следует 
переключиться на активную деятель-

ность, чтобы отстоять свои интересы и защитить 
то, что по праву принадлежит только вам. Если 
вы не захотите сделать это сами, то вас заставят 
внешние обстоятельства. 

Лев 
Займитесь изучением себя и окружаю-
щих - это поможет вам лучше разобрать-

ся в людях, а также в выборе стратегии обще-
ния с ними. Сейчас противопоказана активная 
деятельность, нужно занять спокойную позицию. 
Изучайте и собирайте факты. 

Дева 
Вокруг мелочные и суетливые люди, 
и этот импульс передается вам. В ре-

зультате большую часть своих сил вы тратите на 
абсолютно бесполезную возню, от которой не 
будет никакого результата. Это скажется также и 
на вашем финансовом состоянии.

Весы 
Нынешние события могут заложить фун-
дамент вашего будущего. Свои предыду-

щие действия и прошлый опыт придется забыть. 
Необходимо отдаться воле случая, чтобы судьба 
сама вела вас. Постарайтесь не вмешиваться, и 
тогда ситуация сложится благоприятно.

Скорпион 
Позвольте себе отдохнуть и не при-
нимайте важных решений. Вам стоит 

отказаться от активной деятельности и даже от 
активного отдыха - сейчас вам необходимо со-
стояние покоя. Так вы сможете по-другому взгля-
нуть на проблемы и найти выход из них. 

Стрелец 
Вероятно начало новой деятельности. 
Это касается прежде всего профессио-

нальной сферы, но если вы не занимаетесь биз-
несом, то возможны новые знакомства романти-
ческого плана. Ваша задача - не препятствовать 
тому, что само приходит или уходит. 

Козерог 
Чтобы был уют в доме, а жизнь стала 
уравновешенной, вам необходимы по-

рядок в делах и уверенность в материальной 
сфере. Ваше финансовое состояние к выходным 
достигнет стабильности, и это позволит вам об-
рести мир и спокойствие в семье. 

Водолей 
Вы будете слишком импульсивны. Это 
принесет большой разлад в отношения 

с окружающими, а с близкими людьми все может 
закончиться серьезной ссорой, вполне возможно 
даже расставание. Только полный самоконтроль 
поможет избежать этого. 

Рыбы 
Вы будете пытаться извернуться, чтобы 
выйти сухими из воды и еще получить от 

этого личную выгоду. Это вам даже удастся. Но не 
стоит радоваться успеху в столь неблаговидных 
поступках, потому что он может иметь только 
временный характер.

Астрологический прогноз  
с 23 по 29 сентября

Отдохни

В Москве запустили проект «Библиоселфи». Автопортреты библиотекарей появились   ►
на остановках, книжные работники привлекают читателей широкими улыбками.

Викторина  
«Измена»
1. Куда, напившись, едет ночевать 
Юра?
а) К шоферу Даши Ольге;
б) К Асе;
в) К своей теще.
2. Что Ася забыла у Никиты?
а) Сумку с документами;
б) Телефон;
в) Обручальное кольцо.
3. Из-за чего переживает Кирилл?
а) Из-за ссоры с Асей;
б) Из-за того, что ударил брата;
в) Из-за проблем на работе.
4. Куда Глеб увозит Дашу?
а) В отель на час в Печатниках;
б) В Таиланд;
в) К себе домой.

Предлагаем вам сканворд от «НГ»  и призовую викторину от ТНТ. Присылайте ответы по адресу: 432017, г. Ульяновск,  
ул. Пушкинская, 11 с пометкой «На конкурс «НГ» или приносите в редакцию лично. Правильно ответившему – приз от редак-
ции «НГ» и телекомпании «ТНТ». Ответы принимаются до 4 октября (по штемпелю). 

конкурс «НГ» +

КНижНый Клуб

Что вы читаете?

Правильно ответила на вопросы 
викторины от 9 сентября 
А. Казанева (г. Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию  

за призом.

Справки по тел. 8 (8422)  
41-04-32.

Ответы на викторину  
«Интерны» от 9 сентября

1 - в; 2 - б; 3 - б; 4 - а; 5 - в; 6 - б; 7 - в; 
8 - в;.

Ответы на сканворд «Каприз»
По горизонтали: Каприз. Амба. Гора. Бивни. Арка. Кома. 

Банки. Тест. Смена. Ареометр. Квас. Трон. Имение. Илька. 
Свая. Туер. Толпа. Идиш. Слесарь. Киянка. Стяг. Отит. Буян. 
Вещун. Жених. Корм. Дети. Ария. Асти. Дом. Шкет. Лещина. 
Овин. Вор. Амур. Карась.

По вертикали: Самбо. Сом. Устье. Имам. Емеля. Дрова. Регби. 
Инки. Уха. Изгиб. Авеста. Кум. Воронка. Тарантас. Альт. Оратор. 
Маркер. Ляп. Рис. Кисет. Акт. Мятлик. Тара. Тори. Иена. Молния. 
Еда. Тень. Днище. Дива. Крик. Утконос. Ирга. Шашни. Марь.

Правильно отгадал  
сканворд «Каприз»

В. Нефедов (Ульяновск).

Поздравляем победителя  
и приглашаем в редакцию 

за призом. 

Справки по тел. 8 (8422) 
41-04-32.
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Владимир Миро-
нов, заместитель 
директора по ра-
боте со СМИ ОГКУ 
«Управление де-
лами Ульяновской 
области».

Любовь к чтению началась с детства. 
Причем самого раннего. Самой частой 
просьбой к бабушке было: «Почитай!». 
Особенно любил «Приключения Незнай-
ки», «Незнайку в Солнечном городе», а 
также всю «линейку» про Урфина Джюса и 
деревянных солдат и эпопею об Изумруд-
ном городе. Читали мне в основном перед 
сном. Правда, раньше почему-то засыпала 
бабушка, что меня крайне возмущало. 
Поэтому пришлось учиться самому. Так и 
пристрастился. Лет в 7-8 прочел «Багровый 

след» из «Записок о Шерлоке Холмсе». Так 
впечатлился, что по ночам боялся засыпать. 
С тех пор люблю детективы и засыпаю с 
ними вполне нормально.

Потом перечитал, наверное, все то, что 
перечитали большинство моих сверстни-
ков, - от Чуковского и Маршака до Беляева 
и Жюля Верна. Хотя сейчас фантастику и 
фэнтези не люблю.

Раз двадцать, а может, и больше читал и 
перечитывал Ильфа и Петрова. В первую 
очередь их классику - «Золотой теленок» и 
«12 стульев». Знал почти наизусть и, что на-
зывается, разобрал на цитаты. Так увлекся, 
что прочел их собрание сочинений, кажется, 
трех- или четырехтомник. Нравятся их убой-
ная сатира и очень интеллигентный юмор. 
Сейчас, к сожалению, такого уже не делают.

Потом, в институтские годы, увлекся 
военными мемуарами. Особенно парти-
занскими. Почему? Не знаю. Просто было 
интересно. Даже курсовую потом писал на 
эту тему. Время от времени перечитываю и 
сейчас. Правда, редко.

К современной отечественной литературе 
отношусь настороженно - слишком уж она 
либо «элитарная», то есть не всегда понятно, 
о чем и зачем написано. Такое ощущение, 
что «образованность все хочут показать». 
Либо, напротив, примитивная. Особенно 
детективы (исключение - Даниил Корецкий. 
Ну еще пара-тройка авторов). Сплошь и ря-
дом за них берутся те, кто, мягко говоря, не в 
теме. И такого наворочают! Я вот, например, 
не разбираюсь ни в медицине, ни в ядерной 
физике и поэтому, наверное, просто обязан 
писать на эти темы?

Читаю в основном историческую и 
историко-публицистическую литературу. 
С огромным удовольствием прочитал Вла-
димира Мединского, его «Войну», «Скелеты 
из шкафа русской истории», а также цикл 
«Мифы о России». 

В настоящий момент читаю книгу 
«Власть» Николая Старикова. На мой взгляд, 
очень интересный и очень толковый автор. 
У него вышло уже 15 книг. Прочел все.

Чего и вам желаю.
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Спектакли
концерты

Афиша

27, 28 и 29 сентября в креативном пространстве «Квартал» творческое объединение «Маленький  ►
человек» вновь представит для всех желающих свой новый спектакль «Другой человек».

БЗЛМ
(пл. 100-летия со дня рождения 
В.И. Ленина,1, тел. 44-19-22)

26 сентября, 17.00 - Чай-
ковский и Рахманинов. Улья-
новский государственный 
академический симфониче-
ский оркестр «Губернатор-
ский» (открытие сезона).

Дом музыки
(пл. Ленина, 6, тел. 27-35-06) 

27 сентября, 17.00 - «Три-
умф балалайки». Ульяновский 
государственный оркестр 
русских народных инстру-
ментов (открытие сезона 
русского оркестра).

29 сентября, 18.30 - «Вды-
хая розы аромат…» (любимые 
ретромелодии).

ДК  
«Губернаторский» 
(ул. К. Маркса, 2/13,  
тел. 44-11-56)

25 сентября, 18.00 - «Ми-
стер Этно-2015» (междуна-
родный молодежный кон-
курс).

27 сентября, 19.00 - кон-
церт рок-группы «Резо-
нанс».

Музей А.А. Пластова
(ул. Гончарова, 16, тел. 44-11-56)

23 сентября, 14.00 - от-
крытие выставки «Виктор 
Киселев. Война глазами жи-
вописца» (к 70-летию Победы 
в Великой Отечественной 
войне).

Бульвар  
Новый Венец
23 сентября, 14.00 - массо-
вый пленэр на Венце «Улья-
новск - родина талантов».

Ульяновский областной  
драмтеатр им. И.А. Гончарова 
(ул. Спасская, 12а, тел.: 41-79-61, 41-72-54)
ОснОвная сцена

23 сентября, 18.00 - Г. Горин «Прощай, конфе-
рансье» (спектакль-концерт с одним антрактом).

24 сентября, 18.00 - А. Островский «Таланты и 
поклонники» (комедия с одним антрактом).

25 сентября, 18.00 - У. Шекспир «Ромео и  
Джульетта» (игра любви и смерти).

Малая сцена

24 сентября, 18.00 - О. Новицкая, Д. Долмато-
ва «Вера, Надежда, Любовь»((по книге Г. Демоч-
кина «Вера и правда»).

25 сентября, 18.00 - «Маленький человек с 
большим сердцем» (история любви без пафоса 
и без рифмы, спектакль по циклу Сергея Гогина 
«Про маленького человека»).

26 сентября, 12.00 - А. Усачев «Азбука хоро-
шего поведения» (интерактивный спектакль 
для детей).

Театр-студия Enfant-Terrible
(г. Ульяновск, ул. Минаева, 6, тел. 8-917-611-22-93)

26 сентября, 17.00 - Н. Лесков «Леди Макбет 
Мценского уезда» (игра в жмурки с открытыми 
глазами).

27 сентября, 17.00 - Д. Аксенов «Яичница» 
(игрушечный роман).

Ульяновский театр 
юного зрителя «Небольшой» 
(ул. Пушкинская, 1/11, тел. 32-22-18)

26 сентября, 18.00 - Ж.-Б. Мольер «Тартюф, 
или Обманщик» (эксцентрическая комедия).

27 сентября, 11.00 - Д. Салимзянов «Как Лоп-
шо человеком стал» (фантазия на темы удмурт-
ских народных сказок). 

29 сентября, 11.00 - Г. Соколова «Царевна-
лягушка.ru, или ЧП болотного масштаба» (для 
семейного просмотра).
 

Ульяновский областной театр 
кукол имени В.М. Леонтьевой 
(ул. Гончарова, 10, тел. 42-09-68)

26 сентября, 10.30, 13.00 - «Три поросенка».

27 сентября, 10.30, 13.00 - «Часы с кукуш-
кой».

Осенние листья
Осенние листья 

шумят и шумят в саду,
Знакомой тропою 

я рядом с тобой иду.
И счастлив лишь тот, 

в ком сердце поет,
С кем рядом любимый идет.
Пусть годы проходят, 

живет на земле любовь,
И там, где расстались, 

мы встретились нынче вновь.
Сильнее разлук тепло твоих рук,
Мой верный, единственный друг.
В саду опустевшем 

тропа далеко видна,
И осень прекрасна, 

когда на душе весна.
Пусть годы летят, 

но светится взгляд,
И листья над нами шумят.вы
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Споем вместе
Мы продолжаем региональный медиапроект 
«НГ» и радио ГТРК «Волга» - «Песня - душа 
народа». Сегодня в рубрике «Народный хит» 
вспоминаем песню «Осенние листья».

А значит, снова вспоминаем композитора Бо-
риса Мокроусова, непревзойденного мастера 
лирической песни. 

Заметили? Сколько песен написано про 
осень? «Старинный вальс «Осенний сон» игра-
ет гармонист...», «Что ты наделала, осень?», 
«Осенний поцелуй после жаркого лета...», 
«Осень, ты на грусть мою похожа...», «За окном 
сентябрь провода качает...», «Осень, она не 
спросит, осень, она придет, осень, она вопро-
сом в синих глазах замрет...».

Вдохновляет поэтов и композиторов эта 
грустная пора, когда леса одеты «в багрец и 
золото». И запах опавших листьев будит вос-
поминания о молодости, счастье, потерянной 
любви, которые не вернешь, как не удержишь 
на ветвях желтую листву... 

Одна из самых известных и любимых осенних 
песен, конечно, «Осенние листья». Весной 1951 
года поэту Марку Лисянскому позвонили из 
Московского театра имени Станиславского и 
предложили написать стихи для грустной осен-
ней песни, которая будет звучать в спектакле 
«В Лебяжьем». Сообщили, что музыку пишет 
композитор Мокроусов. 

- Само имя Бориса Мокроусова звучало для 
меня музыкой, песней, поэзией, - вспоминал 
Лисянский. - Его песни были у всех на слуху. 
Нетрудно догадаться, что, услышав это имя, я 
сразу же согласился написать «грустную осен-
нюю песню», как меня об этом просили, и в тот 
же день мы условились встретиться с компози-
тором у него дома.

Жил он где-то на Фрунзенской набережной 
в одной комнате вместе с женой, ее матерью и 
крохотным сыном. Дверь мне открыл красивый 
широкоплечий голубоглазый человек в белой 
рубашке с лихо распахнутым воротом. Что-то 
в нем было волжское, бурлацкое, разинское. 
Ничего от знаменитости.

Открытый теплый взгляд, добрая улыбка и… 
«Прошу. Я вас уже жду…». Мокроусов сел за 
рояль, начал импровизировать, напевая какие-
то слова, не имеющие никакого отношения к 
осени. Он играл и посматривал на меня. А я не 
столько слушал музыку, сколько любовался им. 
Он это заметил.

- Мне показалось, что вы меня не слушаете. 
Наша осенняя песня должна быть грустной, 
но не тоскливой. У человека хорошо на душе. 
Ему есть что вспомнить. Мы (я - в музыке, вы 
- в стихах) изобразим встречу со своей старой 
любовью. Это не только об осени. Это о чело-
веческой судьбе. Это о жизни…

Борис Андреевич стал снова играть. Все, что 
он только что сказал, я почуял в мелодии, кото-
рую он несколько раз повторил. В душе звучала 

музыка, четко обозначился ритм. И я произнес: 
«Осенние листья шумят в саду…». Мокроусов 
обрадовался: «Очень хорошо! Но мне нужен 
простор. Надо удлинить строку. Чуть удлинить». 
Он начал играть, растягивая по слогам слова. И 
вдруг лицо его озарилось. Он пропел: «Осенние 
листья шумят и шумят в саду…». Готова первая 
и главная строка песни! Остальные строчки за 
вами. Только, пожалуйста, сочините очень про-
стые слова. Чтоб их могли петь все.

На второй день я принес готовое стихотво-
рение. Не успел его прочитать, как Мокроусов 
заявил: «А я уже сочинил музыку, - и улыбнулся. 
- Послушайте». Я легко представил осенний 
пожелтевший и поредевший сад и далеко 
видную тропинку, по которой иду с любимой 
женщиной. 

Так появилась песня «Осенние листья», кото-
рая вскоре после премьеры «В Лебяжьем» по-
кинула стены театра и стала путешествовать по 
белу свету. Ее замечательно пела Алла Иошпе.

Для многих «Осенние листья» стали настоя-
щим откровением в исполнении Аркадия Рай-
кина. А позже ее спела Алла Пугачева, и песня 
обрела новые краски.

Отметим, что есть еще одна очень популяр-
ная - во Франции и России - песня под тем 
же названием (иногда ее называют «Опав-
шие листья»). Мелодию написал в 1945 году 
франко-венгерский композитор Жозеф Косма, 
и предназначалась она поначалу для балет-
ного па-де-де «Свидание», декорации к этому 
номеру готовил великий Пикассо. Услышав 
эту мелодию, режиссер Марсель Карне был 
так потрясен, что написал сценарий к фильму 
(на музыку!) под названием «Врата ночи». На 
главные роли были приглашены Марлен Дитрих 
и Жан Габен. После долгих переговоров они от-
казались. Для фильма Косма превратил свою 
мелодию в песню на слова Жака Превера. Она 
прозвучала в исполнении Ива Монтана, которо-
го взяли на главную роль. Фильм провалился, 
но песня об уходящем лете и уходящей любви 
начала свою блестящую жизнь... В 1949 году 
был сделан перевод на английский язык, затем 
на немецкий, и песня пошла по миру. Ее спели 
более 600 исполнителей, в том числе Эдит 
Пиаф, Шарль Азнавур, Далида, Мирей Матье.

Подготовила Ольга савелЬева

А какие песни вы считаете своими люби-
мыми? Ждем ваших писем: 432017, Улья-
новск, ул. Пушкинская, 11 или на электрон-
ную почту: glavrednarod@mail.ru

Среда / 23 сентября 2015 / № 38 

Как стать 
хорошим 
педагогом  
Профессия  
преподавателя - одна  
из самых древних  
и почитаемых. 

Методисты XIX века считали, что темы 
учения должны определяться «нуждами 
крестьянской жизни». Например, напи-
сать счет, письмо, прошение, распис-
ку. Детей следует приучать к точности 
речи, грамотности и к изучению самого 
языка. 

25 сентября в 14.00 в музее «Народ-
ное образование Симбирской губернии 
в 70-80-х гг. XIX века»  откроется выстав-
ка «Как учить писать, читать и считать». 
На ней вы сможете увидеть учебники 

по арифметике, чтению, письму, на-
глядные пособия с оттиском штемпеля 
библиотеки Симбирского 1-го женского 
училища и многое другое. Посетители 
выставки познакомятся с методиками 
обучения чтению, письму и счету в при-
ходских училищах, которые предлагали 
такие известные педагоги, как А.И. Ана-
стасиев, В. Водовозов, Д.И. Тихомиров,  
Н.А. Корф, И. Паульсон, К.Д. Ушинский.

Приходите по адресу: ул. Энгель-
са, д. 6, тел. 42-00-72. 
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НародНый 
аНекдот

А вы знаете, что первое ДТП в Симбирске случилось в 1907 году? Лошадь везла купца,   ►
испугалась автомобиля и понеслась так, что хозяин выпал из коляски. Виновника так и не нашли...
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Муж спросонья - жене:
- Дорогая, выключи, пожалуй-

ста, телевизор!
- Не могу, дорогой, мы в ки-

нотеатре.

Гаишник тормознул очень 
крутой джип:

- Вы превысили разрешенную 
скорость и ехали 120 киломе-
тров в час...

- Командир, на вот, возьми 
300 долларов и купи себе нор-
мальный радар - я медленнее 
160 не езжу...

- Такую страшную куклу поса-
дили на эту свадебную машину!

- Да тише ты... Это невеста в 
люк высунулась.

На одесском «Привозе»:
- Вы не скажете, сколько сто-

ит это мясо?
- Почему не скажу?! Мы с 

вами разве поссорились?

- Вроде уже взрослая, а ве-
дешь себя как ребенок.

- Ничего подобного!... О! Смо-
три, качели освободились!

- Мужчина, почему вы все 
время молчите... и как-то стран-
но на меня смотритe? Вы что, 
немой?!

- Ваш! Исключительно ваш!

- Мам, а у прабабушки в живо-
тике бабушка была? 

- Да.
- А у бабушки ты? 
- Да.
- А у тебя я? 
- Да.
- Не, ну мы реально матрешки!

- Дорогой, скажи мне, по-
жалуйста, еще раз три моих 
любимых слова.

- Я тебе куплю...

- Вы слыхали - моя теща 
умерла!

- Шо ви говорите! Какое горе! 
И шо у нее было?

- Ой, я вас умоляю! Шо у нее 
было... Комод и две тумбочки.

На таможне:
- Оружие, наркотики, валю-

та?!
- А на предыдущей остановке 

холодное пиво предлагали.

Муж в мобильнике жены на-
шел незнакомый номер, с кото-
рого звонили в 23.00.

Позвонил по нему, ответил 
какой-то мужик.

- Ты кто? - спрашивает муж.
- А ты сам-то кто?..
- Я муж Лены!
- А я развозчик пиццы!!! Как 

вы меня все достали...

«Элитные» прозвища  
советского периода

Слово за Слово
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Словарь «НГ»
«Под крышами Парижа» - пивная в 90-е годы на улице Энгельса возле стадиона «Труд».
«Пятачок» - конечная заволжских автобусов на улице Гончарова, ныне здесь построено не-
сколько офисных зданий и гостиница «Хилтон».
«Гришина площадь» - у заволжской администрации.
«Океан» - дом № 7 по улице Минаева, где ранее был большой рыбный магазин.

Дмитрий ЧУРОВ

«НГ» продолжает искать уникальные 
названия известных и не очень мест в 
Ульяновске, данные им народом.

Далеко не все поймут, о чем идет речь, услышав, что 
кто-то живет на «Вшивой» улице. Даже передергивает 
от ассоциаций, как это может выглядеть. На самом 
деле так когда-то называли Краснопролетарскую ули-
цу. «Вшивая», или «Вошебойка», - такое прозвище эта 
часть города получила в конце 40-х годов. В годы Вели-
кой Отечественной войны здесь находилась прачечная, 
где стирали, в том числе и вшивое белье.

Осталось на слуху и имя одного из советских на-
чальников управления по делам культуры Ульяновской 
области Михаила Кошкина. Он занимал эту должность 
с марта 1955 года по март 1963 года. Говорят, человек 
был душевный, интересный, умный и доброжелатель-
ный. По его инициативе в городе стали строиться дома 
для творческих работников. Сначала 8-квартирный дом 
для сотрудников Дома книги, потом - здание по адресу: 
ул. Советская, 16 (ныне ул. Спасская), для артистов 
Ульяновского драматического театра. Это здание и по-
ныне все называют не иначе как «Кошкин дом».

Есть в Ульяновске и целое «Дворянское гнездо». 
Здание нестандартной архитектуры (автор Валентин 
Филимонов, также известный микрорайоном по улице 
Орлова, пристроем к Дому офицеров) на пересечении 
улиц Карла Либкнехта и Матросова. Построено оно 
в 60-х годах для работников обкома партии или, как 
поговаривали в народе, для партийной элиты. Надо 
ли объяснять, почему это здание получило подобное 
прозвище? 

Конечно, с тех пор утекло много лет, и живут здесь со-
вершенно разные люди. В том числе жили и знаменитости 
российского масштаба, как, например, известный улья-
новский поэт, лауреат Всесоюзного фестиваля молодежи 
1958 года Николай Благов. Умер в 1992 году, в память о 
нем на доме № 5 висит мемориальная табличка.

Дорогие читатели, а вы знаете слова, фразы 
симбирского-ульяновского происхождения? Ждем 
ваших писем по адресу: 432017, Ульяновск, ул. Пушкин-
ская, 11 или на электронную почту: glavrednarod@mail.ru

Пашем нашим
Импортозамещение - это слово 
плотно вошло в обиход в августе 
прошлого года, когда в отношении 
России были введены санкции. 
Сейчас, при замене заморских 
сельхозорудий на отечественные, 
плуг и борона обойдутся в три раза 
дешевле.

Читайте в следующую среду в номере от 30 сентября
аНоНС

Камнем по голове
Если бы наши предки посмотрели на то, 
какие средства лечения сейчас называют 
народными, у них волосы встали бы дыбом. 
Люди пьют, едят и нюхают всякую гадость, 
о которой прочитают в первом попавшемся 
источнике. Самые немыслимые способы 
лечения «цивилизованного человека» - в 
следующем номере. 

«Кошкин дом» строили  
для творческих работников.

Учредитель – Правительство Ульяновской области.  
Газета зарегистрирована Управлением  
Федеральной службы по надзору в сфере связи,  
нформационных технологий  
и массовых коммуникаций по Ульяновской области. 
ПИ №ТУ 73-00378 от 24 октября 2014 года.

Главный редактор И.М. АРАНОВСКАЯ
Редактор выпуска В.Е. КАМАНИНА
E-mail: glavrednarod@mail.ru;  
http://www.ulpravda.ru/narodka
Адрес редакции: 432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.
Телефон отдела новостей 30-17-00.
Объявления и реклама принимаются по адресу:
Ульяновск, ул. Пушкинская, 11, 1-й этаж. 
Тел.: 30-18-10, 41-44-88 (факс). Е-mail: ng@mv.ru
Издатель: ОГАУ ИД «Ульяновская правда».  
432017, Ульяновск, ул. Пушкинская, 11.

Подписной индекс 54495 –
«Народная газета центр».
Газета отпечатана с готовых файлов заказчика  
в АО «Первая образцовая типография»,  
филиал «УЛЬЯНОВСКИЙ ДОМ ПЕЧАТИ»,  
432980, г. Ульяновск, ул. Гончарова, 14.  
По вопросам качества печати просьба обращаться
по тел. 41-15-36. Печать офсетная. Объем 8 п.л.  
Время подписания в печать: по графику 16.00, 
фактически 16.00. Тираж 4 110 экз. Заказ № 21222.
Цена свободная.  

За содержание рекламы  
ответственность несут 
рекламодатели.  
Письма, рукописи, 
иллюстрации  
не рецензируются  
и не возвращаются.  
TV-программа 
предоставлена ServiceTV.
Перепечатка материалов допустима только с разрешения редакции.
Совокупный тираж медиагруппы «Народная газета» – 
13 250 экз.



Народная газета12 Районные вести. Юг

В командном фестивале по сдаче норм ГТО в Старокулаткинском районе первое место заняла  ►
администрация Старой Кулатки, на втором - Староатлашское сельское поселение.

Среда / 23 сентября 2015 / № 38 

Егор НОТТОВ

В регионе практически закончилась 
страда по зерновым и зернобобовым 
культурам и активно идет уборка карто-
феля и овощей. Приступили аграрии и к 
сбору подсолнечника и так называемых 
технических культур (как, например, 
кукуруза, которая идет в основном на си-
лос). По уборке подсолнечника впереди 
всех Новоспасский район.

По данным регионального министерства 
сельского, лесного хозяйства и природных 
ресурсов, валовой сбор зерна в регионе 
составил 880 тысяч тонн зерна при уро-
жайности в 17,2 центнера с гектара (ц/га). 
Обработано 98 процентов всех засеянных 
полей. Многие сельхозпредприятия уже 
давно переключились на уборку картофеля, 
овощей и технических культур.

На сегодняшний день сахарная свек-
ла собрана с площади 2 985 гектаров,  
подсолнечник - 13 057 гектаров, соя -  
1 204 гектара. Наивысшие показатели 

отмечены в Мелекесском (22 ц/га), Сур-
ском (20,6 ц/га) и Новомалыклинском  
(19,3 ц/га) районах. Районы южного куста 
не могут похвастаться большими достиже-
ниями по этим культурам просто потому, 
что некоторые из них не занимаются выра-
щиванием овощей и картофеля (сахарную 
свеклу и вовсе никто не культивирует). Как, 
например, в Новоспасском и Радищевском 
районах. Самые большие картофельные 
поля в Старокулаткинском районе - 24,5 
гектара. Для сравнения - в Цильнинском 
районе 854 гектара. 

Старокулаткинские сельскохозяйствен-
ники только собираются убирать карто-
фель, тогда как у их соседей, в Никола-
евском и Павловском районах, «второй 
хлеб» (как иногда называют картофель) 
уже весь припасен в амбарах. Но и поля 
здесь гораздо меньше, соответственно, 10 
и 5 гектаров. Урожайность тоже невысокая, 
около 5 ц/га. Лучше всего картофель растет 
в Ульяновском районе (250 ц/га).

Не густо на юге и с овощами. Небольшие 
поля есть только в Николаевском районе 
(6 гектаров, уже все убрано, собрано 25 

тонн при урожайности 42 ц/га) и Староку-
латкинском районе (8,9 гектара, к уборке 
еще не приступили). Для сравнения - в 
Карсунском районе овощи растут на пло-
щади в 263 гектара, и урожайность здесь 
212 ц/га.

Единственное, чем, наверное, могут 
похвастаться южные районы, - это под-
солнечник. К его уборке как раз и присту-
пили сельхозпредприятия. Подсолнечник 
растет везде: в Новоспасском районе  
(12 600 гектаров, убрано 14 процентов); 
Радищевском (13 601 гектар, убрано пока 
чуть более 3 процентов); Старокулаткин-
ском (8 944 гектара, убрано 8 процентов); 
Николаевском (8 275 гектаров, убрано  
6 процентов) и Павловском районе  
(8 472 гектара, пока еще не приступили к 
уборке).

Также  параллельно картофельно-
овощным работам в регионе заверша-
ется сев озимых культур: посеяно около 
264 тысяч гектаров, что составляет 97,2 
процента от плана. Отметим, что все 
приведенные данные на начало текущей 
недели.

Подсолнечник в почете на юге

Александр СТЕРХ

Вопросы содержания 
автомобильных дорог на 
должном уровне остаются 
приоритетными в работе 
областных властей. Данная 
тема находится под постоянным 
контролем губернатора.

Специалисты-дорожники заявляют, что 
качественное содержание трасс не менее 
значимо, чем их качественный ремонт. 
Своевременное устранение возникающих 
дефектов позволяет не только обеспечить 
безопасный и комфортный проезд, но и 
увеличить межремонтные сроки. 

В текущем году выполнение мероприя-
тий на областных дорогах запланировано 
профинансировать в объеме 1 миллиарда 
849 миллионов 900 тысяч рублей. Из этой 
суммы значительная часть (60 процентов, 
или в денежном выражении 1 миллиард 
116 миллионов рублей) предусмотрена на 
содержание региональных дорог. На ремонт 
дорог и искусственных сооружений направ-
лен почти 571 миллион рублей (31 процент 
от общей суммы), проведение мероприятий 
по повышению безопасности дорожного 
движения профинансируется в объеме 85,3 
миллиона рублей, на строительство и ре-
конструкцию будет затрачено 47 миллионов 
рублей, почти 31 миллион рублей - на раз-
работку проектной документации. 

На содержание одного километра об-
ластных дорог в нашем регионе в 2015 
году в бюджетные расходы заложено 222,5 
тысячи рублей, в следующем году этот по-
казатель будет равен 237,9 тысячи рублей с 
выходом к 2019 году на цифру в 272 тысячи 
рублей.

С начала года и по первую декаду сен-
тября силами подрядных организаций 
проведены ремонтные работы в рамках со-
держания на площади 910 100 квадратных 
метров, что составляет 99,8% от годового 
плана (912 027 квадратных метров).

Ремонт автомобильных дорог на сумму 
167 миллионов рублей с показателем вы-
полнения 94 процента проведен в настоя-
щее время на 14 участках (36,9 километра). 
В настоящее время окончательно завершить 
работы остается только на участке протя-
женностью 1,8 километра Годяйкино - Со-
сновый Бор в Базарносызганском районе. 

На ремонт автомобильных дорог регио-

нального и межмуниципального значения 
за счет кредитных средств на сумму 157 
миллионов рублей контракт заключен с 
ООО «Ульяновсктрансстрой». Подрядчик в 
срок до 15 октября должен отремонтиро-
вать участки трасс общей протяженностью 
22 километра. Работы ведутся либо уже 
завершены на дороге Ульяновск - Дими-
тровград - Самара (в Чердаклинском и 
Мелекесском районах) и Ишеевка - Ундоры 
(Ульяновский район).

С другим подрядчиком АО «Гипрострой-
мост» за счет привлечения кредита на 111 
миллионов рублей заключен контракт на 
ремонт дорог в Базарносызганском, Инзен-
ском, Вешкаймском и Карсунском районах 
общей протяженностью 23,8 километра. 

В рамках мероприятий региональной 
подпрограммы «Повышение безопас-
ности дорожного движения Ульяновской 
области в 2014 - 2018 годах» в срок до 30 
октября планируется установить опоры 
освещения на 30 пешеходных переходах 
и 2 454 дорожных знака. В настоящее 
время ведутся работы по устройству 
освещения в Чердаклинском, Мелекес-
ском, Новомалыклинском и Ульяновском 
районах. Установлено удерживающее 
барьерное ограждение протяженностью 
1 242 погонных метра. 

По новым дорогам 

После

До

Автомобильная дорога Верхняя Маза - Ореховка - ст. Рябина Радищевского района.

Команды вновь в призах
Юноши из новоспасского клуба «Нефтяник» 
стали серебряными призерами первенства 
области, уступив только сверстникам из 
ульяновской «Волги». Бронза у команды из 
Димитровграда.

Футбольный клуб из рабочего поселка 
Новоспасское существует достаточно давно, 
с 2003 года. Команда - неоднократный по-
бедитель и призер различных футбольных 
соревнований, в том числе и всероссийских. 
Многократный чемпион, обладатель Кубка и 
Суперкубка Ульяновской области.

В этом году итоговое место выступления 
команды в областном первенстве решалось 
в последнем туре в игре в Барыше. Игра 
сложилась удачно, «Нефтяник» вновь за-
воевал медали, на этот раз став серебряным 
призером. Но клубу можно похвастаться не 
только этим достижением, ведь лучшим бом-
бардиром стал игрок новоспасской команды 
Иван Кутепов, а лучшим защитником признан 
Анатолий Свойкин.

Всего в клубе сейчас занимаются около 
120 ребят в возрасте от 9 до 18 лет. Отлично 
выступили девушки в Кубке Ульяновской 
области по мини-футболу, обыграв всех 
своих конкурентов. И здесь лучшим игроком 
стала жительница Новоспасского - Регина 
Спасенко.

плавили «лед» на проводах
Несмотря на теплую погоду, в Павловском, 
Радищевском и ряде других районов прове-
рили работы по растапливанию… гололеда.

Специальное оборудование позволяет 
очищать заледеневшие провода на линиях 
электропередачи. Систему так называемых 
плавок ульяновские энергетики применяют 
с 1983 года. Растапливание гололеда прово-
дят переменным током по наиболее простым 
и надежным схемам, позволяющим про-
гревать провода и тем самым не допускать 
критических отметок наледи.

Наиболее страдающие от обледенения 
районы, как показала многолетняя прак-
тика, - это, кроме Павловского и Ради-
щевского, Новомалыклинский и Мелекес-
ский районы. Именно здесь характерны 
в зимний период наибольшие перепады 
температур. Энергетики филиала ПАО 
«МРСК Волги» в августе и сентябре про-
вели 25 пробных плавок на воздушных 
линиях электропередачи. И, конечно, надо 
понимать, что проведенные работы - это 
проверка оборудования, никакого голо-
леда еще нет. Плавки показали, что обо-
рудование в порядке и можно не опасаться 
капризов зимы.

в ниКолаевКе все есть
В регионе идет постоянный мониторинг рынка 
цен в магазинах. Очередной рейд прошел в 
Николаевском районе.

В мероприятии, проведенном админи-
страцией Николаевского района, приняли 
участие представители партии «Единая 
Россия». Они совместно проверили, почем 
для народа продаются товары. 

Как показали итоги рейда, все основные 
товары (это 40 наименований) в магазинах 
Николаевки имеются в полном наличии, при-
чем в разбросе от самых минимальных до 
самых максимальных цен в каждом торговом 
сегменте. Так, например, молоко (2,5 - 4%) 
за литр - от 36 до 47 рублей. Макаронные из-
делия - от 30 до 80 рублей. Гречневая крупа - 
от 56 до 77 рублей. Масло растительное - от 
66 до 106 рублей. Сахарный песок - 52 - 56 
рублей. Мясо кур - 125 - 132 рубля.

Отметим, что мониторинг проводится 
еженедельно во всех муниципальных об-
разованиях Ульяновской области, причем 
без предупреждения. До сих пор дефи-
цита какой-либо продукции и ажиотаж-
ного спроса на продуктовые позиции не 
отмечено. Не зафиксировано и резкого 
роста цен.

Подготовил Егор НОТТОВ

На содержание одного 
километра дорог заложено 
222,5 тысячи рублей.
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и благополучно доставить его на родной 
аэродром.

За это мужественное действие Андрей 
Фатьянов Указом Президиума Верхов-
ного Совета СССР от 7 мая 1940 года за 
образцовое выполнение боевых заданий 
командования на фронте борьбы с финской 
белогвардейщиной и проявленные при 
этом отвагу и геройство получил звание Ге-
роя Советского Союза с вручением ордена 
Ленина и медали «Золотая Звезда».

С июня 1940 года Андрей Фатьянов пере-
шел на другую должность, став летчиком-
испытателем. Но когда в 1941 году на 
страну напали немецкие захватчики, снова 
вернулся в боевой строй. Участвовал в 
самых сложных первых воздушных боях с 
превосходящими по всем показателям фа-
шистскими истребителями. Через какое-то 

время руководство вновь возвращает Фа-
тьянова на испытательную работу. Работу, 
где шанс погибнуть был гораздо ниже, чем 
на линии фронта. Но, к сожалению, слу-
чилась фатальная авария, и летчик-герой 
погиб. Произошло это 24 сентября 1942 
года. Похоронили Андрея Фатьянова в 
Ташкенте.

Память жива
По сей день в селе Новая Дмитриевка 

по улице Набережной, 28 стоит дом, где 
родился, вырос и жил Герой Советского 
Союза Андрей Ефремович Фатьянов. В 
настоящее время дом принадлежит его 
сыну Борису, который сейчас проживает в 
Ташкенте. В родном селе в память о герое-
земляке установлен памятник.

Министерством искусства и культур-
ной политики Ульяновской области дом, 
где родился Андрей Фатьянов, включен в 
список выявленных объектов культурного 
наследия. Сейчас идет государственная 
историко-культурная экспертиза для обо-
снования включения или отказа во включе-
нии в реестр данного объекта. Возможно, в 
доме героя откроют музей.

В доме героя  
откроют музей

Жилой дом, где родился и жил Герой Советского Союза Андрей Фатьянов.

Алекс МИТРИЕВ

Высокое звание Героя 
Советского Союза наш земляк 
Андрей Фатьянов получил еще 
в начале 40-х годов. Сейчас 
идет экспертиза по включению 
дома, где он родился, в реестр 
объектов историко-культурного 
наследия региона.

точно в цель
Родился Андрей Фатьянов 1 сентября 

1906 года в селе Новая Дмитриевка в Ра-
дищевском районе. Обычная крестьянская 
семья. Полностью школу окончить не смог, 
было непростое время, надо помогать 
семье. Имевший за плечами только семь 
классов, он работал сначала на местном 
сельском предприятии, потом рабочим на 
стройках. Кто бы мог тогда подумать, что 
ждет Андрея впереди…

Огромную роль в формировании буду-
щего Фатьянова сыграла служба в армии. 
Отдать долг Родине его призвали в 1928 
году. Молоденький Андрей попал в воен-
ную часть в Ташкент (в то время Узбекская 
Социалистическая Республика). Окончил 
школу младших командиров, а в 1931 
году - Качинскую военную школу пилотов. 
Летать понравилось, остался на долго-
срочную службу. Впереди его ждала война. 
Настоящие, а не учебные воздушные бои. К 
этому времени Андрей уже дослужился до 
старшего лейтенанта.

Андрей Фатьянов принял участие в 
советско-финской войне, грянувшей накану-
не Великой Отечественной, в 1939 - 40 годах. 
Был помощником командира эскадрильи 5-го 
отдельного скоростного бомбардировочного 
отдельного смешанного авиационного полка 
14-й армии Советского Союза.

За время конфликта с финнами Андрей 
совершил шесть боевых вылетов. Цели у 
каждого полета были разные - бомбарди-
ровка скопления врага, уничтожение же-
лезнодорожной станции или военной базы. 
Экипаж Фатьянова неизменно отличался 
особой меткостью бомбометания.

СПаС экиПаж
В одном из вылетов, 4 февраля 1940 

года, Андрей увидел на земле подбитый 
самолет из своей эскадрильи. Он не совсем 
разбился, экипаж выжил, но находился 
на вражеской территории. Тем не менее 
Андрей принял решение садиться. Под 
угрозой обстрела и захвата Фатьянов успел 
приземлить свой самолет, забрать экипаж 

За время конфликта с фин-
нами Фатьянов совершил 
шесть боевых вылетов.

Алекс МИТРИЕВ

Многие ульяновцы, наверное, удиви-
лись, когда еще вчера разбитый тротуар, 
не ремонтируемый десятилетиями, на 
следующий день вдруг покрылся новым, 
ровным асфальтом. Это реализация про-
граммы по благоустройству населенных 
пунктов региона, идущая по указанию 
губернатора Сергея Морозова. Но кое-
где в области, в частности, в Новоспас-
ском районе, не до всех руководителей 
дошло это поручение.

На одном из недавних аппаратных со-
вещаний в правительстве Ульяновской 
области губернатор жестко проехался по 
«школьным маршрутам», которые хоть и ре-
монтируются, но не так быстро и качествен-
но, как хотелось бы. Сергей Морозов, гово-
ря об этом, привел в пример Новоспасский 

район, где вопросы от жителей были не 
только о наличии и качестве дорог и улиц, 
но и о придорожном благоустройстве.

Особое внимание люди обращают на от-
сутствие на некоторых «школьных маршру-
тах» остановочных павильонов. Если пойдет 
дождь, то детям негде укрыться от стихии.

На том же аппаратном совещании за-
меститель министра строительства, ЖКК 
и транспорта Ульяновской области Андрей 
Тюрин заявил о том, что дети вообще не 
должны стоять на остановках. Дожидаться 
автобус им необходимо в теплых или укры-
тых от ветров помещениях. В частности, 
замминистра привел в пример такие обще-
ственные места, как магазины, отделения 
почты.

Но, к сожалению, не всегда «школьные 
маршруты» проходят возле данных соору-
жений, есть остановки, как говорится, в 
чистом поле. На одном из новоспасских 
сайтов при обсуждении темы остановок в 
пример привели деревню Маловка, опубли-

ковав фото с детьми, стоящими на обочине 
дороги и ждущими автобус. В этом ма-
леньком населенном пункте нет ни почты, 
ни магазинов. И таких деревушек в районе 
достаточно, да и по всей области тоже.

Недавняя проверка Новоспасской проку-
ратуры автоперевозчиков района выявила 
многочисленные нарушения. В том числе 
и отсутствие на некоторых дорогах оста-
новочных павильонов. Прокурор Ново-
спасского района в вынесенном решении 
главе местной администрации, правда, 
упомянул только один подобный объект, по-
селок Гаровский (тоже, кстати, небольшой 
населенный пункт), но стоит надеяться, что 
это решение поможет и другим населенным 
пунктам, оставшимся с остановками «без 
крыши над головой». Павильоны появят-
ся не только в поселке Гаровский, но и в 
деревне Маловка, а также в других селах 
региона. Не говоря уже о том, что часть 
существующих павильонов тоже не мешало 
бы отремонтировать.

Нет павильонов для школьников

Семь лет за рубку
На территории южных районов сейчас прово-
дится межведомственная профилактическая 
акция «Лес». Учитывая, что в последние годы 
здешние леса особенно страдают от пожаров 
и незаконных вырубок, местным жителям 
стоит повнимательнее отнестись к данному 
мероприятию.

Акция проводится с 15 по 30 сентября. Ее 
цель - предотвращение на территории ре-
гиона незаконных рубок лесных насаждений, 
нелегальной заготовки, транспортировки 
и оборота древесины. Муниципальными 
властями района организованы совместные 
мобильные группы для выявления наруше-
ний норм лесного законодательства. 

Напомним, незаконная рубка, поврежде-
ние лесных насаждений или самовольное 
выкапывание в лесах деревьев, кустарников, 
лиан влечет наложение административного 
штрафа на граждан в размере от трех тысяч 
до четырех тысяч рублей; на должностных 
лиц - от двадцати тысяч до сорока тысяч руб-
лей; на юридических лиц - от двухсот тысяч 
до трехсот тысяч рублей. Незаконная рубка 
лесных насаждений, а равно повреждение 
до степени прекращения роста лесных на-
саждений или не отнесенных к лесным на-
саждениям деревьев, кустарников, лиан, 
если эти деяния совершены в значительном 
размере, - наказываются штрафом либо 
исправительными работами, либо принуди-
тельными работами, либо лишением свобо-
ды на срок до семи лет со штрафом. 

не уСтуПили друг другу
На дороге Солдатская Ташла - Новоспасское 
снова произошла серьезная авария.

О первой в начале сентября мы уже писа-
ли, тогда в ДТП погибли две сестры. Вторая 
авария случилась на прошлой неделе прак-
тически в том же месте. Не разъехались 
два ВАЗа. 42-летний водитель «Жигулей», 
перестраиваясь в другой ряд, не посмотрел, 
есть ли какая-то помеха для этого сзади. В 
это время на обгон пошел ВАЗ-21444. По-
лучилось, что «Жигули» просто вытолкнули 
вторую машину с трассы.

У обоих водителей большой водительский 
стаж, но допустили они простейшую ошиб-
ку. Перестраиваешься - посмотри, есть ли 
кто сзади. Идешь на обгон - убедись, что 
впереди идущий транспорт не собирается 
сделать маневр.

В результате столкновения ВАЗ-21444 
слетел с трассы в кювет и перевернулся. К 
счастью, ни его 47-летний водитель, ни его 
18-летний пассажир серьезных травм не 
получили.

земельные «Проколы»
Многочисленные нарушения выявлены про-
куратурой Павловского района по земельным 
вопросам.

По российскому законодательству, в 
случае внесения изменений в правила зем-
лепользования и застройки, смены вида 
разрешенного использования земельного 
участка, принятия решения о присвоении 
адресов объектам недвижимости или из-
менения таких адресов органы местного 
самоуправления обязаны направить в орган 
кадастрового учета документы, соответ-
ственно, воспроизводящие сведения, со-
держащиеся в таких правовых актах. 

Но этого сделано не было. Более того, долж-
ностные лица просто проигнорировали (как 
бы не заметили) свои ошибки. В результате 
бездействие органа местного самоуправле-
ния повлекло отсутствие в государственном 
кадастре недвижимости актуальных сведений, 
привело к затягиванию сроков и усложнению 
процедуры реализации соответствующих 
сделок. Прокуратура Павловского района 
потребовала от главы администрации муни-
ципального образования незамедлительно 
устранить выявленные нарушения.

Подготовил Егор НОТТОВ
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дети с этого года будут изучать новый предмет - основы христианской нравственности.
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Александр СТЕРХ

Вопросы содержания 
автомобильных дорог на 
должном уровне остаются 
приоритетными в работе 
областных властей. Данная 
тема находится под постоянным 
контролем губернатора.

Специалисты-дорожники заявляют, что 
качественное содержание трасс не менее 
значимо, чем их качественный ремонт. 
Своевременное устранение возникающих 
дефектов позволяет не только обеспечить 
безопасный и комфортный проезд, но и 
увеличить межремонтные сроки. 

В текущем году выполнение мероприя-
тий на областных дорогах запланировано 
профинансировать в объеме 1 миллиарда 
849 миллионов 900 тысяч рублей. Из этой 
суммы значительная часть (60 процентов, 
или в денежном выражении 1 миллиард 
116 миллионов рублей) предусмотрена на 
содержание региональных дорог. На ремонт 
дорог и искусственных сооружений направ-
лен почти 571 миллион рублей (31 процент 

от общей суммы), проведение мероприятий 
по повышению безопасности дорожного 
движения профинансируется в объеме 85,3 
миллиона рублей, на строительство и ре-
конструкцию будет затрачено 47 миллионов 
рублей, почти 31 миллион рублей - на раз-
работку проектной документации. 

На содержание одного километра об-
ластных дорог в нашем регионе в 2015 
году в бюджетные расходы заложено 222,5 
тысячи рублей, в следующем году этот по-
казатель будет равен 237,9 тысячи рублей с 
выходом к 2019 году на цифру в 272 тысячи 
рублей.

С начала года и по первую декаду сен-
тября силами подрядных организаций 
проведены ремонтные работы в рамках со-
держания на площади 910 100 квадратных 
метров, что составляет 99,8% от годового 
плана (912 027 квадратных метров).

Ремонт автомобильных дорог на сумму 
167 миллионов рублей с показателем вы-
полнения 94 процента проведен в настоя-
щее время на 14 участках (36,9 километра). 
В настоящее время окончательно завершить 
работы остается только на участке протя-
женностью 1,8 километра Годяйкино - Со-
сновый Бор в Базарносызганском районе. 

На ремонт автомобильных дорог регио-

нального и межмуниципального значения 
за счет кредитных средств на сумму 157 
миллионов рублей контракт заключен с 
ООО «Ульяновсктрансстрой». Подрядчик в 
срок до 15 октября должен отремонтиро-
вать участки трасс общей протяженностью 
22 километра. Работы ведутся либо уже 
завершены на дороге Ульяновск - Дими-
тровград - Самара (в Чердаклинском и 
Мелекесском районах) и Ишеевка - Ундоры 
(Ульяновский район).

С другим подрядчиком АО «Гипрострой-
мост» за счет привлечения кредита на 111 
миллионов рублей заключен контракт на 
ремонт дорог в Базарносызганском, Инзен-
ском, Вешкаймском и Карсунском районах 
общей протяженностью 23,8 километра. 

В рамках мероприятий региональной 
подпрограммы «Повышение безопасности 
дорожного движения Ульяновской области 
в 2014 - 2018 годах» в срок до 30 октября 
планируется установить опоры освещения 
на 30 пешеходных переходах и 2 454 до-
рожных знака. В настоящее время ведутся 
работы по устройству освещения в Черда-
клинском, Мелекесском, Новомалыклин-
ском и Ульяновском районах. Установлено 
удерживающее барьерное ограждение про-
тяженностью 1 242 погонных метра. 

На содержание одного 
километра дорог заложено 
222,5 тысячи рублей.

По новым дорогам 
ПослеДо

Екатерина НЕйфЕльд

Через месяц в многоэтажках Димитров-
града начнут менять лифты. Осенью 
пятнадцать домов обзаведутся новым 
подъемником. Новость в общем-то хо-
рошая, но любой ремонт - это не только 
радость, но и «головная боль». Жителей 
беспокоят несколько вопросов. Напри-
мер, кто заплатит за новые лифты и как 
долго придется ходить по лестнице, пока 
ведутся работы.

Димитровград вошел в региональную про-
грамму по замене выработавших свой срок 
грузовых и пассажирских лифтов. До 2017 
года в городе установят сто новых лифтов. 
Оборудование плюс работа - в среднем это 
стоит два миллиона рублей. Деньги возьмут 
с жителей, но собирать их будут не с по-
мощью новой строчки в платежке. Замена 
лифтов - это часть программы капитального 
ремонта жилых домов. То есть те самые пять 
рублей с квадратного метра пойдут, в част-
ности, на новые подъемные кабины.

Платить придется и жителям первых 
этажей. Этот факт вызывает много спо-
ров и возмущает людей с первого этажа. 
В комитете ЖКК поясняют: «Лифт - это 
общедомовое имущество. Соответственно, 
все затраты на его ремонт ложатся на всех 
жителей дома. Они будут пропорционально 
поделены в соответствии с занимаемой 
площадью».

В комитете по ЖКК уже есть график про-
ведения демонтажа, установки и введения в 
эксплуатацию лифтов. В нем расписаны не 
только очередность домов, но и конкретные 
сроки. Для демонтажа старого оборудова-
ния понадобится два-три дня. Для установ-
ки нового лифта и его отладки потребуется 
примерно месяц. То есть целый месяц жи-
телям придется терпеть неудобства.

Возможно, кто-то из молодых порадуется 
возможности подкачать мышцы, ежедневно 
поднимаясь пешком на десятый этаж. А 
вот пожилым и больным людям придется 
непросто. Без посторонней помощи им 
сложно будет спуститься хотя бы раз в три 
дня в магазин за продуктами, не говоря уже 
о ежедневных прогулках на свежем возду-

хе. Кстати о прогулках, женщине, у которой 
есть маленький ребенок, тоже трудно будет 
одной вытаскивать и затаскивать коляску. 

По поручению главы города управ-
ляющие компании сейчас готовят списки 
жильцов, нуждающихся в посторонней 
помощи в период замены лифтов в их 
домах. Потом списки передадут в соц-
защиту. Но службы службами, а помощь 
соседей таким людям будет просто не-
обходима. Это отличная возможность 
проявить человечность, наладить добрые 
отношения с теми, с кем общая крыша 
над головой.

Сейчас в Димитровграде функционируют 
523 лифта. Почти половина из них подлежат 
замене. До конца года будут установлены 
30 новых современных лифтов взамен 
устаревших образца 1978 - 1983 годов. 
Старые лифты после замены планируется 
передать лифтовым компаниям для ис-
пользования в качестве запасных деталей. 
Также этим компаниям после модерниза-
ции лифтов будет рекомендовано снизить 
стоимость своих услуг по обслуживанию 
новых лифтов.

Лифт - дело соседское

Димитровград, Мулловское шоссе.

ПожарооПасная осень
Сухая погода осенью приятна, но потенци-

ально опасна, так как способствует пожарам. 
За последний месяц только на востоке об-
ласти сгорело больше десяти деревянных 
домов, сараев, бань. Инспекторы пожарного 
надзора стали специально приходить на со-
брания в садовые общества, чтобы обсудить 
с владельцами дач технику безопасности.

Как показывает печальная практика, при-
чиной пожара на дачных участках чаще всего 
становятся ошибки в эксплуатации банных 
печей. Точнее - нарушения при их установ-
ке. Например, не соблюдается расстояние 
между печкой и стенами, оно должно быть не 
меньше сорока сантиметров. Или дымоход 
неправильно сложен: труба должна быть 
обязательно из кирпича и обязательно вы-
ведена за кровлю домика.

Среди причин пожара главное место зани-
мает человеческий фактор. К беде приводят 
беспечно выброшенный окурок, разведение 
костров на заброшенных участках. Инспек-
торы, обращаясь к председателям садовых 
обществ, подчеркивают, что контроль за со-
блюдением мер безопасности должен быть 
всесторонним. Особенно надо постоянно 
следить за тем, чтобы не было зауживания 
проезжих дорог. 

Поезд дружбы
Димитровградская местная украинская 

национально-культурная автономия защи-
тила проект под названием «Поезд дружбы.
РУ (Россия - Украина)». Общественная орга-
низация получила правительственный грант 
в размере 25 тысяч рублей.

«Основная цель проекта - подчеркнуть 
братские отношения украинского и русского 
народов. Через песни, танцы, стихотворе-
ния, выставки мы лишний раз подтверждаем, 
что не забыли свою малую родину и вместе 
с этим гармонично вписались в русскую 
культуру, став гражданами России», - ска-
зал председатель украинской автономии 
Михаил Сенюта. Члены автономии вместе 
с партнерами посетят несколько районов 
Ульяновской области и в завершение дадут 
концерт в городе Димитровграде. Проект 
рассчитан на людей разных возрастов. 

«На конкурс были представлены проек-
ты, которые касались межнациональных, 
межконфессиональных отношений, направ-
ленные на то, чтобы жители региона жили 
мирно, без конфликтов, в добрососедских 
отношениях, чтобы люди разных националь-
ностей уважали культуру друг друга. Эти 
организации своей работой доказывают, 
что нужно сохранять и популяризировать 
традиции своих народов», - отметила руко-
водитель Центра развития некоммерческих 
организаций при Общественной палате 
Ульяновской области Елена Шпоркина.

Чудо-зверь
На прошлой неделе по димитровград-

скому лесу гуляло экзотическое животное. 
Лама паслась на опушке близ крупного тор-
гового центра, поэтому увидело ее довольно 
большое количество жителей. Люди фото-
графировали диковинного зверя, и снимки 
разлетелись по Интернету в тот же день с 
вопросом: «Что это чудо здесь делает?».

На снимке видно, что лама - с ошейником 
и на поводке, который пристегнут к кусту. 
Выяснилось, что экзотическое животное 
приехало в Димитровград вместе с цирком-
шапито. Ламу просто выпустили погулять.

Подготовила Евгения ШЕПЕлЕВА
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60 лет прожили вместе супруги Гудковы из села Тиинск. С бриллиантовой свадьбой пару   ►
поздравили сотрудники Мелекесского загса и артисты Дома культуры. 

Происшествия

Среда / 23 сентября 2015 / № 38 

Дачная кража
В дежурную часть димитровградской полиции 
поступило заявление о краже. 63-летняя 
женщина рассказала, что кто-то разбил окно 
в ее садовом домике в «Мичуринце», проник 
внутрь и похитил аудиотехнику на сумму две 
тысячи рублей. 

Сотрудники уголовного розыска оператив-
но приступили к делу и установили личность 
подозреваемого. Им оказался безработный 
местный житель 1992 года рождения. Рань-
ше он уже привлекался к уголовной ответ-
ственности. Мужчина признался, что похитил 
из садового домика аудиоколонки и продал 
их. Полицейские установили причастность 
задержанного к аналогичным преступлени-
ям, совершенным ранее.

По данному факту возбуждено уголовное 
дело. В соответствии с российским зако-
нодательством за кражу из мест хранения 
предусмотрено наказание вплоть до ли-
шения свободы на срок до пяти лет. Реци-
дивный характер преступления, вероятно, 
станет отягчающим обстоятельством.

Выпили, закусили и сели
В Мулловке пьяные парни обворовали 
продуктовый магазин. По словам хозяйки тор-
говой точки, ночью неизвестные, разбив окно, 
проникли внутрь и похитили алкоголь, сига-
реты и продукты на тридцать тысяч рублей. 

Оперативники осмотрели место проис-
шествия и нашли следы капель бурого цвета, 
похожих на кровь. Личность подозреваемых 
установили в тот же день. Ими оказались 
трое местных жителей в возрасте 20 - 25 
лет. У одного из них была свежая рана руки. 
Доказать причастность к краже не составит 
труда, если сравнить образцы крови с места 
преступления и подозреваемого.

Поэтому молодые люди решили хоть как-
то облегчить свою участь и чистосердечно 
признались, как было дело. Перед закры-
тием магазина они пришли туда за пивом, 
но денег у них не было. В долг им алкоголь 
не дали, поэтому они дождались закрытия 
павильона и проникли внутрь, разбив окно. 
Один из злоумышленников при этом поре-
зался. Возбуждено уголовное дело.

сгорел летний Домик
В Терентьевке Мелекесского района ночью 
разлаялись собаки. Люди проснулись от 
шума, выглянули в окно и увидели, что сосед-
ний дом объят пламенем. Вызвали пожарных, 
которые прибыли через двадцать минут, ведь 
ближайшая часть находилась в пятнадцати 
километрах от места происшествия.

Спасателям пришлось тушить деревянный 
дом-дачу размером 63 квадратных метра 
плюс довольно большую дощатую веранду. 
Открытый огонь удалось погасить спустя 
17 минут. Но спасти дом не удалось, огонь 
сильно повредил его по всей площади, также 
пламя задело деревянный сарай.

По предварительным данным, причиной 
пожара послужило короткое замыкание. 
Огонь обнаружили поздно, это стало отягча-
ющим обстоятельством. На момент пожара 
в доме никого не было.

Дорогой зВонок
От действий телефонных мошенников постра-
дала 60-летняя жительница Димитровграда.

По телефону ей позвонил якобы сын, кото-
рый взволнованным голосом сообщил, что 
убил человека, а потом передал телефонную 
трубку якобы следователю, пишет портал 
«Три сосны».

Липовый следователь сообщил, что для 
того, чтобы освободить сына от уголовной 
ответственности, нужны деньги. Напуган-
ная мать согласилась на все. Она передала 
приехавшему вскоре за деньгами курьеру 
тридцать тысяч рублей. О том, что это был 
обман, женщина догадалась позже.

Возбуждено уголовное дело. Ведется ро-
зыск злоумышленников.

Подгтовила Евгения ШЕПЕЛЕВА

Евгения ШЕПЕЛЕВА

Историк из Мелекесского района  
расшифровал старинную надпись  
на довоенной фотографии.  
Руководитель военно-исторического 
клуба «Арсенал» Владимир Бондаренко 
помог жительнице Мурманска прочитать 
послание ее деда, оставленное  
родным еще в 1940 году.

На черно-белой фотографии с потрепан-
ными краями - молодой парень, про таких 
раньше говорили «бравый», и симпатичная 
девушка. На оборотной стороне - явно 
какая-то надпись, но вместо некоторых букв 
- черточки и точки, напоминает шифровку, 
и смысл строчек не понять. Ирина Моро-
зова вместе со своей семьей долгие годы 
пыталась прочитать их. Загадку решали 
члены семьи, друзья, знакомые, но тщетно. 
Ирина стала выкладывать фото в Интернет 

в надежде, что в Сети найдется специалист 
по «тайному коду».

Очередной попыткой женщины стал визит 
в виртуальную группу «Историко-культурный 
фонд «Мелекесс» в одной из социальных 
сетей. Там и увидел фото Владимир Бонда-
ренко, решил взяться за интересную задач-
ку и помочь семье из Мурманска.

Немного поломав голову,  историк 
понял, что черточки и точки - это схе-
матичное изображение букв. Буква «Е», 
например, обозначалась маленькой 
черточкой снизу, буква «Т» - черточкой 
сверху, буква «В» - как три точечки. Вла-
димир стал как бы дорисовывать буквы, 
и постепенно появился внятный текст: 
«На долгую, вечную память моим много-
возлюбленным родителям от многовоз-
любленного сынка».

Бондаренко объясняет, что это вовсе 
не секретная шифровка. По версии Вла-
димира, скорее всего, точечки и черточки 
объясняются малограмотностью как самого 
писавшего, так и тех, кому надпись была 
адресована. Когда Ирина Морозова получи-
ла ответ на семейную загадку, она не могла 
сдержать слез: «Эта новость - большая ра-
дость для меня! С текстом согласна полно-
стью! Имя возлюбленной на фото - Таисия, 
Тая, Таечка. А слез-то сколько! Огромное 
вам спасибо и низкий поклон!»

Тайный код для возлюбленных

«Шифровка» написана в далеком  
40-м году.

определила перелом крыла. Прошла первая 
операция, после которой Беляшик остался 
жить на ульяновской станции. Водоема там 
нет, лебедь все это время плавал в ванне. 
Но главное, что он находился под присмо-
тром. Восстановительный период тяжело 
дался птице, особенно первые несколько 
недель. Лебедь плохо себя чувствовал, от-
казывался есть и пить. Галине Пилюгиной 
приходилось насильно кормить птицу, что-
бы она не ослабла. Но постепенно и силы, 
и аппетит вернулись к красавцу.

Вторая операция
Прошло время, сломанное крыло срослось. 

В минувшую субботу добровольцы снова при-
везли Беляшика в димитровградскую веткли-
нику. Ему сделали повторную операцию по 
удалению штифтов, которые фиксировали 
сломанную кость. Процедура не прошла 
абсолютно гладко. Первые четыре штифта 
ветеринар хоть и с трудом, но вытащила. 
Последний, пятый, удалось извлечь только 
после повторного рентгена. Снимок показал, 
как сильно штифт врос в плечевую кость.

«Птице ведь не объяснишь: «Не давай 
нагрузку на свое крыло, только его разраба-

тывай! - говорит Ольга Данилова. - Ждали 
длительное время и сегодня все-таки пред-
приняли эту попытку удаления. Наркоз не 
стали давать. Из-за рисков. Было бы обидно 
уже на удалении штифтов потерять птицу, с 
которой год работали». Операция длилась 
больше часа. Лебедь стойко выдержал боль 
и неудобства, словно понимал, что речь 
идет о его жизни. Теперь Беляшик отпра-
вится на родину, в Татарстан. Будет жить 
там в национальном заповеднике «Нижняя 
Кама» под присмотром специалистов.

Остается верить, что он будет жив-здоров 
и больше не пострадает от браконьеров. Во-
обще странно, как у людей поднимается рука 
на такую красоту. Тем более эта птица - не 
промысловый вид. То есть стреляли в лебедя 
не ради пуха или мяса, а... просто так.

«Мне сложно об этом говорить, потому 
что я не понимаю мотивов таких людей, - 
говорит орнитолог Галина Пилюгина. - Как 
можно выстрелить в лебедя или в летящего 
орла просто потому, что у тебя за плечом 
винтовка? Некоторые говорят, что «их очень 
много»! Или «а чего он тут летает, он мне 
всех зайцев съест». Такие вот совершенно 
неправдоподобные отговорки».

Айболиты  
для Беляшика

Екатерина НЕйфЕЛьд

Димитровградские ветеринары 
вылечили лебедя. Год назад 
птицу подстрелили браконьеры, 
пуля сломала крыло. Прошлой 
зимой лебедю провели первую 
операцию: вставили железные 
спицы, чтобы перелом срастался. 
А в минувшие выходные 
провели повторную операцию, 
по удалению штифтов.

лебеДиная история
Лебедя-шипуна привезли в Ульяновск из 

Татарстана. Он обитал на Большом озере в 
Елабужском районе, все лето им любова-
лись рыбаки. Но лето прошло, наступили 
холода, и люди забеспокоились, что лебедь 
не улетает, а держится на замерзающих 
полыньях. Они обратились к сотруднику на-
ционального парка «Нижняя Кама» Ринуру 
Бикмансурову. Он выловил птицу, осмотрел 
и понял, что лебедь ранен. И это была не 
единственная плохая новость.

Лебедь-шипун - это исчезающий вид, он 
занесен в Красную книгу. Поэтому, чтобы 
изъять его из природы, понадобилось спе-
циальное разрешение минлесхоза респу-
блики. Только когда все документы были 
оформлены, инспекторы смогли выловить 
птицу. Но на этом проблемы не закончились. 
В Татарстане нет клиник помощи диким жи-
вотным. Поэтому лебедя решили отправить 
в Ульяновский центр спасения диких птиц.

Для того чтобы перевезти птицу из горо-
да в город, понадобилась помощь добро-
вольцев. Орнитологи обратились в клуб 
«УАЗ-Патриот» из Ульяновска. Они быстро 
организовали переезд совместно с авто-
клубом из Татарстана. Удивительно, что 
столько людей участвовали в этой сложной 
и затратной эстафете: сначала до Набереж-
ных Челнов, потом до Буинска, потом до 
Ульяновска, оттуда - в Димитровград.

Спасенного лебедя назвали Беляшиком. 
Он оказался в Центре, в заботливых руках 
орнитолога Галины Пилюгиной. А уже скоро 
- на операционном столе ветеринара Оль-
ги Даниловой. Доктор сделала рентген и 

Лебедь-шипун -  
это исчезающий вид,  
он занесен в Красную книгу.

Лебедь стойко перенес болезненную операцию.
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Около 500 человек со всех населенных пунктов Инзенского района собрались в субботу, 19 сентября,   ►
на традиционный муниципальный родительский форум. 
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Иван ПОРФИРЬЕВ

Старейший деревообрабатывающий за-
вод области отметил свой юбилей.

На прошлой неделе в Инзе отмечали 
110-летний юбилей предприятия, кото-
рое, можно сказать, стало основой этого 
населенного пункта. Речь идет о местном 
деревообрабатывающем заводе.

Сама станция Инза появилась на карте 
Российской империи в 1897 году. Находив-
шаяся на стыке железных дорог, она не мог-
ла не привлечь внимание промышленников 
своим выгодным положением. И уже через 
восемь лет на станции появляется неболь-
шой завод по распиловке бревен. Основал 
его лесопромышленник Бутлеров - одно-
фамилец известного русского химика. Эта 
пилорама, появившаяся в 1905 г. недалеко 
от железной дороги, и стала началом буду-
щего деревообрабатывающего завода.

С тех пор и по нынешний день предпри-
ятие не испытывало проблем с падением 
спроса на свою продукцию. А возрастал он, 
естественно, во время военных конфликтов. 

К примеру, во время Первой мировой войны 
на деревообрабатывающем заводе произ-
водили продукцию военного назначения.

После революции предприятие было на-
ционализировано. И, естественно, завод 
меньше работать не стал. В это время Инза, 
еще не будучи городом, начинает активно 
развиваться как крупный железнодорожный 
узел. И ДОЗ становится одним из основных 
ее предприятий. А пиломатериалы, которые 
на нем производятся, идут на нужды желез-
ной дороги по всей территории Поволжья. 
Можно сказать, что рельсы, по которым шли 
поезда, проезжавшие в середине 1930-х 
через тогдашнюю Куйбышевскую область, 
лежали на инзенских шпалах.

Потом снова была война, во время ко-
торой дозовцы не покладая рук трудились 
согласно лозунгу «Все для фронта! Все для 
Победы!». Причем переквалифицироваться 
заводу пришлось по полной программе. 
Если производство ящиков для снарядов 
относилось к деревообработке, то еще один 
вид продукции ни до, ни после войны на за-
воде, к счастью, не выпускали. В эти годы в 
Инзе производили… патроны.

После войны завод начинает произво-
дить сборные деревянные дома, которые 
были необходимы разрушенной войной 
стране. А начиная с 1960-х годов основной 
специализацией предприятия становится 
мебель, которую предприятие продолжает 
выпускать по сей день.

На сегодня, по официальной заводской 
информации, продукция ДОЗа расходит-
ся по всей европейской части России 
и не только. Инзенскую мебель можно 
встретить в странах СНГ, например, в 
Казахстане и Узбекистане. И даже едва 
ли не во всех государствах Европейского 
союза. Так что, если приедете в Германию, 
вполне возможно, что стул или диван, на 
который вы присели, приехал из западной 
столицы нашего региона.

Пилят 110 лет

Александр СТЕРХ

Вопросы содержания 
автомобильных дорог на 
должном уровне остаются 
приоритетными в работе 
областных властей. Данная 
тема находится под постоянным 
контролем губернатора.

Специалисты-дорожники заявляют, что 
качественное содержание трасс не менее 
значимо, чем их качественный ремонт. 
Своевременное устранение возникающих 
дефектов позволяет не только обеспечить 
безопасный и комфортный проезд, но и 
увеличить межремонтные сроки. 

В текущем году выполнение мероприя-
тий на областных дорогах запланировано 
профинансировать в объеме 1 миллиарда 
849 миллионов 900 тысяч рублей. Из этой 
суммы значительная часть (60 процентов, 
или в денежном выражении 1 миллиард 
116 миллионов рублей) предусмотрена на 
содержание региональных дорог. На ремонт 
дорог и искусственных сооружений направ-
лен почти 571 миллион рублей (31 процент 

от общей суммы), проведение мероприятий 
по повышению безопасности дорожного 
движения профинансируется в объеме 85,3 
миллиона рублей, на строительство и ре-
конструкцию будет затрачено 47 миллионов 
рублей, почти 31 миллион рублей - на раз-
работку проектной документации. 

На содержание одного километра об-
ластных дорог в нашем регионе в 2015 
году в бюджетные расходы заложено 222,5 
тысячи рублей, в следующем году этот по-
казатель будет равен 237,9 тысячи рублей с 
выходом к 2019 году на цифру в 272 тысячи 
рублей.

С начала года и по первую декаду сен-
тября силами подрядных организаций 
проведены ремонтные работы в рамках со-
держания на площади 910 100 квадратных 
метров, что составляет 99,8% от годового 
плана (912 027 квадратных метров).

Ремонт автомобильных дорог на сумму 
167 миллионов рублей с показателем вы-
полнения 94 процента проведен в настоя-
щее время на 14 участках (36,9 километра). 
В настоящее время окончательно завершить 
работы остается только на участке протя-
женностью 1,8 километра Годяйкино - Со-
сновый Бор в Базарносызганском районе. 

На ремонт автомобильных дорог регио-

нального и межмуниципального значения 
за счет кредитных средств на сумму 157 
миллионов рублей контракт заключен с 
ООО «Ульяновсктрансстрой». Подрядчик в 
срок до 15 октября должен отремонтиро-
вать участки трасс общей протяженностью 
22 километра. Работы ведутся либо уже 
завершены на дороге Ульяновск - Дими-
тровград - Самара (в Чердаклинском и 
Мелекесском районах) и Ишеевка - Ундоры 
(Ульяновский район).

С другим подрядчиком АО «Гипрострой-
мост» за счет привлечения кредита на 111 
миллионов рублей заключен контракт на 
ремонт дорог в Базарносызганском, Инзен-
ском, Вешкаймском и Карсунском районах 
общей протяженностью 23,8 километра. 

В рамках мероприятий региональной 
подпрограммы «Повышение безопасности 
дорожного движения Ульяновской области 
в 2014 - 2018 годах» в срок до 30 октября 
планируется установить опоры освещения 
на 30 пешеходных переходах и 2 454 до-
рожных знака. В настоящее время ведутся 
работы по устройству освещения в Черда-
клинском, Мелекесском, Новомалыклин-
ском и Ульяновском районах. Установлено 
удерживающее барьерное ограждение про-
тяженностью 1 242 погонных метра. 

На содержание одного 
километра дорог заложено 
222,5 тысячи рублей.

По новым дорогам 
ПослеДо

Автомобильная дорога Кузоватово - Студенец Кузоватовского района.

Школа против взяток
В середине сентября в Ульяновской области 
стартовала неделя антикоррупционных 
инициатив. Во всех районах по этому поводу 
прошли заседания общественных советов и 
другие мероприятия.

При этом где-то антикоррупционную 
пропаганду вели только среди взрослого 
населения, а где-то решили обратить вни-
мание и на детей - например, в Сурском 
районе. Там местный общественный совет 
по противодействию коррупции провел 
выездное заседание на территории мест-
ной школы. К приезду общественников в 
стенах школы был подготовлен информа-
ционный стенд с рисунками антикорруп-
ционной направленности. Среди них были 
перерисованные учениками карикатуры 
советских художников. Другие же работы 
представляли собой настоящее авторское 
творчество, помогающее увидеть: дети 
все-таки понимают, что коррупция - это 
плохо.

Члены общественного совета побывали 
на открытом тематическом уроке в восьмом 
классе. И убедились: школьникам эта тема 
интересна. Ребята подготовили презента-
ции, доклады и даже высказали предложе-
ния - как можно у нас в стране бороться с 
коррупцией. Примечательно, что такие анти-
коррупционные уроки были для школьников 
не в новинку. В Сурской школе спецкурс, 
посвященный данной теме, ведется в 8-9-х 
классах уже не один год.

планы на пять лет
На прошлой неделе инзенские власти рас-
сказали о планах работ, которые должны быть 
проведены в районном центре в ходе пятилет-
ки благоустройства.

Несмотря на то что пока в муниципа-
литете только составляется перечень тех 
мест, которые войдут в областной реестр 
объектов и которые ждет кардинальное 
благоустройство, где-то работы проведут 
точно.

Это, например, парк семейного отдыха 
в районе диатомового комбината. Там ра-
боты запланированы на 2016 - 2017 годы. 
Планируется, что будет проведена расчистка 
территории и ее озеленение. Деревья, нахо-
дящиеся в аварийном состоянии, предпола-
гается снести. В парке будут восстановлены 
пешеходные дорожки, фонтан, установлена 
концертная площадка.

Также на 2017 год запланировано благо-
устройство центральных площадей район-
ного центра. В 2018 году будет проведен 
и ремонт в сквере на улице Вокзальной. В 
течение пятилетки запланировано благоу-
стройство нескольких улиц Инзы.

При этом инзенцам напомнили, что они 
могут сами выходить с инициативами по 
благоустройству своих улиц или дворов. 
Власти же вполне могут поддержать в этом 
начинании материально.

все по-взрослому
В прошедшую субботу в Базарном Сызгане 
состоялся турнир дивизионного этапа чемпио-
ната школьной спортивной лиги Ульяновской 
области по баскетболу среди мальчиков и 
девочек 5-6-х классов.

Несмотря на то что участниками его стали 
совсем юные спортсмены, за трофеи они 
сражались вполне по-взрослому. Разыграть 
между собой дивизионные трофеи собра-
лись школьные команды из девяти районов 
Ульяновской области. В итоге призовые 
места заняли представители команд из 
южных, центральных и западных районов 
Ульяновской области.

Так, первое место среди мальчиков заняли 
школьники из Новоспасского, а среди дево-
чек - из Ишеевки. Призы же за второе место 
отправились в Кузоватово. Баскетбольное 
серебро смогли взять и мальчишки, и дев-
чонки из этого районного центра.

Подготовил Иван СОНИН

Рельсы, по которым шли по-
езда в середине 1930-х, ле-
жали на инзенских шпалах.
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30 сентября в поликлинике Кузоватовской районной больницы пожилые пациенты смогут  ►
пройти бесплатное профилактическое консультирование по вопросам сохранения здоровья.

Происшествия

Среда / 23 сентября 2015 / № 38 

Душа поет в Акшуате
Ольга ВАСЮКОВА

Красота акшуатской природы, что в 
Барышском районе, проникает в самое 
сердце навсегда, заставляя влюбиться и 
вернуться сюда снова. В этом убедились 
участники историко- краеведческого 
проекта «Дворянская усадьба».

Мероприятие по обмену опытом для ру-
ководителей, специалистов и получателей 
социальных услуг из домов-интернатов 
Димитровграда, Ульяновска, села Репьевка 
Колхозная и Барыша состоялось в местном 
специальном доме-интернате. Учреждение 
уникально своей давней историей и рас-
положением - на территории бывшей усадь-
бы потомственного дворянина Владимира 
Николаевича Поливанова. Именно граф и 
графиня Поливановы, артисты, облаченные в 
одежды XIX столетия, встречали гостей. Ор-
ганизаторы мероприятия даже постарались 
приготовить пищу, которой питались дворя-

не, купцы и крестьяне в позапрошлом веке.
Всех присутствующих поприветствовала 

директор дома-интерната Татьяна Бело-
телова. Об истории учреждения, людях, 
которые стояли у истоков дома-интерната, 
о ветеранах с трудной, но богатой судьбой 
рассказала автор проекта «Кусочек прошло-
го за стеклом» Наталья Куприянова.

- Многолетнюю историю нашего учрежде-
ния нам захотелось сохранить для будущих 
потомков. На основании этого мы смогли 
разнообразить досуг наших проживающих. 
К 65-летнему юбилею со дня образования 
учреждения была создана музейная комната 
«Память». Наш музей дает представление о 
том, какие люди работали и жили в учрежде-
нии, мы знакомимся с профессией соцработ-
ников, гордимся ею, гордимся учреждением, 
Родиной, - отметила Наталья Вячеславовна.

Экскурсию по знаменитому парку - об-
ластному памятнику природы провела Вера 
Фомина. Здешние еловые и кедровые аллеи 
разбили еще до революции Поливановы. На 

остановке у родника всех ждал сюрприз 
- вкусная вода и песни в исполнении сель-
ской группы «Душа поет». Так как Акшуат 
славится лозоплетением, о чем «НГ» писала 
в прошлом номере, в одной из еловых ал-
лей стояла плетеная мебель, чтобы все же-
лающие могли посидеть и сделать фото на 
память. Наваристая пшенная каша, пышные 
пироги и чай с травами ждали гостей на по-
ляне, где раньше располагался пионерский 
лагерь. А после вкусного обеда была пища 
для души - праздничный концерт.

- Какой здесь чистый воздух! И со-
вершенно не хочется спешить, думать о 
проблемах, вспоминать о долгой утоми-
тельной дороге. Мы обязательно сюда 
вернемся, - говорили гости.

Многострадальный 
иМператор

Днем 21 сентября в «Твиттере» замминистра 
искусства и культурной политики Ульянов-
ской области, директора департамента по 
культурному наследию Шарпудина Хаутиева 
появилось сообщение о том, что неизвестные 
вандалы повредили памятник Александру II в 
селе Белый Ключ Сурского района.

Преступники оторвали бронзовый палаш, 
висевший на боку у скульптуры царя. На сво-
ей странице Шарпудин Маулиевич также на-
писал, что по факту повреждения памятника 
направлено заявление в полицию.

Стоит отметить, что восстановленный 
в феврале 2011 года памятник ранее уже 
подвергался нападению вандалов. Спустя 
несколько недель после возведения брон-
зовый двуглавый орел, установленный в 
нижней части постамента, лишился одной из 
голов. Тогда преступника удалось отыскать 
в течение считанных дней - им оказался 
местный житель, который объяснил свои 
действия алкогольным опьянением. Орел 
же просто попался под руку вооруженному 
топором нетрезвому мужчине.

Вполне возможно, что тех, кто решил 
оторвать у скульптуры императора палаш, 
найдут столь же оперативно, как и прежнего 
вандала.

КолдовсКой шар
Случаи, когда люди становятся жертвами 
разного рода мошенников - начиная с теле-
фонных и заканчивая теми, что притворяются 
соцработниками, - сейчас далеко не редкость.

Но тот, что произошел с жительницей Кар-
суна, можно назвать из ряда вон выходящим. 
Даму подвело стремление наладить личную 
жизнь с помощью потусторонних сил.

Началось все в июле этого года, когда 
58-летняя жительница Карсуна услышала по 
радио рекламу некоей фирмы, помогающей 
решить проблемы с личной жизнью. Женщина 
позвонила по названному в рекламном ролике 
телефону, и там ей ответили, что да - личную 
жизнь ей наладить помогут. Для этого нужно 
всего лишь купить некий магический шар, 
который и помогает одиноким людям обрести 
вторую половину. Вот только цена этого шара 
составляла 103 тысячи рублей. Такой суммы у 
жертвы мошенников не нашлось. Тогда пред-
ставители фирмы согласились предоставить 
ей серьезную скидку. В итоге женщина от-
правила мошенникам более 68 тысяч рублей. 
И принялась ждать магический шар…

Однако заказанная вещь так и не прихо-
дила. По телефону жительнице Карсуна от-
вечали, что шар уже готов к отправке. В на-
чале августа на звонки перестали отвечать. 
Но даже после этого женщина еще полтора 
месяца продолжала верить и ждать, что ей 
придет магическая вещь. И лишь полтора 
месяца спустя она решила обратиться в по-
лицию. Сейчас шансы отыскать обманувших 
даму преступников крайне малы.

попросил тишины
На прошлой неделе в Кузоватовском районе 
был осужден 26-летний молодой человек, 
весной этого года напавший с ножом на 
таксиста.

В тот злосчастный апрельский день парень 
вместе с женой ехал на такси из Саратова. 
По дороге у супругов возник спор. И чем 
дальше они ехали, тем на более повышен-
ных тонах велся между ними разговор. На-
конец, нервы таксиста не выдержали, и он 
попросил шумных пассажиров успокоиться. 
Эта просьба парню не понравилась. Он по-
требовал остановить машину, сказал, чтобы 
жена вышла на улицу, а сам вытащил нож и 
нанес им удар в шею водителя. Тот же, не-
смотря на ранение, дал нападавшему отпор. 
Преступник, не ожидая, что ему дадут сдачи, 
выскочил из машины и убежал. Но в тот же 
день был пойман полицией. Теперь же он 
проведет в колонии семь лет.

Подготовил Иван СОНИН

Вячеслав ТАШЛИНСКИЙ

В Теньковке Виктор Михайлович 
Зацепилов - человек известный. 
61 год из своих 76 лет он 
пахал, сеял, убирал урожай. 
Посмотришь на его руки - и не 
надо заглядывать в трудовую 
книжку. Сильные, натруженные, 
они без слов повествуют о 
славной работе механизатора. 

Всю свою жизнь Виктор Михайлович 
трудился на сельских полях, изучил их, что 
называется, вдоль и поперек.

траКторист Молодой
В семье Зацепиловых было семеро де-

тей. И все рано познали, сколь нелегок труд 
земледельца. Виктор с детства тянулся к 
технике, бывало, часто спрашивал опыт-
ных механизаторов об устройстве того или 
иного механизма, пытался сам управлять 
трактором, разумеется, под присмотром 
взрослых. В 14 лет он уже работал в совхо-
зе «Языковский» прицепщиком.

Видя тягу паренька к технике, совхозное 
руководство командировало Зацепилова на 
учебу в Майнскую РТС. День за днем Виктор 
постигал сложную технику как в теории, так 
и на практике. За четыре месяца учебы он 
вполне освоил вождение трактором, мог 
разобрать и собрать различные узлы маши-
ны, устранить мелкие поломки.

Трактор Виктору доверили сразу же по 
возвращении в совхоз. На нем и работал 
Зацепилов с раннего утра до позднего ве-
чера. Сейчас вряд ли возможно подсчитать, 
сколько рассветов и закатов встретил Виктор 
Зацепилов в поле. В знойные августовские 
дни механизатор с трактора пересаживался 
на комбайн. И не раз на его СК-4, а позже на 
«Ниве» появлялся красный флажок победи-
теля. Быть впереди тогда было престижно. С 
лидеров брали пример, на них равнялись.

Председатель Карсунского районного 
совета ветеранов войны и труда Леонид 
Шигаев в те далекие годы был управляющим 
отделением совхоза «Языковский». Он с вос-
торгом отозвался о работе Виктора Михай-

ловича: «Больше Зацепилова зерна никто не 
намолачивал…». Кстати, сын Шигаева Виктор 
в то уже далекое время работал помощником 
комбайнера у Зацепилова и заслуживал до-
брые отзывы опытного механизатора.

просто вКалывали
Обычно бывалым людям, добившимся 

успехов в своем деле, часто задают вопрос 
о секретах мастерства, как, мол, вы до-
стигли такого уровня, за счет чего? Виктор 
Михайлович отвечает просто:

- Вкалывали, не считаясь со временем. А 
еще любили технику, ухаживали за ней.

Любовь к технике у Зацепилова на первом 
месте. Содержал ее в образцовом порядке, 
потому не подводила. У менее опытных 
случались поломки. И тогда Виктор Михай-
лович приходил им на помощь, не бросал 
товарищей, вместе устраняли неполадки.

Что же касается отдыха, то на вопрос, 
сколько раз за шесть десятилетий на-
пряженного труда удалось ему побывать 
в санатории или доме отдыха, Зацепилов 
ответил, что был в доме отдыха один раз. 
Да и то уехал домой раньше времени. Не 
выдержал праздного распорядка дня.

Конечно, и награды не обошли стороной 
Зацепилова. За ратный труд имеет медали 
«За трудовое отличие», серебряную медаль 

ВДНХ, различные грамоты, знаки победите-
ля социалистического соревнования.

Сейчас Виктор Зацепилов давно уже на 
пенсии. Но на здоровье не жалуется. Двое 
детей Зацепиловых воспитывают внуков, 
которые радуют Виктора Михайловича и его 
супругу Валентину Павловну. Ныне ветеран 
занимается нехитрым своим домашним 
хозяйством, за которым тоже нужен внима-
тельный пригляд.

трудовой товарищ
Леонид Шигаев тепло отозвался и о 

другом ветеране Теньковки - Михаиле 
Андреевиче Мочникове. У него и Виктора 
Зацепилова похожие трудовые биографии. 
Михаил Андреевич тоже с подросткового 
возраста помогал взрослым на посевной и 
уборочной, учился вместе с Зацепиловым 
в Майнской РТС. А в дальнейшем долгое 
время работал на тракторе: сначала на 
«Беларуси», потом на К-700.

Он часто выезжал в соседние районы, во-
зил фураж, уголь, стройматериалы. В совхо-
зе Михаил Андреевич отработал 47 лет. За 
это время не было случая, чтобы тракторист 
не выполнил задание или не подготовил тех-
нику к рабочему дню. Он очень ответственно 
подходил к выполнению любой работы.

Особая страница в его жизни - строи-
тельство на селе. Нет, сам он не возводил 
различные объекты, но, конечно, был непо-
средственным образом причастным к сель-
ской стройке. Михаил Андреевич работал 
на бульдозере. Рыл котлованы под фунда-
мент, готовил площадки под строительство. 
И так целых двадцать лет. Нет в Теньковке 
строительного объекта, который обошелся 
бы без Мочникова и его бульдозера.

Был он и депутатом районного и сельско-
го советов. Награжден медалью «За трудо-
вое отличие», различными знаками победи-
теля социалистического соревнования.

В феврале будущего года Михаил Ан-
дреевич и его жена Александра Андреевна 
отметят славный юбилей - 50-летие супру-
жеской жизни. На торжество, конечно же, 
приедут их двое взрослых детей и внуки. 
Полвека вместе по нелегкой жизни - это, 
безусловно, большое событие. Впрочем, 
энергии и жизнелюбия у Мочниковых столь-
ко, что могут позавидовать молодые. В са-
мом деле не стареют душой ветераны.

Больше Зацепилова 
никто не намолачивал

Из дома отдыха Зацепилов 
уехал раньше времени,  
не выдержав праздного  
распорядка. 
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